
DIRECTOR:
Manuel López Camarena.
EDITA:
Publicaciones de Ciudad Real, S.A.
(PUBLICISA)

La Tribuna
de Ciudad Real

Jueves 
19

Enero 1995 
AñoVI-N° 1.533-IOOPtas.

DIARIO INDEPENDIENTE

^designado ayer por el Comité Ejecutivo Regional, que se reunió en Toledo

Gil-Ortega, candidato del PP a 
b Alcaldía de Ciudad Real

El presidente provincial del PP y senador, Francisco Gil-Orte
ga,fue designado ayer candidato a la Alcaldía de Ciudad Real, en 
la reunión que el Comité Ejecutivo Regional celebró en Toledo. 
En esta reunión fueron designados también loscandidatosdel resto 
de capitales castellano-manchegas, aunque el nombre del candi
dato de Albacete no fue hecho público. Esta propuesta del Comité 
Regional deberá ser ratificada por el Nacional. La proclamación

oficial, según dijo ayer el presidente regional del PP, José Manuel 
Molina, se realizará antes del 30 de enero. El recien designado 
candidato de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, declaró ayer a 
este diario que estaba muy contento por haber sido designado por 
unanimidad, y "porque tenía muchas ganas de ser candidato".

(Pág. 3)

CIUDAD REAL

Los locales de 
UGT serán 
desalojados por 
vía judicial

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real recurrirá a la vía judicial 
para proceder al desalojo de los 
locales que ocupa la Federación 
de Transportes de UGT en los
terrenos de la antigua estación, 
al no realizarse ayer por la ma
ñana el previsto desalojo, según 
el sindicato, "porque el Ayun
tamiento no ha querido, y el sabrá 
por qué", y por "la negativa de 
la Federación de Transportes al 
desalojo de personal y muebles

Torres dos 
nuevos 
juzgados son 
urgentes

El presidente de la Au
diencia Provincial, José 
María Torres, declaró 
ayer que la transforma
ción que ha experimen
tado la provincia y, sobre 
todo, la capital, "que tie
ne un gran dinamismo", 
ha hecho necesario un 
aumento del número de 
juzgados. Torres, que 
valoró muy positivamen
te la petición hecha por 
el CGPJ al Gobierno para 
quedotede4 nuevosjuz- 
gados a la provincia (de 
instrucción, penal y so
cial, para Ciudad Real, y 
penal para Puertollano) 
añadió que la creación de 
estos juzgados "está a 
expensas de Justicia".

(Pág. 7)

IU: el premio 
a Suárez es 
una censura a 
González

El diputado de iz
quierda Unida Antonio 
gomero afirmó ayer en 
^3laga que "cada prem io 
que recibe el ex presiden- 
le Adolfo Suárez se con- 
^'erte en una censura a 
reiipe González", y aña- 
uió que el ex presidente 
«el Gobierno supo aban- 
«onar su puesto "con 
fitandeza democrática".
 (Pág.2J)
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El ¡lustre pintor ciudadrealeño Vicente Martín, que falleció en la madrugada de 
ayer, recibió sepultura con la misma sencillez con la que había vivido sus casi 90 años. 
Al sepelio, que tuvo lugar a las cuatro y media de la tarde de ayer en la capilla del 
tanatorio de la capital, asistieron los familiares y más de un centenar de amigos, entre 
los que se encontraban los miembros del Grupo Guadiana. (Pág.6)

Sancristóbal acusa a Garzón 
de conspirar contra González

El ex director general de la 
Seguridad del Estado, Julián 
Sancristóbal, encarcelado por "el 
caso GAL", acusó ayer al juez 
Baltasar Garzón, de participar 
"directamente" en una conspi
ración para derribar al presidente 
del Gobierno, Felipe González.

Por su parte, Rafael Vera, ha 
pedido al fiscal del Estado que 
se querelle contra Garzón. Asi
mismo, el fiscal de la Audien
cia Nacional pidió ayer que se 
desestime la querella presenta
da por el Gobierno contar José 
Amedo por las declaraciones en

las que le acusaba al ejecutivo 
de organizar, financiar y dirigir 
los GAL. Por otro lado, el ex se
cretario de Estado para la Segu
ridad, Rafael Vera, pidió ayer al 
fiscal general del Estado que se 
querelle contra Garzón, al enten
der que pudo cometer un delito 
al ocultar supuestamente datos 
sobre el secuestro del Segundo 
Marey durante su paso por la 
Policía. El fiscal de la Audien
cia argumentó su decisión de 
oponerse a la querella del Go
bierno contra Amedo.

(PágJ9)

y a la entrega de las llaves", según 
la versión municipal. El sindi
cato insistió en solicitar otros 
locales.

(Pág. 3)
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La Reina preside 
el Congreso de la 
"Ruta de Don 
Quijote"

(Pág. 5)

Ya son 3.000 las 
víctimas del 
terremoto de 
Japón

(Pág. 35)

Baltasar Garzón
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HORARIO DE TRENES
(^Z)SEVILLA ■ ^CORDOBA • PUERTOLLANO ■ CIUDAD REAL ■ MADRID

LANZ. AVE LANZ. AVE LANZ. TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO AVE LANZ. TALGO TALGO

CADIZ 16'20 X^E .X^E X^^

MALAGA 9'30 A^l^ .X^E 18'50 19'40

HUELVA 16'55 ^^f^ X^E X?^E

SEVILLA 7'00 9'00 jsS?» X^'E 17'55 20'00 X^'E A^^

CORDOBA 7'43 9'43 11'52 X^^ X^E 19'10 20'43 21'30 22'06

PUERJOLLÁNO 7'00 8'27 8'45 10'27 12'30 12'41 15'30 17'15 19'00 19'58 21'26 (L.M,X,J.V) 21'30 22'19 22'55
CIUDAD REAL 7'20 8'43 9'05 10'43 12'50 12'58 15'50 17'35 19'20 20'15 21'42(L.M.X.J.V) 21'50 22'36 23'12

MADRID 8'15 9'40 10'00 11'40 13'45 14'00 16'45 18'30 20'15 21'25 22'35 22'45 23'45 00'15

IIADRID • amo SEAL ■ POERTOLLAHO ■ COROOBA (MALAGA) - SEVILLA (^Z)

LANZ. LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO LANZ. AVE AVE LANZ.

MADRID 7'00 9'15 10'00 13'00 13'15 15'15 17'15 18'10 19'30 21'00 22'00 22'15
CIUDAD REAL 7'51 10'06 11'01 14'01 14'06 16'06 18'06 19'11 20'21 21'49 22'49 23'04
PUERJOLLANO 8'10 10'25 11'18 14'18 14'25 16'25 18'25 19'28 20'40 22'05 23'06 23'25
CORDOBA 8'57 X^E 12'08 15'08 20'18 22'51 23'57 xX^

SEVILLA 9'40 X^e 13'25 aX^ xXe xXe xXs 23'35 00'40 /'■Xfc

HUELVA .X^a Xí^E 14'35 Xí^E ZsXe xX^ xX^ XXe A^E xX^ XXs

MALAGA Z^E 14'45 17'35 XXe xXe XXe 22'55 X^E X^E X^E XXe

CADIZ X^E X^E 15'00 aXe aXe xX2 X^E XXe XXe:

EL TIEMPO EN LA CAPITAL
PRESION: 711 mm.
ESTADO DEL CIELO: Despejado 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Suroeste 7 km/h.
MAXIMA: 12°
MINIMA: 7,4°, 
HUMEDAD: 60 %
LLUVIA RECOGIDA: 1,2 I/rn2.

1

INSTALACIONES

Pascual Pérez, S.L.

I^OISITAMERLIA - OALEFAOO ION - 
GAS - AIRE AGONDIOIONADO

Empresa colaboradora de Gas Castilla - La Mancha
Sta. María de la Cabeza, 2 Esquina a Avda, de la Mancha. Telf.: 22 29 75 CIUDAD REAL

Los Coches, 15. Telf. y Fax: 81 43 93 CARRION DE CALATRAVA
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rCUP0« DE lA ONCE-,
Miércoles 11
Jueves 12
Viernes 13
Lunes 16
Martes 17

28.812
69.308
93.551
95.562
39.504

Miércoles

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO........................................
ALBACETE.................................
(de lunes a sábados no festivos) 
ALBALADEJO............................ 
ALMADEN ..................................  
ALCAZAR....................................
ALDEA DEL REY .....................
ALMAGRO..................................
ALMODOVAR............................
ARGAM.CVA.............................
AZUAGA......................................
BARCELONA (L-S).................
(D0MING0.S).............
CABEZA BUEY.........
CHILLON.....................
CORDOBA..................
DAIMIEL...................... '
ELCRI.ST0.................
FUENTE EL FRESNO
HERENCIA.................
HORCAJO...................
INFANTES..................
JAEN.............................

18,00

......................................................13,00 - 7'00 
..........................11,00 -12,1,5 -15,00 - 18 00 

.....................................................09,30. - 14:00
Ó7:ÓÓT230 -í,T,Ó0 H 4,00 
.......................... 11,00 -13,00 -1,5,00 -19 00 
08,30 -11,00 -13,30 -1,5,00 -16,4,5 .19 30

....................................................................11:00

................................................................... 21,20

....................................................................19,25

..........................................11,00-12,15-18:3
07,00 -09,30 -ÍT,Ó0-TOo’-Í4"ÓO-T7VdÓ”-Í8:30-1^

t:::::::::::;::::::::::ó‘8,óó'-ó9,3ó-í í\óó-í4:óoL’í’8;,3óJf
............................................................................... 09,30-14:00
.............................................................................................15,30
................................................................................13,00-17:00

(de lunes a viernes no festivos) 
LOS CORTI JOS....  
LA SOLANA.........
(de lunes a viernes) 
LA SOLANA.........
(sábados) 
MADRID
(domingos y festivos)
MANZANARES.......
MALAGON................
NAVALPINO............
PEDRO MUÑOZ......
PIEDRABUENA.......
PORZUNA .................
POZOBLANCO........

........................ 09,30

.........................14,30

i3:3ó’jÑoó TOo
.............................................................................................15,00
....................................... 07,00 -09,30 -1 1,00 -14,00 -16 )0
............................................................................... 09,00 -18:00
...................................................................13,00 -14,00 -17 00
08,00 -09,30 -11,00 -13,00 -14,00 -14,30 -18,30 -19 00
.............................................................................................15:30
............................................................... :.............. 09,30 -14,00
........................................ I 1,00 -13,00 -15,30 -18,00 -19 15
..................................................... 13,00 -15,30 -18,1,5 -II 00
.....................................................13,00 -15,30 -18,1,5 -|| 00

POZUELO-ALDEA.......................................................................................................
DEL REY-CALZADA ............................................................................................11,1.5
GRANATULA-CALZADA ................................................................................... 18,15
GRANATULA-VISO-ALMURADIEL................................................................19,1,5
PUERTOLLANO.....................  08,30 -1 1,00 -13,30 -1,5,00 -16,4,5 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS....................................................... 07,30 -14,00
SOCUELLAMOS.................................................................................................... 14,00
SACERUELA............................................................................................................14,45
TOLEDO....................................................................................................................08,00
TOMELLOSO.................................................................................13,00 -14,00 -17,00
TORRENUEVA........................................................................................................14,00
VALENCIA...............................................................................................................09,30
VILLARTA................................................................................................... 14,00-18,30
VILLARRUBIA............................................................... 09,30 -1 1,00 -14,00 -19,00
VALDEPEÑAS...................................................07,30 -12,30 -13,00 -17,00 -19,00

FARMACIAS CINES

OPTICA POSTAS, S.L
»»MM(<M«#«eMM4«9«<^>HW(«>»9M>M«W»M«e«MMnHMM««C*Me4aWH*«««««MM««*M«4«M*0

Oplico optomeínsía Gafas graduadas
4 7 Lentes de contactoPostas, 17

Teléfono 21 69 21 13001 CIUDAD REAL

40
49
R C R C
8 37 2 33

12/01/95 14/01/95

OCASO, SA.
Seguros y Reaseguros

Elisa Cendrero, 9 
(Esquina Jacinto)

Teléfono: 25 58 70
-13004 CIUDAD REAL

CIUDAD REAL 
HOY: ENRIQUE 
FERNANDEZ. Avenida Pío 
XII, 14.
MAÑANA: JOAQUIN 

DOMINGUEZ. Postas, 27. 
ALCAZAR DE SAN JUAN 
HOY: INMACULADA 
GARCIA. S. Francisco, 4. 
MAÑANA: NURIA GOMEZ. 

Avda. Constitución
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M“ 

VILLANUEVA. Angel 
Muñoz, 40.
CAMPO DE CRIPTANA 
HOY: M’ JOSE NEIRA. 
Maestro Manzanares, 12. 
MAÑANA: VICTORIANO 

DURAN. C. Monescillo, 2. 
DAIMIEL
HOY: F. Y E. FISAC. Virgen 
de las Cruces, 13. 
MAÑANA: NIEVES 

VILLEGAS. Fontecha.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: PEDRO 

RONCERO. San Marcos, 50. 
PUERTOLLANO
HOY: BEGOÑA RUIZ.

Córdoba, 42.
MAÑANA:L.FERNANDEZ. 

Plaza San Gregorio.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL 

BARBA. Plaza Constitución. 
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: M. 

FERNANDEZ. Feria, 2. 
TOMELLOSO
HOY: JOSE DE LA CRUZ. 
Mayor, 2.
MAÑANA: M“ CARMEN 

RODRIGUEZ. Víctor 
Peñasco, 82.
VALDEPEÑAS
HOY: GABRIEL 
MENCHEN. J. Antonio, 23. 
MAÑANA: J. BLANCO.

Avda. Estudiantes, 20.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO
CERRADO POR REFORMA
MARIA CRISTINA 1
Pases: -5, 7,45 y 10,30 
"EL ESPECIALISTA"
MARIA CRISTINA 2
Pases: 5, 7,45 y 10,30 
"LA PASION TURCA"
MARIA CRISTINA 3
Pases: 5, 7,45 y 10,30
"FRANKENSTEIN"
PUERTOLLANO
MULTICINES ORTEGA 1
Pases; 8 y 10,30
"ENTREVISTA CON EL
VAMPIRO"
MULTICINES ORTEGA 2
Pases: 8 y 10,30
"SOLO TU"
MULTICINES ORTEGA 3
Pases; 8 y 10,30
"TODO ES MENTIRA"
TOMELOSO
CINE TORRES
Próximo estreno
"EL CUERVO"
ALCAZAR DE SAN JUAN
CINECRISFEL
Pases: 7,30 y 9,30
"JUNIOR"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
Próximo estreno
"LA TETA Y LA LUNA"
MANZANARES
CINE APOLO
Próximo estreno
"JUNIOR"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
(VER CARTELERA)
MIGUELTURRA
CINE PAZ
Unico pase: 8 tarde
"SPEED"
BOLAÑOS
CINE CERVANTES
Próximo estreno:
"FORREST GUMP"



Gil-Ortega manifestó ayer su 
alegría, "porque tenía ganas de ser 
candidato a alealde de mi pueblo, 
donde vivo desde hace años"

Jueves, 19 de enero de 1995 3

mADREAL
jn^ropuesta hecha por el Comité Ejecutivo Resional deberá ser ratificada por el Nacional

Gil-Ortega fiie designado ayer 
candidato del PP a la Alcaldía
Elpresidenteprovincial del Partido Popular, Francisco Gil- 
Ortega, fue designado ayer candidato a la Alcaldía de Ciu
dad Real, en la reunión que ayer celebró en Toledo el Comité 
Ejecutivo Provincial. Las nominaciones deberán ser ratifi
cadas por la Dirección Nacional, y posteriormente se produ
cirá la proclamación oficial a finales de mes.

Francisco Javier PEÑA

El recien designado cand idato 
de Ciudad Real, Francisco Gil- 
Ortega, manifestó su alegría pol
la decisión del Comité Ejecuti
vo Regional, adoptada por una
nimidad. El presidente provincial 
delPPañadióque "tenía muchas 
ganas de ser candidato a alcalde 
demi pueblo, donde ya vivo desde 
hace años".

Gil-Ortega, que negó que se 
hubiese producido algún tipo de 
división en el Partido, añadió que 
a partir de ahora queda mucho 
trabajo para alcanzar el objeti
vo de servir los intereses de los 
ciudadanos, "intento que mere
cerá la penasi estoseligen laop- 
ción del PP".

Primera comparecencia

El presidente provincial del 
PP ofrecerá hoy una rueda de 
prensa en la que dará más deta
lles de esta designación y del 
proceso previo, así como de sus 
objetivos.

Por otra parte, el Comité 
Regional elegió también los can

didatos que encabezarán laS lis
tas en todas las capitales de la 
región, con la excepción del 
candidato de Albacete. Así, 
Manuel Ferreros será el candi
dato en Cuenca; José María Bris 
en Guadalajara, y Agustín Con
de en Toledo.

El presidente regional del PP, 
José Manuel Molina, dijo ayer 
que no se ha producido ningún 
contencioso en Albacete que 
motive el retraso de la propues
ta de Albacete, sino que es para 
dar tiempo a la Junta Local para 
que conozca la propuesta, según 
informa la agencia Efe.

Molina añadió que antes del 
30 de enero se habrá producido 
la ratificación de los candidatos 
por parte del Comité Electoral 
Nacional, y estarán nominados 
también todos los cabeza de lis
ta de las localidades de la región 
con más de 20.000 habitantes.

Comité de Campaña

Por otra parte, en la reunión 
del Comité Regional se aprobó 
la composición del Comité Re
gional de Campaña, que estará

*

ir

La opción de Gil-Ortega (en la foto, a la izquierda), se impuso a la de Rodríguez Espinosa (derecha). ARCHIVO

integrado por José Manuel 
Molina (presidente), Francisco 
Tomey (coordinador), Manuel 
Sánchez (gerencia), Mercedes 
Sánchez (medios de comunica
ción), Blas Felipe Fernández 
(formación), Lucrecio Serrano 
(programa electoral), Angel

Muñoz (actos públicos), Luis 
Romero (medios audiovisuales) 
y Agustín Conde (asesoría jurí
dica). Además, completan este 
Comité Regional de Campaña los 
coordinadores adscritos Angel 
Fernández y Albertina Oria.

Asimismo, se eligió a los coor

dinadores provinciales de cam
paña, que serán por Albacete, 
Egmidio de Moya; por Ciudad 
Real, José María Mayo; por 
Cuenca, Luis Lapeña; por 
Guadalajara, Antonio Sánchez 
Polo, y por Toledo, Marcelino Ca
sas.

El desalojo de los locales de 
UGT se hará por vía judicial

Firma del AUTOR

El Ayuntamiento de Ciudad 
®21 recurrirá a la vía judicial 

P^ra proceder al desalojo de los 
¡^c^es que ocupa la Federación 
“^Transportes de UGT en los 
®rienos de la antigua estación, 

real izarse ayer por la ma- 
el previsto desalojo, según 

.^’ndicato, "porque el Ayunta- 
’^nto no ha querido, y él sabrá 

fÁ^^®y por "la negativa de la 
^® Transportes al 

Val J°^® personal y muebles 
^® ^^^ llaves", se- 

L aversión del Ayuntamien-

'^^ nueve de la maña- 
1 ^garon los representantes del

Ayuntamiento, el teniente de 
alcalde José Cano de Mateo y el 
secretario, Severiano Rebollo. En 
los locales, además de los jubi
lados que se han concentrado 
estos días pasados, estaba el pro
pio personal de la Federación, 
dirigentes de la Unión Provincial 
y de la Federación Estatal de 
Transportes, así como los repre
sentantes legales del sindicato.

Después de tres horas de ne
gociaciones, se levantó el acta en 
la que se expresa que la Federa
ción de Transportes no acepta el 
desalojo voluntario y el Ayun
tamiento manifiesta que seguirá 
el proceso legal para desocupar 
los locales.

Según Cano de Mateo, el sin

dicato había solicitado verbal
mente una prórroga del plazo para 
desalojar los locales voluntaria
mente, petición que no se plas
mó por escrito. El concejal aña
dió que el equipo de Gobierno 
municipal estaría encantado si se 
produjese un acuerdo, porque "el 
Ayuntamiento no pretende ser 
injusto para resolver un proble
ma". Cano de Mateo concluyó 
señalando que el Ayuntamiento 
ha hecho un depósito previo de 
la indemnización, y que "espe
rará a ver lo que fija el Tribunal 
de Expropiación".

Por su parte, los sindicalistas, 
en una rueda de prensa, insistie
ron en la petición de otros loca
les para desarrollar su actividad

i>'

Dirigentes de UGT, ayer, con representantes municipales. M. DEL MORAL

y "la función social a favor de 
los trabajadores", y criticaron al 
Ayuntamiento por "haberse crea
do él el problema". El abogado 
de UGT, Carlos Calatayud, afir
mó que UGT está haciendo lo hu

manamente posible para encontar 
una solución no traumática para 
el tema, que no quiso especifi
car. Concluyó seálñando que 
posiblemente no recurrirá al 
Supremo.
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Su director, Francisco Castañón, presentó ayer al alcalde un convenio

La Oficina del Defensor del Soldado 
abrirá una delegación en la capital

Francisco Javier PEÑA

El director de la Oficina del 
Defensordel Soldado, Francisco 
Castañón, junto a la responsa
ble de la asociación «Corazo
nes Unidos», presentó ayer al 
alcalde y a la concejala de 
Juventud un proyecto de con
venio, similar al firmado con 
otros ayuntamientos (Oviedo, 
Salamanca, Valencia, Córdoba) 
y común idades autónomas, que 
daría lugar a la apertura de una 
delegación de esta Oficina en 
Ciudad Real.

Esta oficina, según explicó 
Francisco Castañón, tiene como 
objetivo aportar a los jóvenes 
información alternativa a la que 
proporcionan el Ministerio de 
Defensa y el de Justicia sobre 
todos los aspectos relativos al 
servicio militar, la objeción de 
conciencia, la prestación social 
sustitutoria, y sobre sus dere
chos y forma de actuar para 
solucionar problemas concretos.

Castañón detalló el conteni
do del convenio, que contem
plaría un capítulo de asesoría, 
«para informar a los jóvenes de 
todo el proceso que va desde el 
alistamiento o la solicitud de 
declaración de objetor hasta el 
pase a la situación de reserva, 
en lo relativo a legislación, 
prórrogas, exenciones médicas, 
cambios de región, arrestos, 
expedientes disciplinarios, de
serciones, novatadas, etc».

También están previstos dos 
gabinetes: uno jurídico, «para 
asistir a todos los jóvenes de 
Ciudad Real aquí y en cualquier 
lugar donde estén prestando el 
servicio militar o realizando la 
prestación social, y para recla
mar indemnizaciones por acci
dentes, fallecimiento, etc»; el 
segundo gabinete sería psico-

Los novios de Ciudad Real 
podrán felicitar a la infanta

La Tribuna

Los novios de Ciudad Real 
podrán felicitara la Infanta Elena 
con ocasión de su anunciada boda 
del 18 de marzo en Sevilla con 
Jaime de Marichalar. La felici
tación podrán escribiría de su 
puñoy letra en un libro especial
mente creado para la ocasión por 
pronovias y que estará expues
to en Feriboda, la feria dedica
da monográfica-mente al mun
do de las bodas que se celebrará 
en el pabellón ferial de Ciudad 
Real entre los días 3 y 5 del mes 
que viene.

Junto al libro de felicitacio

fe

S

Francisco Castañón, en el centro, valoró positivamente la reunión de ayer con el alcalde. RUEDA

lógico, «que podría actuar en dos 
fases, antes de la incorporación 
o una vez realizada ésta, si sur
gen problemas de adaptación».

El director de laODS dijo que 
el objetivo es que el convenio sea 
dinámico, y que a través de él se 
puedan realizar además actos 
informativos, conferencias, co
loquios, etc, en centros de en
señanza o asociaciones juveni
les. También está prevista la 
elaboración de una guía completa 
que contenga toda la informa
ción.

Castañón valoró muy positi
vamente la reunión mantenida 
ayer con el alcalde, Nicolás Cla
vero, y la concejala, Rosa Mo
reno, "que han mostrado una 

nes, lujosamente presentado, 
serán expuestos los tres diseños 
de vestidos que Pronovias ha 
creado para la ocasión. Cada uno 
de estos diseños se ha inspirado 
en motivos personales o de los 
escenarios de la boda de la in
fanta. Este libro le será entrega
do posteriormente, con todas las 
firmas y dedicatorias, a su alte
za real la Infanta doña elena.

Sevilla, lugar elegido para la 
boda, la hípica, como gran afi
ción de la Infanta elena y la Alta 
Costura española y su aristocrá
tica pureza, han sido los moti
vos que han inspirado a los 
diseñadores de Pronovias. 

sensibilidad con este tema; nos 
han dicho que lo estudiarán y que 
en breve nos darán la respues
ta".

Descenso de las novatadas

Con respecto a las novatadas 
y los malos tratos en los cuarte
les españoles, el director de la 
Oficina del Defensordel Solda
do afirmó que "gracias a las 
denuncias, en gran parte de la 
ODS, han decrecido los casos, 
pero no han desaparecido total
mente; aún queda mucho traba
jo por hacer".

Otro motivo de preocupa
ción, añadió, son los acciden
tes y fallecimientos. En este 

FELICIDADES ALTEZA

Muestra del libro y los modelos inspirados en la Infanta RUEDA

sentido dijo que se debe agili
zare! procedimiento de indem
nizaciones, dar información a las 
familias, y que las investigacio
nes, cuando se realicen, lleguen 
hasta el final y que sean trans
parentes.

Por último, con respecto a los 
objetores, dijo que su número no 
era alto en Castilla-La Mancha 
en comparación con otras comu
nidades.

También se refirió a los 
insumisos, de los que dijo que 
no deben ser tratados como de
lincuentes ni cumplir penas pri
vativas de libertad. La solución 
a este problema, a su juicio, debe 
ser política, y no trasladarlo a la 
Administración de Justicia.

La Tribuna 

CSLCSlFobtí 
la presidencia de 
la Junta de 
Personal de la 
Administración

L2_Tribijii^

La nueva Junta de Personal 
de la Administración Civil del 
Estado de Ciudad Real quedó 
constitu ida ayer con el sindicato 
CSl-CSI F ocupando la presiden
cia y la secretaría.

Tras la correspondiente vo
tación, con 13 votos afirmati
vos, ninguno en contra y seis 
abstenciones, resultaron elegi
dos para formar la nueva mesa 
de la citada Junta de Personal 
Eduardo Rojo Sánchezy Miguel 
Agüero Cabañero, presidentey 
secretario respectivamente, 

comom se recordará los nue
vos delegados resultaron elegi
dos tras en las elecciones sin
dicales que se celebraron el 
pasado 15 de diciembre.

según informa CSI-CSIF 
Después de la toma de posesión 
de los nuevos cargos se proce
dió por lo sindicatos con repre
sentación en la Junta a nombrar 
a sus respectivos cargos.

Las 
Universidades 
Populares 
recibirán 19 
millones

La Tribuna

Once Universidades Popu
lares de la provincia recibirán 
un total de 19 millones de pe
setas procedentes de la admi
nistración central.

los representantes de 13524 
Universidades Popularesdela 
provincia se reunirán hoyen la 
sede de la Diputación provin
cial para recibir informaciónde 
cómo acceder a las iniciativas 
europeas de creación de empleo 
y desarrollo de recursos huma
nos, tales como el programa 
Now, Yourthstart, Leonardo, 
Horizont y Adapt.

los programas de interven
ción social y la formación para 
el empleo serán dirigidos a los 
colectivos de la mujer,jóvenes, 
personas mayores, drogode
pendientes, menores, inmigró"' 
tes y minusválidos.

En cuanto a los programas 
de proyección cultural tendrás 
una especial atención en I^ 
ámbitos de la etnografía e la' 
vestigación social, educacma 
ambiental, creatividad en las 
Universidades Populares,a®' 
mación a la lectura, teatro, 
formación de documentalista^ 
Los programas de formación 
los profesionales de 
sidad se seguirán teniendo 
c uen

Uno de los valores que ¡tl^J ; 
tifican a las Universidades i 
pillares es el de solidaridad! 
pecial mente hacia las P®!^L i 
y los pueblos con dificuit® 1

Ó
 b
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^vento, que se celebrará en Ciudad Real y Criptana, unificará criterios del itinerario del hidalgo

La Reina Sofía preside el Congreso 
Internacional ”Ruta de Don Quijote”

Mónica ORMAECHEA

Ciudad Real acogerá a lo lar- 
godecuatro días, del 16 al 19 de 
febrero, el Congreso Internacio
nal sobre "La Ruta de Don Qui
jote" organizada por la Asocia
ción Castellano Manchega de 
Escritores de Turismo (ACMET) 
junto al patrocinio de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. El objetivo principal que 
persigue este congreso es conse
guir unificar criterios para fijar 
el itinerario definitivo de dicha 
ruta con el fin de obtener para 
ella la declaración por la 
UNESCO de "Patrimonio de la 
Humanidad" y de sentar las ba- 
ses para u na rae iona 1 exp 1 otac ión 
de sus posibildiaes turísticas.

El presidente del ACMET y 
del coni ité organizador del Con
greso Internacional "Ruta de Don 
Quijote", Enrique Domínguez 
Millán, informó ayer que la Rei
na Sofía había accedido al cargo 
de presidenta de honor de este 
evento, que será clausurado en 
el Campo de Criptana. Ayer fue 
presentado en Ciudad Real el 
Congreso internacional sobre la 
Ruta de Don Quijote en una rue
da de prensa en la que estuvie
ron presentes la directora gene
ral de Turismo de Castilla-La 
Mancha, Ana María Salazar, el 
presidente de ACMET, Enrique 
Domínguez Millán y diferentes 
representantes del mundo litera
rio y turístico manchego.

El Congreso, en el que par
ticiparán cerca de 100 personas. 

se divide en tres grandes áreas 
de trabajo: la fijación de defini
ción de la Ruta de Don Quijote, 
la catalogación de su riqueza 
monumental y artística con vis
tas a obtener la declaración de 
Patrimonio de la Humanidad, y 
la promoción turística de la ruta 
y de su entorno. El delegado de 
Industria y Turismo, Luis 
Sánchez Miras, señaló que la ruta 
del Quijote siempre ha sido con
trovertida. Los expertos in
tervinientes arrojarán luz a esta 
controversia y los análisis que 
realicen estarán enfocados des
de la imparcilaidad".

. El presidente de ACMET 
apuntó que la diversidad de in
terpretaciones es inoperante para 
la promoción turística y para la 
Administración que desea hacer 
viable esta ruta.

Reflexión colectiva

Respecto a las tres áreas de 
trabajo, que contará con nueve 
ponencias y cerca de 50 comu
nicaciones realizadas por exper
tos, en la primera intervendrán 
el ex-ministroy el que fuera con
sejero de Estado, Antonio 
Jiménez Blanco, el escritor 
manchego Federico Torres y el 
humanista y gran conocedor de 
Don Quijote, Dario Navaharo, 
embajador de Rumania en Espa
ña. En la segunda jornada inter
vendrán, entre otros, la directo
ra general de Turismo, Ana María 
Salazar, sobre paisaje y natura
leza en la ruta, y el escultor

■ •^
^^

•'•
^

Enrique Domínguez Millán, Ana María Salazar y Luis Sánchez Miras presentaron el congreso. RUEDA

manchego Joaquín García Donai
re .La tercera área sobre la pro
moción turística de la ruta, con
tará con la intervención de José 
González Lara, secretario del 
Instituto Manchego. Asimismo, 
está prevista en el Congreso la 
intervención de representantes de 

países hispanoamericanos y de 
diferentes sociedades cer
vantinas. Ana María Salazar, 
señaló que este congreso, que ha 
sido planteado por la Adminis
tración, forma parte de una ac
tuación general y de un plan más 
ambicioso de la Junta de Comu

nidades de Castilla-La Mancha 
para potenciar el valor turístico 
manchego. "La Administración, 
una vez definida la ruta, va a 
invertir en infraestructuras y se 
realizará la promoción de esta 
zona a través de los 10 países más 
importantes del mundo".

Los ciudadrealeños se ven expuestos a una 
epidemia de gripe desde principios de mes

M.O

El doctor Francisco Angora, 
coordinador del Centro Médico 
ce Ciudad Real 1, infoi mó ayer 
3LA TRIBUNA que los médi- 
cosdeeste centro han sufrido un 
aumentoconsiderable desde prin- 
^’Pios de mes de de pacientes 
^9oeja|dos por los síntomas de la 
Snpe. "A lo largo de estos días 
estamos recibiendo semanalmen- 
ccerca de 120 personas que han 
Ruirido el virus de la gripe".

La enfermedad gripal, a lo 
’/go de lo que llevamos de in- 

se ha manifestado a tra- 
®s de síntomas de tipo respira- 

con afectación nasal, 
^tingitis," EI malestar general, 
j-ompanado de dolor muscular, 
^dre e incluso vómitos en al- 

por una afectación 
^''>a gástrica, con diarrea son 

algunos de los síntomas gripales 
presentados por los pacientes ciu
dad-realeños. Y los picos de 
fiebre entre 39 y 40 grados acom
pañan a la enfermedad".

EI doctor Angora apuntó que 
el cambio del tiempo, la falta de 
lluvia y la sequía influyen en el 
proceso gripal, la falta de hume
dad favorece los procesos de la 
vía respiratoria. La gripe aunque 
ataca en general a toda la pobla
ción, se ensaña más con las per
sonas de avanzada edad o las que 
tengan enfermedades de riesgo, 
es decir, con problemas 
cardiacos, renales, o diabéticos". 
Para estos grupos se realizó una 
campaña amplia de vacunación. 
En otoño se pusieron 4.000 va
cunas anti-gripales, sobre todo 
destinadas a personas mayores 
de 65 años, que son las que reci
ben los palos más fuertes. La efi

cacia de esta vacunas son del 
85%. La transmisión por las vías 
aéreas de la gripe es más favo
rable en inviernopor el frío. "No 
existen buenas armas para luchar 
contra la gripe cuando decimos 
que se tomen aspirinas o 
paracetamol de dos a cuatro días, 
decimos la verdad. El medica
mento, los antibióticos son váli
dos sólo para las consecuencias 
de la gripe, es decir, cuando da 
complicaciones. Los antigripales 
no son curativos sino paliativos 
quitan las sensaciones más des
agradables, el dolor de cabeza, 
la fiebre y el malestar general. Y 
si en caso de tener los síntomas 
gastrointenstinales el mejor pa
liativo es estar 24 horas sin co
mer y estar a base de sueros ora
les preparados o de fabricación 
casera con agua, sal, limón, azú
car y bicarbonato".
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Los antigripales, si bien no curan la gripe, palian la enfermedad. RUEDA



Jueves, 19 de enero de 1995 CIUDAD REAL La Tríbuns

En un acto sencillo, tal y como fue la vida del maestro, que dio más que recibió

El pintor ciudadrealeño Meente 
Martín recibió sepultura ayer

Vicente 
Martín, un 

gran artista y 
un buen 
amigo

Cecilio LOPEZ PASTOR

P. MUÑOZ

El ilustre pintor ciu
dadrealeño Vicente Martín, que 
falleció en la madrugada de ayer, 
recibió sepultura con la misma 
sencillez con la que había vivi
do sus casi 90 años.

Al sepelio, que tuvo lugar a 
las cuatro y media de la tarde de 
ayer en la capilla del tanatorio 
de la capital, asistieron los fa
miliares y más de un centener de 
amigos, entre los que se encon
traba el concejal de Cultura, 
Carlos López; el delegado de 
Cultura, Javier Naharro; el se
nador socialista y ex alcalde de 
Ciudad Real, Lorenzo Selas; así 
como miembros del Grupo Li
terario "Guadiana", al que per
tenecía, y el crítico de arte, José 
Luis Marchante, y el responsa
ble del Museo Elisa Cendrero, 
José González Ortiz.

El estandarte de la Herman
dad de la Virgen del Prado, que 
pintó el propio Vicente Martín, 
cubrió el féretro del ilustre pin
tor, cuya muerte, como dijo el 
sacerdote Miguel Esparza, ha 
afligido a todas las personas que 
le conocían. Asimismo, añadió 
que pasó toda su vida haciendo 
el bien y ayudando a todo el que 
lo necesitaba, sin pedir nada a 
cambio. "La suya ha sido una 
tarea que ha enriquecido a todos, 
por eso su muerte es dolory tris
teza". Por último destacó su pro
fundo sentir religioso.

La exposición que no pudo 
realizar

Vicente Martín, pese a que 
su estado de salud se agravó el 
día 12 de octubre del pasado año, 
estaba trabajando con ilusión 
cuando podía en la que sería su 
última exposición que estaba 
programada por la Concejalía de 
Cultura para la segunda quincena 
del pasado mes de diciembre y 
que, posteriormente, fue aplaza
da por el estado de salud del 
pintor, estando prevista inaugu
raría este mes.

El maestrociudadrealeño iba 
a presentar obra nueva, que ha
bía pintado con mucha ilusión, 
y una serie de cuadros (paisajes 
y bodegones) de otras épocas.

Vicente Martín estudió en la 
Escuela de Artes y Oficios de 
Ciudad Real y fue alumno y 
amigo personal de Angel 
Andrade, con el que estudió hasta 
poco antes de la muerte de éste 
en 1932. Igualmente fue discí
pulo de Carlos Vázquez y com
pañero de Anfon io López Torres.

De Andrade aprendió el di
bujo y la policromía. Vicente 
Martín, en una entrevista con- 
cedidaaLATRlBUNAen 1991, 
reconoció la influencia que ejer
ció su maestro sobre todo en 
temas paisajísticos.

RUEDA

ARCHIVO Un momento de un homenaje tribuntado al maestroEl pintor Vicente Martín
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El estandarte de la Hermandad de la Virgen del Prado cubrió el féretro.

Este ilustre pintor cultivó el 
retrato y la figura humana sobre 
todo, aunque fue un artista po
lifacético que realizó asimismo 
tres murales para el altar mayor 
de la parroquia de Santiago y 
otros tantos para el batipsterio 
de la parroquia de la Asunción 
de Daimiel.

La obra de Vicente Martín se 
encuadra dentro del realismo 
poético y tiene un sello propio y 
personal.

Vicente Martín está conside
rado por la critica como un pin
tor histórico de Ciudad Real, 
especialmente querido.

Un gran pintor, un hombre 
bueno y un caballero

Vicente Martín fue calificado ayer por los responsables de 
Cultura de Ciudad Real y críticos como un gran pintor, un 
hombre bueno y un caballero. Su generosidad no tenía límites. 
Siempre estaba dispuesto a prestar su ayuda y colaboración a 
las instituciones y particulares, sin recibir nada a cambio.

El pintor fue "Ciudadano ejemplar" y en 1992 descubrió la 
placa que lleva su nombre en un paseo del Paque de Gasset. 
Con este acto, El Ayuntamiento, en nombre de todos los 
vecinos, reconocía su labor artística y la calidad humana del 
pintor. El Grupo Guadiana también le rindió un homenaje.

Se nos fue Vicente Martín 
en la madrugada de ayer, tras 
quebrase sus ansias de vida, 
decidido como estaba a 
cumplir la promesa de una 
última exposición de su más 
reciente obra, para la que no 
pocos paisanos le 
requeríamos.

Nos conocimos a final de 
los años veinte y no obstante 
la diferencia de edad pronto 
nos unieron lazos de amistad 
que se fueron intensificando. 
Vicente publicaba por aquel 
entonces sus primeros 
dibujos serios en "La Raza"y 
en las revistas que salían 
cada Semana Santa. Luego, el 
artista abriéndose camino con 
sus pinceles y yo en mis 
primeras armas de periodista, 
nos reuníamos con otros 
amigos en su estudio de la 
calle Pedrera. Ausente de 
Ciudad Real varios años, 
dejó muestras de su arte 
dentro y fuera de España, 
pero su tierra le tiraba mucho 
y aquí se nos vino para 
disfrutar de la amistad que 
muchos paisanos le 
profesábamos y aprovechar 
su incansable afán de 
creación a que le impulsaba 
su alma de artista.

Vicente Martín, gran 
amante de su tierra manchega 
y persona generosa donde las 
hubiere, estuvo siempre 
presto a atender cuantas 
peticiones se le formularan 
para exaltar circunstancias y 
afanes de nuestra tierra. Fui 
testigo de mayor excepción 
de la ilusión que puso en el 
cartel que anunció por toda 
España el IX Centenario de 
la aparición de la Virgen del 
Prado y el esmero para 
realizar el pergamino que se 
entregó a la Reina con el 
nombramiento de camarera 
de honor de nuestra Patrona, 
por el obispo de Ciudad Real, 
todo ello con el desinterés 
económico que le 
caracterizaba y al que 
correspondió la comisión 
organizadora con la medalla 
de oro del Centenario.

También el Ayuntamiento 
de nuestra capital supo 
corresponder por tantas 
muestras de sus obras, 
organizando un merecido 
homenaje al artista . . ,
ciudadrealeño y dedicándole 
un paseo en el Paque de 
Cj3.SSCt

Gran devoto de la Virgen 
del Prado, a la que en tantas 
ocasiones dedicó su arte, 
querido Vicente, Ella habra 
sido sin duda la mejor 
mediadora.

A Isabel, su buena 
esposa, y a su hija Maribe, 
mis sinceros afectos.

M.C.D.202;
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presidente de la Audiencia afirma que es urgente la creación del Penal n° 3

Torres: la transformación de la
ciudad hace necesarios más juzgados

Francisco Javier PEÑA

El presidente de la Audien
cia Provincial, José María To
rres, declaró ayer a este diario 
que la transformación que ha 
experimentado la provincia y, 
sobre todo, la capital, «que tie
ne un gran dinamismo», ha he
cho necesario un aumento del 
número de juzgados.

Torres, que valoró muy po
sitivamente la petición hecha por 
el Consejo General del Poder 
Judicial al Gobierno para que 
dote de cuatro nuevos juzgados 
ala provincia (de instrucción, 
penaly social, para Ciudad Real, 
y penal para Puertollano) aña- 
dióque la creación de estos juz
gados «está a expensas del pre
supuesto del Ministerio de Jus
ticia».

En este sentido, José María 
Torres señala que la creación de 
estosjuzgados no supondría un 
grancoste,y podrían empezara 
funcionar en la primavera de 
1996, probablemente en los ini
cios en locales prestados.

Con respecto al nuevo edifi
cio, también está previsto su 
inicio para el año 96. De estos 
cuatro nuevos juzgados, que 
fueron pedidos en la memoria co
rrespondiente al año 1993 y ahora 
recogidos por el CGPJ, el presi
dente de la Audiencia señala 
como más urgente el penal n° 3 
de Ciudad Real.

En la Memoria del año 1994, 
que será presentada el próximo

y

15
.-^

José María Torres, presidente de la Audiencia, pedirá también un nuevo juzgado para Tomelloso. RUEDA

mes, José María Torres añadirá 
la petición de un juzgado más 
en Tomelloso, «porque las pre
visiones iniciales de actividad 
se quedaron cortas». También 
considera «buena idea» la crea
ción de un juzgado penal en 
Puertollano.

La petición de estosjuzga

i

dos, según insiste José María 
Torres, se debe a que «se han des
bordado las previsiones de la Ley 
de Planta con respecto a Ciudad 
Real; en la Administración de 
Justicia esta provincia sonaba 
como una de poca importancia 
en cuanto a la litigiosidad, pero 
ésta ha crecido, con lo que, en 

comparación con otras ciudades, 
estamos cortos en cuanto a juz
gados y personal».

Como ejemplo, el presiden
te de la Audiencia señala que 
Avila capital cuenta con cuatro 
juzgados de instrucción, más que 
Ciudad Real para una población 
menor.

Hacienda no 
aprecia 
malversación en 
la actuación de 
José Luis Tirado

La Tribuna

La intervención de Hacien
da no ha encontrado indicios de 
malversación de fondos en la 
actuación de José Luis Tirado, 
exadministradordel edificiode 
Servicios Múltiples de la capi
tal.

El informe emitido por Ha
cienda, cuyos trabajos conclu
yeron la semana pasada, sí han 
apreciado, sin embargo, claras 
muestras de descontrol en la 
administración del presupues
to asignado.

Como se recordará, José Luis 
Tirado fue separado de su puesto 
por el Gobierno Civil hace va
rios meses al detectarse presun
tas irregularidades en la gestión 
administrativa.

La marca de 
pantalones Levi's 
advierte contra 
las falsificaciones

La Tribuna

La marca de pantalones 
Levi's, tras la reciente 
incanutación de prendas falsi
ficadas, recom ienda a sus el ien
tes que presten atención y sólo 
compren productos de esta 
marca en establecimientos au
torizados, como el "Original 
Levi's Store", "Almacenes Pa
lacio", "Gass", "Ultimátum" y 
"City oh!". Las prendas falsifi
cadas se vendían en tiendas no 
autorizadas y a menor precio.

Un Solo Mundo, 
Un Proyecto CxMiiún.

u.

de la

acceso ai agua potable.

• La quinta parte 
población mundial no tiene

Le recordamos ahora que es un Diesel "^ I Audi
A la vanguardia

porque cuando, lo pruebe se le olvidará.
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MANOS UNIDAS lucha contra 
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La Comisión de Gobierno aprobó la 
instalación de placas bacteriológicas 
para que el matadero se ajuste a la 
normativa de la Unión Europea La
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PWLUNO
La contratación se hará de forma directa, con petición de oferta a las empresas

Atendiendo a la necesidad de cubrir el servicio de grúa y 
retirada de vehículos, fue aprobado el pliego de condicio
nes que regirán su contratación. La Contisión de Gobierno 
acordó ayer que esa contratación se haga por la modalidad 
de adjudicación directa, con petición de ofertas a empresas 
del ramo.

Aprobadas las condiciones para 
contratar el servicio de grúa

José SERRANO

En la actualidad una empre
sa local se encarga de manera 
provisional del servicio de la 
grúa, por resolución de la Alcal
día el pasado 15 de diciembre, 
ya que el anterior concesiona
rio de la grúa se retiró porque se 
le hizo insostenible económica
mente el mantenimiento del ser
vicio. Por otro lado, también fue 
aprobada la propuesta del coor
dinador de servicios de Sanidad 
y Consumo para instalar placas 
bateriológicas en el matadero 
municipal y ajustarse así a la 
normativa de la UE, con un cos
te anual de 300.000 pesetas. 
Asimismo, la Comisión de Go
bierno otorgó una felicitación a 
los policías locales castellanos 
Navarro y Zarate Fernández, 
reconociendo su actuación al 
atender a una mujer durante un 

incendio el pasado viernes. En 
el capítulo urbanístico, se dio el 
visto bueno a un gasto de 500.000 
pesetas para la reparación de 150 
m2 de acerado del recinto ferial, 
con el fin de solucionare! hun
dimiento detectado en la zona.

También fueron aprobadas 
las obras de prolongación del 
suministro de agua en la calle 
Conde Valmaseda, para mejo
rar el suministro a la zona, por 
importe de 300.000 pesetas. En 
materia urbanística, también se 
resolvieron varias certificacio
nes de obra por importantes 
cantidades; en reposición de 
acerados en d iversas cal les (más 
de 9 millones); de la obra de 
instalación de semáforos en di
ferentes puntos de Puertolla
no (2 millones); en la Avenida 
1° de Mayo (más de 2 millones). 
Fueron visados, igualmente, 
otras certificaciones: la núme
ro tres de la obra de remodelación

«es 
W

■
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El Ayuntamiento aprobó el pliego de condiciones para contratar la grúa.

de la planta baja del mercado 
municipal (14,5 millones) y las 
número 12 y 13 de la segunda 
fase de obras del centro cultu
ral (21,5 millones y 56,5 millo
nes, respectivamente). La Com i- 
sión de Gobierno dio el visto 
bueno, asimismo, al logotipo 

presentado por la empresa 
Tecnograma Rotulación, que 
servirá a partir de ahora como 
símbolo identificativo de la la
bor del Ayuntamiento a través 
de su área de Bienestar Social, 
el eslogan incluye la frase "Puer
tollano: un esfuerzo común".

Abierto el plazo 
para que las 
asociaciones 
soliciten 
subvenciones

Paqui CASADO

El Ayuntamiento de Puer
tollano ha abierto el plazo de 
solicitud de subvenciones des
tinadas a los colectivos cultu- 
ralesy religiosos. Las bases para 
acogerse a estas subvenciones 
podrán ser recogidas desde 
ahora por los interesados en el 
Consistorio de la localidadyser 
entregadas hasta el próximo día 
28 de este mes de enero.

Con estas ayudas anuales, 
el Ayuntamiento puertollanense 
trata de poner al alcance de 
dichos colectivos culturales y 
religiosos los recursos mínimos 
necesarios para incentivar las 
actividades culturales, además 
de favorecer y facilitar la crea
ción de grupos al mismo tiem
po que tratan de fomentar la 
participación social en el cam
po de la cultura.

70 asociaciones optarán a 
las ayudas

Actualmente en Puertollano 
existen alrededor de setenta aso
ciaciones, siendo las que 
aglutinan un mayor número de 
miembros las nueve asociacio
nes de carácter vecinal, mien
tras que el resto tienen activi
dades muy diversas que van 
desde las deportivas, folclóricas, 
ecologistas, etc.

desfile pro-RUANDA,

Del Enero

ición y venta:

teatro municipal 

QUIJANO 
CIUDAD REAL

ANTOLOGIADELÁZARZUELA
VIERNES 20 DE ENERO;

CORAL SANTA CECILIA DE CAMPO DE 
CRIPTANA Y BANDA DE MUSICA DE LA 

AGRUPACION MUSICAL DE CIUDAD REAL

SABADO 21 DE ENERO:

SE ALQUILA NAVE 
POLIGONO CTRA. CARRION

500 METROS CUADRADOS, MAS PATIO 
DE 200 METROS CUADRADOS. 

PRIMERA LINEA DE CARRETERA 
TLF.: 21 16 41

AGRUPACION LIRICA DE MADRID 
CON ORQUESTA, SOLISTAS Y COROS

Gracias 
espítitu 
santo

M.S.M

PRECIO DE LAS LOCALIDADES:
Día 20: 500 y 300 ptas.
Día 21; 800 y 500 ptas.

ABONO LOS DOS DIAS
1.000 y 600 ptas.

DELEGACION MUNICIPAL DE CULTURA 
Excmo. Ayuntamiento de Ciudad Real

HORARIO: 20,30 horas
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1)^0 de 45 días saldrán a la calle otros cinco vehículos

El primer autobús para
minusválidos, en marcha

Paqui CASADO

Ayer circuí ó por primera vez 
porlascalles de Puertollano uno 

los dos autobuses de nueva 
adquisición para el transporte ur
bano de viajeros, servicio que 
realiza la empresa Aibus, espe
cialmente diseñado para el co
lectivo de minusválidos, que 
podrá ser ut i 1 i zad o po r cua 1 q u i er 
persona con problemas de mo
vilidad.

El vehículo es un Mercedes, 
modelo 0.405-N, y consta de una 
plataforma incorporada en la 
puerta central que es accionada 
mediante un dispositivo por el 
conductor, al mismo tiempo que 
el vehículo se inclina para faci
litar el acceso de los viajeros. 
También dispone de cinturones 
deseguridad para minusválidos, 
barrasdesujeción y dispositivos 
deavisos de parada más bajo de 
lo habitual.

Es un modelo pionero en esta 
clase de servicios, cuyo coste 
ronda los 25 millones de pese
tas, cuatro millones más desde 
un vehículo similar sin este tipo 
dedispositivos especiales. Con 
la puesta en marcha del nuevo 
autobús, subvencionado por el 

1 Ayuntamiento de Puertollano, 
[ según Ceferino Mozos Cid, uno 
! (lelos directores gerentes de 
¡ Aibus, se comienza la incorpo- 
; ración en un plazo de entre 45 a 
160días de otros cinco vehícu- 
[ los,uno de los cuales será como 
' el presentado ayer, adquirido por 
1 la empresa y otros cuatro serán 
j vehículos ya en uso que se adap

tarán para el transporte de 
minusválidos, a partir del próxi- 

( mo lunes.

Aportaciones

La Consejería de Bienestar 
Social de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
^gún el convenio establecido 
con el Ayuntam iento de Puerto-

P.CASADOUno de los primeros usuarios del nuevo vehículo.

11

llano, para la ejecución de pro
yectos de eliminación y supre
sión de barreras, aportará 
6.842.500 pesetas para dicha 
adaptación en los vehículos de 
Ai bus, cuyo trabajo realizará la 
empresa Carrocerías La Llana.

Al acto de presentación del 
nuevo vehículo, que corrió a 
cargo de los dos gerentes de 
Aibus, Ceferino Mozosy Julián 
Rivilla, asistieron el alcalde de 
Puertollano Casimiro Sánchez, 
acompañado de miembros de la 
Corporación, el colectivo de 

Puertollano se convierte en una de las 
ciudades pioneras de la región en este 

tipo de transporte urbano para 
minusválidos

minusválidos y presidentes de 
asociaciones de vecinos.

Tanto Casimiro Sánchez 
como el presidente de la Asocia
ción de Minusválidos Esteban 
Parra y la concejala de Integra
ción Social Eusebia Hidalgo, 
mostraron su satisfacción por el 
logro, ya que culm ina una de las 
aspiraciones del colectivo, que 
se ha conseguido gracias al es
fuerzo de todos y que hace de 
nuestra ciudad una de las pione
ras en la región en este tipo de 
servicios.

Fernández Espinosa rechaza 
la candidatura del alcalde

José SERRANO

El que fuera alcalde de Puer
tollano y actual gobernador de 
Guadalajara, Ramón Fernández 
Espinosa, no ha querido enca
bezar una lista alternativa a la 
de Casimiro Sánchez Calderón 
en la asamblea local que se ce
lebrará el viernes, pese a la in
sistencia de un grupo de mili
tantes. Sin embargo, sí ha ma
lí i festado su rechazo a la cand i- 
datura del actual alcalde dicien
do que «no es la diana que ne
cesitaba el partido para acertar», 
sino que debería haber dado paso 
a nuevos candidatos.

Fernández Espinosa afirma 
que se debería haber realizado 
una encuesta con garantías, una 
muestra suficiente entre la po
blación de Puertollano para ver 
la aceptación «pero no se ha 
hecho o se ha callado, y eso es 
malo». Por otra parte, piensa, 
que después de 16 años, su par
tido debe recuperar aire fresco, 
que vendría de candidaturas con 
gente poco conocida, «que no 
hayáestado peleando porel po
der tremendamente durante un 
montón de años, que no haya 
estado en los últimos líos de 
cambios de alcaldes de Puerto
llano».

Se muestra igualmente en 
desacuerdo con la inclusión de 
independientes, «eso es ir en 
contra de los militantes socia
listas, ¿entre más de 500 mili
tantes no somos capaces de 
poner arriba 13 personas por si 
acaso salen? Esto no es un acier
to».

Piensa que eso provocará 
tensiones innecesarias, aunque 
reconoce que es un proceso elec
toral, en el que la asamblea debe 
decidiry la dirección del parti
do tienen la responsabilidad, 
«allá ellos con su responsabili
dad y veremos si el 28 de mayo 
de Puertollano tienen la mayo
ría absoluta.

Ojalá esté equivocado, pero 
si dijera otra cosa mentiría», y 
reitera que sus palabras, análi
sis y expresiones no son perso- 
nalesy que persigue que el elec
torado socialista que llegó a 
votar a 17 concejales en Puerz 
tollano esté detrás de grandes

Ramón Fernández Espinosa.

proyectos que hacen falta como 
lo estuvo detrás de los que han 
hecho de Puertollano otra ciu
dad, «y que arrancaron de las tres 
primeras corporaciones, aunque 
después hayan intentado capi
talizar unos y otros ponerse 
medallas: el AVE, Elcogás, el 
teatro, que tanto se manejan aho
ra y que se labraron y elabora
ron en las candidaturas de hace 
ocho años, no cuatro».

Limitación

Para Ramón Fernández exis
te una limitación a la presenta
ción de listas alternativas, des
de el momento en que la ejecu
tiva provincial está apoyando a 
Casimiro Sánchez,antes incluso 
de que se celebre la asamblea, 
«mi opinión en estos momen
tos en que se está elaborando, 
echando mano de independien
tes y haciendo declaraciones con 
críticas hacia conductas del pa
sado, como clientelismo, y este 
tipo de cosas, es que me parece 
mal.

Mala cosa es que un candi
dato empiece hablando de el ien- 
telismo político, cuando lo ha 
practicado toda la vida, y que 
se empiece a apoyar en eso en 
vez de elaborar un programa que 
es lo que la localidad de Puer
tollano necesita. Lo suyo es que 
se apoyen en el programa que 
el partido socialista viene de
sarrollando en Puerto! laño des
de el 79».

i Dámaso Arcediano cree que es necesaria 
| una nueva imagen para el PSOE local

J.S.

El abogado Dámaso Arcedia- 
1 !í’5“®®'^ la última asambleadel 

1 local, se ha señalado como
; "la«tercera vía», al margen del 

"mrentaniiento entre los secto- 
j ^^tradicionales, ha manifesta

ba LA TRIBUNA que es ne- 
¡ "^ario una nueva imagen del 

bcialisino en Puertollano, «la 
pte ya se ha cansado de los 

^^ miuestra partida- 
' límite, lo más

; posible a la actividad po
li "amunicipal. En cuanto a la 
t 1 presta para encabezar la lis- 

®t Casi miro SánchezCalde-

rón, asegura que no tiene incon
veniente en que sea ésta u otra 
persona, «pero deberá cambiar 
radicalmenteelequipode gobier
no. Todos o casi todos». Arce
diano, en sintonía con Fernández 
Espinosa, también califica de 
error la pretendida incursión de 
independientes, «porque da la 
sensación de incapacidad o de 
inactividad de la agrupación 
socialista local, que es posible
mente la más numerosa de nues
tra provincia.

Somos los propios socialis
tas quienes deberemos cambiar 
las cosas. Es una señal de inca
pacidad por parte de quien lo

propone». Arcediano insiste en 
que deben desaparecer de una vez 
las personas que han tenido ya 
un largo período de presencia en 
las instituciones, «y que se han 
acomodado a las mismas».

Repite en la necesidad de 
«a i re fresco y sav ia nueva», y d ice 
que se manifestará en contra de 
los que no estén por esa inicia
tiva, «mi criterio se ha formado 
con el contacto con los ciudada- 
nosycon losmilitantesdel PSOE 
local: «si continúan los pesos 
pesados y se rellena artificial
mente la lista, los ciudadanos se 
darán cuenta de que todo va a 
seguir igual».

DON TEODORO BERNARDINO GONZALEZ
Falleció en Madrid, el 9 de enero de 1995 

a los 82 años de edad 
Confortado con los Santos Sacramentos
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Su esposa, Ezequiela Gago; hijos, Jerónimo y Teodoro; hijos 
políticos, M^ Luisa de la Serna y Rosa M® Santos, nietos y demás 
familia.

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Comunican que la misa que se celebrará hoyjueves, 
día 19 de enero, a las SEIS Y MEDIA de la tarde, en la 
Parroquia de San Pablo Apóstol, de Ciudad Real, será 
aplicada por sU eterno descanso, quedando muy agra
decidos por su asistencia.

C
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Jueves, 19 de enero de 1995El presidente local del PP, Eduardo 
Pedrajas, afirmó que la honestidad 
del alcalde es "indiscutible y loable", 
pero su gestión ha sido "nefasta"
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mra
Por contra, el candidato a la Alcaldía por el PP se alegra de que Sandalio Bravo tampoco lo ha^ 

Martínez del Camero lamenta
que Salvador Galán no repita
El candidato a Alcadia de 
Valdepeñas por el Partido 
Popular, Rafael Martínez 
del Carnero, manifestó que 
le hubiera gustado tener 
como adversario electoral al 
actual alcalde, Salvador 
Galán, y aseguró que siente 
que éste no repita como nú
mero 1 en la lista del PSOE, 
porque le considera alguien 
"válido y dialogante ".

P. VALDEPEÑAS

Martínez del Carnero afirmó 
que Salvador Galán cuenta con 
su simpatíay que hubiera segui
do siendo una persona interesan
te para el municipio, tanto en el 
gobierno como desde la oposi
ción. Le devolvía así el cumpli
do que el alcalde le dedicó el 
día anterior, cuando afirmó que 
el candidato del Partido Popu
lar, merecía todos sus respetos, 
por haberse decidido a trabajar 
por Valdepeñas.

El aspirante a al Alcadía 
admitió, por otra parte, que no 
hay mucho que alegar al cum
plimiento del programa que el 
PSOE tenía comprometido para 
esta legislatura, pero matizó que 
algunos de los proyectos más 
costosos desarrollados desde 
1991 (auditorio y piscinas), 
quizá no coincidían con las ver
daderas necesidades de la ciu
dad.

Expresó además un fuerte 
rechazo por las condiciones de 
la Sanidad en Valdepeñas y en 
concreto por las circunstancias 
en que los facultativos deben 
realizar su trabajo en el Centro 
de Salud. En este sentido, sugi
rió que intentará cambiar como 
político, todo aquello que está 
sufriendo como médico.

En contra de las liberacio
nes

Su profesión es algo a lo que 
no renunciará si gana las elec
ciones. Así, afirmó que no sería 
un alcalde con dedicación exclu
siva, pues si cada concejal cum
ple con su función, a él le bas
tará con trabajar en el Ayunta
miento por las mañanas, desti
nando las tardes a su tarea de 
médico.

Martínez del Carnero criti
có como una de las grandes ca
rencias de la gestión socialista 
en el Ayuntamiento, no haber 
conseguido aún que haya un 
vertedero municipal controlado.

S
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ARCHIVOEl candidato a la Alcadía de Valdepeñas por el PP manifestó que le hubiera gustado tener a Galán como adversario.

explotado por una empresa 
adjudicataria o directamente por 
el Consistorio.

Respecto de los servicios 
sociales municipales, el candi
dato indicó que han funcionado 
generalmente bien, pese al con
cejal que ha estado al frente, 
Sandalio Bravo, de quien dijo qu 
se alegraba "por Valdepeñas" si 
se confirmaba su marcha del 
Ayuntamiento, una vez acaba
da la legislatura.

Para Rafael Marinez del 
Carnero, la buena marcha de los 
servicios sociales, se deben al 
equipo de personas que ha de
sarrollado los diversos progra
mas de ayuda a domicilio, aten
ción a drogodependientes, a 
minusválidos, tercera edad y 
colectivos marginales.

Precisamente quien ostenta 
la jefatura técnica del área de 
Servicios Sociales, Antonia 
Sánchez, según las fuentes con
sultadas, podría estar entre las 
personas que el comité electo
ral del Partido Popular, preten
da incorporar a su candidatura 
municipal.

Por su parte, Sandalio Bravo 

no confirmó ayer su continuidad 
en el grupo municipal socialis
ta, del que ahora es único con
cejal liberado con cargo al pre
supuesto del Ayuntamiento.

El responsable de Sanidad, 
Servicios Sociales y Personal, 
indicó que su retirada de la po
lítica o, al menos, de la tarea 
municipal, es muy posible. Todo 

"La decisión de Galán no afecta 
al PP, ni para bien ni para mal"
El portavoz municipal del grupo popular, Ramón Hidalgo, 

se mostró indiferente ante la decisión hecha pública por 
Salvador Galán y afirmó que "no afecta al Partido Popular, ni 
para bien ni para mal".

El coordinador comarcal de Izquierda Unida, Jesús 
Gutiérrez, quien encabeza la candidatura de esta coalicción a 
las elecciones municipales en Valdepeñas, manifestó que 
aunque Galán deje de ser alcalde, "tendría mucho que aportar a 
la política municipal". Lo que importa es el programa, pero es 
una lástima que no vayamos a trabajar con él en el 
Ayuntamiento".

Por último, el presidente de la Federación de Empresarios 
dijo sobre el fin de la etapa política de Galán, que "el PSOE 
hubiese vuelto a ganar" si contase de nuevo con él.

depende de que le llamen o no 
desde la ejecutiva local del 
PSOE, algo poco probable a 
tenor de las diferencias que 
desde antiguo, mantiene con el 
secretario general de la Agru
pación, Victoriano González de 
la Aleja; el más firme aspiran
te a convertirse en candidato a 
alcalde.

Si el Partido Socialista le pro
pone emprender la que sería su 
cuarta legislatura como concejal del 
Ayuntam iento de Valdepeñas, Bra
vo tendría que valorar, según dijo, 
las personas que integran la candi
datura.

Reacciones
Sobre la negativa de Salvador 

Galán a optar a la reelección, Bra
vo afirmó que "respeto su decisión 
y lo siento enormemente" y añadió 
Galán, "lo ha hecho muy bien y lo 
podría seguir haciendo".

Dentro del grupo socialista,otra 
de las reacciones acerca de la re
nuncia de Galán, fue la del conce
jal de Promoción Económica, Bo
nito Sánchez, quien afirmó 4^® 
" nad i e es i m presc i nd i b 1 e, pero creo 
que podía haber seguido trabajan 
do por Valdepeñas". SánchezaW 
que guarda "mucho cariño" 100 
Galán y que "ha hecho una la 
importante, que aún no se Ba va 
rado". Otras impresiones 
son las del presidente local del ’ 
que afirmó que la honestidad de 
caldees"indiscutibley loable ,po„ 
que su gestión ha sido "nefasta



DE ORIGEN Jueves, 19 de enero de 199^ 11El Consejo Regulador repetirá las 
presentaeiones del vino manchego en 
países europeos como Reino Unido, 
Holanda y Austria La

^tizada por los industriales españoles con el objetivo de bajar el precio

El presidente det Consejo Regulador de la Denontinación 
de Origen La Mancha, Nicolás López Treviño, ha criticado 
¡(¡importación de vino italiano de la peor calidad por parte 
de industriales españoles con el objetivo de bajar el precio 
de este productos en el mercado nacional.

EICRDO critica la importación 
de vino italiano de mala calidad

Domin VILLAREJO

Los importadores españoles 
sellan traído de Italia "verdade
ras basuras", según señaló López 
Treviño, "y han contribuido a 
revalorizar los vinos de calidad 
de aquel país, que serán poste
riormente los competidores de 
los caldos manchegos en el 
mercado europeo". Fueron los 
industriales quienes propiciaron 
un exagerado crecimiento del 
precio de la uva la pasada cam
paña de recolección, con subi
das cercanas al 80% sobre la 
anterior vendimia, y los que, por 
este motivo, han importado vino 
italiano para rebajar los precios 
medios de elaboración, según 
señaló el presidente del CRDO 
La Mancha. López Treviño se- 
ñalóqueen reiteradas ocasiones 
hadenunciado ante los organis
mos competentes la entrada en 
España de productos vitiviní
colas que no cumplen los 
parámetros de calidad que exi
gela legislación española.

Por otra parte, López Treviño 
se refirió a la pérdida de 
competitividad en el mercado 
exterior que han sufrido los vi
nos manchegos acogidos a DO, 
loen cuanto a calidad, sino en 
precio, al subir éste un 25% sobre 
los vigentes el pasado año. La 
subida no se corresponde con la 

experimentada por la uva, del 
80% aproximadamente, pero sí 
supondrá un ligero retroceso de 
las exportaciones, si bien el pre
sidente del Consejo espera "que 
el volumen total no difiera de
masiado del que se produjo el 
pasado año, que ascendió a 74 
millones de litros a granel y 
embotellado".

Vino de calidad

A pesar de la escasez de la 
cosecha de uva y los problemas 
derivadosde la sequíay heladas, 
la calidad resultante de la cam
paña 94/95 es muy buena "y 
marcará un hito, sobre todo en 
elos vinos tintos". Junto a la 
promoción de los vinos manche
gos con Denominación de Ori
gen y el mantenimiento de la 
calidad conseguida "con mucho 
esfuerzo en los últimos años", 
una de las cosas que más preocu
pa al Consejo Regulador es la 
identificación que se está pro
duciendo en la sociedad de vino 
y alcoholismo, o la mala utili
zación de la simbnología del vino 
con esta lacra social, según pre
cisó el presidente del Consejo. 
En este sentido, explicó que 
todavía al hablar de alcoholis
mo se refleja siempre a alguien 
con una botella de vino.

López Treviño rebatió este

iresentacián
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Los vinos manchegos han perdido competitividad, según López Treviño.

hecho asegurando que mientras 
el índ ice de alcohol ismo aumenta 
día a día, decrece el consumo 
de vino, lo que demuestra que 
son las bebidas de alta gradua
ción, casi todas de importación, 
las causantes de la enfermedad. 
El CRDO tiene previsto retomar 
este año los cursos de cata que 
se realizaron el pasado año, di
rigidos a todos los sectores de 
población con el objetivo de 
extender lo que se denomina 

como "cultura del vino", como 
una forma de luchar contra esta 
imagen negativa y de incremen
tar el consumo, previo conoci
miento del producto. Además, 
este organismo tiene previsto 
repetir las presentaciones de vino 
manchego en diversos países 
europeos que ya se realizaron en 
años anteriores al amparo de los 
convenio suscritos con el ICEX 
y la Diputación, en el Reino Uni
do, Holanda y Austria.

Fernández Caro: 
el ritmo al que se 
pone en marcha 
el hospital es el 
adecuado

D. VILLAREJO

La consejera de Sanidad, 
Paloma Fernández, considera 
que el ritmo al que se está po
niendo en marcha el Hospital 
Interprovincial de Alcázar es 
el adecuado. Fernández se re- 
firióaeste asuntoen Villafranca 
de los Caballeros, localidad a 
la que acudió acompañada del 
presidente de laJunta, José Bono 
para asistir a la inauguración de 
los Centros de Salud y Social 
Polivalente de la misma. La 
consejera reiteró que un centro 
sanitario de estas característi
cas no se pone en marcha de la 
noche a la mañanay, exceptuan
do el retraso sufrido en la aper
tura, aproximadamente tres 
años, el ritmo al que se van 
incorporando los diferentes 
servicios es el normal en estos 
casos.

Paloma Fernández espera 
que en seis meses el Hospital 
funcione si no al 100% casi en 
su totalidad, gracias a la capa
cidad del equipo directivo y a 
los presupuestos necesarios con 
los que "no habrá ningún tipo 
de problemas". La consejera 
lamentó el incidente que se 
produjo en fechas pasadas cuan
do no se permitió la entrada al 
Hospital al presidente de la 
Comisión Nacional de Salud del 
PP, Enrique Fernández Miran
da, junto con otros responsables 
de este partido, en una visita 
anunciada previamente. En este 
sentido, dijo que debe ser el 
INSALUD, quien depure las 
responsabi 1 idades por este des
aire, como "me consta que se 
está haciendo" y agregó que "es 
una pena que el señor Fernández 
Miranda no pudiese ver un 
Hospital que es la envidia de 
todos los hospitales de España".

D. VICENTE MARTIN SANCHEZ
(Artista, Pintor)

Falleció en Ciudad Real, ayer 18 de enero de 1995

D.E.P.

Sus familiares, en especial su esposa, Doña Isabel Gallardo Calle; hija, María Isabel; hermanos, 
Sinforosa y Francisco; sobrino, Francisco Martín Casado; hermanos políticos y sobrinos.

Ante la imposibilidad de agradecer personalmente las numerosas muestras de pésame recibidas, desean hacer 
llegar su profundo agradecimiento a todas las personas que le han dedicado su testimonio de pesar.

La misa por su eterno descanso se celebrará el día 25 de enero, a las ocho de la tarde, en la Parroquia de San Pedro 
Apóstol, por cuya asistencia quedarán muy agradecidos.
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El pleno de la corporaoión 
municipal de Almodóvar celebró, el 
martes, una sesión extraordinaria 
para tratar el brote infeccioso
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La epidemia, que afectó a500 almodovenses,pudo haber sido un brote vírico

El PP acusa al alcalde de ocultar
detalles sobre la gastroenteritis
En Almodóvar del Campo el pasado martes se celebró un 
pleno extraordinario del Ayuntamiento, en el que se trató 
el brote de gastroenteritis sufrido por los almodovareños. 
Los distintos grupos instaron al alcalde ha aclarar lo 
acontecido, ya que fueron más de quinientas personas sin 
conocerse, aún, las causas de tal epidemia.

Paqui CASADO

La gastroenteritis sufrida días 
pasados por un gran número de 
personas en Almodóvar del 
Campo ha motivado la convo
catoria, por parte del alcalde, 
Antonio León Tirado, el pasa
do días 17, de un pleno extraor
dinario con carácter urgente, 
cuyo único punto del orden del 
día fue el "tratamiento de los pro
blemas suscitados con motivo del 
abastecimiento de agua en las 
fuentes públicas de Almodóvar, 
para dar contestación a las ma
nifestaciones del Partido Popu
lar vertidas en prensa y radio".

Esta situación ha motivado 
enfrentamientos en el equipo de 
gobierno municipal hasta el 
punto de haber solicitado el al
calde la dimisión del portavoz 
del partido popular, a lo que éste 
ha manifestado que el alcalde "no 
tiene capacidad para pedir mi di
misión ni motivos y debe recor
dar que en España quien tiene 
que dimitir son los políticos 
corruptos, los que distraen el 
dinero en beneficio propio, los 
que practican la política del 
pelotazo y tantas cosas. Pero un 
pol ítico cuando ejerciendo un de
recho democrático exige que se 
investigue un hecho o se aclare 
una causa no es motivo de dimi

sión teniendo en cuenta cuando 
se está trabajando en beneficio 
de un pueblo".

Según el portavoz del PP, Ra
món del Burgo, éste tema se 
debería haber tratado con los 
partidos de la oposición con 
carácter urgente cuando surgió 
"y no ocultar a los mismos las 
medidas adoptadas y los análi
sis realizados por la delegación 
provincial de Sanidad", que no 
les fueron facilitados a éstos 
hasta el día del pleno.

"La epidemia, que ha afec
tado a más de quinientas perso
nas, doscientas de las cuales han 
recibido atención clínica, hasido 
un motivo lo suficientemente 
importante para haberlo notifi
cado, y no ahora que de lo que 
se trata es de cuestionar con 
carácter urgente unas declara
ciones del portavoz del Partido 
Popular", señaló el propio del 
Burgo.

Potabilidad

El alcalde por su parte ma
nifestó a LA TRIBUNA que la 
convocatoria obedecía a la ne
cesidad de demostrar la 
potabilidad de las fuentes de 
agua de la localidad, que perma
necieron cortadas durante tres 
días, según los análisis realiza-

1

I

El Ayuntamiento celebró un pleno para tratar el brote de gastroenteritis.

dos por Sanidad, y los contro
les diarios ante la alarma social 
que ha provocado el Partido 
Popular entre la población, lo 
que según el alcalde demuestra 
una ligereza por parte de dicho 
partido "que no aportó pruebas 
en el pleno que demostraran que 
el causante de la misma fuera el 
agua, pudiendo ser el agente 
algún virus de los que aparecen 
concierta frecuencia en esta 
época del año".

Ramón del Burgo por su parte 
manifestó que había solicitado 
un estudio a médicos, químicos 
y biólogos, que determinaron que 
los sucedido en Almodóvar se 
trataba de un brote epidém ico de 
gastroenteritis aguda, que por la 
época del año y las característi
cas clínicas de los afectados se 
debía a un virus, aunque no se 
descartaba la posibilidad de que 

la causa del brote fuera una bac
teria, además de que la mayoría 
de los afectaos habían bebido 
agua de las fuentes citadas.

Transimisión por agua

Todo hacía indicar, según Del 
Burgo, que el mecanismo de 
transmisión era por dicha agua, 
y secundariamente por transmi
sión entre las personas, aunque 
solamente podrá afirmarse ca
tegóricamente cuál es el agente 
causal una vez se notifiquen los 
resultados de los coprocultivos 
y análisis de sangre practicados 
a los afectados.

Fianlmente, el portavoz del 
PP solicitó al alcalde que insta
se a Sanidad a que continúe la 
investigación hasta aclarar las 
causas de esta epidemia para evi
tar casos similares.

Antonio 
Bermúdez y José 
Mercado, 
"Sembradores 
1994"

Roberto MUÑOZ

La revista manzanareña 
"Siembra" ha elegido a Antonio 
Berm udez y José Mercado "Sem- 
bradores 94". El historiador 
Antonio Bermúdez, profesor de 
Química del instituto 
"Maimonides" de Córdoba, ha 
sido elegido por el amor y el 
interés por su pueblo, que lehan 
llevado a la investigación his
tórica y actualmente es el hom
bre que más sabe del Manzanares 
del siglo XX, con tres libros 
publicados que analizan tres 
épocas -el reinado de Alfonso 
XIII, la República y la Guerra 
Civil- y un cuarto sobre el 
franquismo, que se encuentra en 
periodo de elaboración. El se
gundo de los sembradores ele
gidos es José Mercado, en re
presentación del comité de em
presa de Santana Motor, ya que 
la redacción de la revista consi
dera que con su prudencia supo 
dirigir las reivindicaciones que 
los trabajadores llevaron acabo 
durante el pasado año, "un hom
bre con madera de líder sindi
cal. honesto, cauto, discreto,del 
que en ningún momento hemos 
oido insultos o descalificacio
nes hacia su empresa". Con la 
elección de José Mercado, la 
revista trata también de incor
porar a la sociedad manzanareña 
al numeroso grupo de andaluces 
que actualmente reside en 
Manzanares. El acto de nombra- 
miento tendrá lugar el próximo 
sábado, día 28 de enero, en la 
Casa de Cultura de Manzanares, 
que será presentado por el redac
tor de Siembra Manuel Gallego, 
y en la segunda parte actuará la 
cantante Silvia Pantoja, en una 
gala patrocinada por la Obra 
Cultural de Caja Madrid.

Representantes franceses 
visitan hoy varias bodegas

La Tribuna

Una representación de la 
Asamblea Nacional Francesa, 
compuesta por dos diputados, 
acompañados por agregados 
comerciales de la Embajada de 
Francia en España, visitará 
varias bodegas de la zona de 
Tomelloso y Socuéllamos, a 
invitación de la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores. 
Según esta organización agraria, 
con esta acción se pretende que 
dichos representantes puedan 
comprobar sobre el terreno tan
to el esfuerzo que desde las coo
perativas castel lano-manchegas 

y explotaciones vitivinícolas se 
está realizando para dar a los 
vinos de la región unos niveles 
de calidad que los hacen desta
car, y también que tomen con
ciencia de los nefastos resulta
dos que llevaría aparejada la 
aprobación, con la actual redac
ción, de la Organización Común 
del Mercado del Vino. ASAJA 
señala que simultáneamente se 
pretende demostrar a los fran
ceses que el cultivo de la vid es 
fundamental para Castilla-La 
Mancha, ya que es uno de los 
llamados cultivos sociales, por 
el gran número de jornales que 
genera.

La epidemia de sarampión 
afecta más al sur de Tomelloso

La Tribuna

El Centro de Salud de 
Tomelloso ha comenzado a va
cunar a los alumnos de Educa
ción Primaria para tratar de 
frenar laepidemiade sarampión 
detectada hasta ahora en unos 
140 escolares. Según el coor- 
dinador del Centro, Enrique 
Gallego, se han comenzado a 
repartir estas vacunas en los 
colegios en los que existieron 
casos de niños enfermos de sa

rampión y, posteriormente, se 
extenderá la medicación al res
to de los centros de enseñanza 
de la localidad, con el fin de 
evitare! contagio. Gallego aña
dió que aunque la enfermedad 
no reviste peligro, en cambio 
"puede ser grave en personas 
adultas y en mujeres embara
zadas".

Por otro lado, la coordina
dora de Enfermería del centro. 
Victoria Ruiz, señaló que la 
epidem ia ha afectado a unas 200 
personas, ya que también hay

personas mayores que tienen 
sarampión. Victoria Ruiz sena 
ló que en la zona sur ® 
Tomelloso es donde más se i 
extendido la epidemia, qu® ' 
afectado principalmente aleo 
legio de San Antonio, "debidoa 
causas socioeconómicas de a 
personas que viven allí, ya 
algunos padres no han lleva 
vacunar a sus hijos y 
mayores tampoco se han va 
nado". El centro '’^^P^VLe 
campaña de vacunación de 
los pequeños hasta 20años^
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Ayuntamiento y Junta sufrasarán los 20 millones de coste

joiaños: IU pide 
,1 Ayuntamiento 
ge paralice las 
¡bras de la iglesia 
¿eSan Felipe

La Tribuna

Los salones parroquiales 
anexos a la iglesia de los san
ios Felipe y Santiago de 
Bolaños, que data del siglo 
XVIIl, están siendo reformados. 
Los citados salones, así como 
la vivienda de los sacerdotes, 
estaban totalmente adosados a 
laiglesia, por lo que ésta sola
mente tenía al descubierto la 
fachada que da a la plaza y una 
parte lateral, conocida popular
mente con el nombre de "las 
callejuelas", situación que ha 
cambiado en su totalidad debi
do a las obras que se están rea
lizando, ya que la vivienda y los 
salones han sido derribados, y 
por lo tanto, han dejado la igle
sia al descubierto y, al menos 
deforma provisional, totalmente 
exenta, exceptuando un pequeño 
trozo del salón parroquial que 
da a la plaza, y que aún perma
nece en pie.

Por este motivo. Izquierda 
Unida realiza una llamada de 
atención a los ciudadanos, or
ganizaciones culturales, asocia
ciones de vecinos, Ayuntamien- 
toydemás instituciones, sobre 
la oportunidad histórica que 
representa para Bolaños dejar 
laiglesia totalmente exenta, con 
susfachadas al descubierto, po
niendo de manifiesto la belle- 
zadeeste histórico edificio, em
blemático y querido en el pue
blo de Bolaños.

Realzar su valor

Según Izquierda Unida, esto 
supondría que, por parte del 
Ayuntamiento, se debería orde
nar inmediatamente la paraliza
ción de las obras que en la ac
tualidad se están llevando a 
cabo, "ya que con ello se logra- 
narealzar el valor de esta cons- 
tmcción tan significativa para 
el patrimonio de la ciudad, pero 
estaño sería su única ventaja, 
yaque, al mismo tiempo, daría 
amplitud a la plaza, haciéndola 
más vistosa y con un magnífi
co espacio libre por detrás de 
•a iglesia".

Izquierda Unida señala que 
^e deben aglutinar esfuerzos 
para conseguir un local distin
to donde edificar los salones 
parroquiales, aprovechando la 
ocasión para construir unos 
Goales para la juventud y la 
'voltura, "que siguen siendo 
necesidades básicas en 
olaños".La coalición i mani- 
msta en una nota que en este 
empeño no quieren dar lugar a 
controversia ni a enfrentamien- 
®>aino que se trata de una lla
nda a la reflexión y una inci- 

cion al debate, "haremos todo 
onto esté en nuestra mano por 
ttseguirlo, y solicitamos al 
yontamiento de la localidad 

y5 c^c^rno representante de la
*^^ ^®^ bolañegos y de- 

^orde sus intereses, se una 
’'«e esfuerzo".

Nueva iluminación en los 
monumentos de Infantes

La Tribuna

La mayoría de los monumen
tos histérico-artísticos de 
Villanueva de los Infantes van 
a contar con una nueva ilumi
nación nocturna, fruto del con
venio realizado entre el Ayun
tamiento de Infantes y la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

El convenio, suscrito recien
temente, contempla dos parti
das presupuestarias de 10 mi
llones de pesetas cada una. La 
primera está siendo dedicada a 
la iluminación de la Plaza Ma
yor, uno de los mejores conjun
tos monumentales de la región, 
y la segunda partida estará des
tinada a la realización de obras 
de iluminación en otras tantas 
plazas y monumentos de la lo
calidad.

El proyecto de la Plaza 
Mayor consiste en la colocación 
de elementos de iluminación 
necesarios, a fin de conseguir 
una correcta lectura nocturna de 
los edificios y del espacio ur
bano que les rodea, ya que la 
iluminación, lejos de producir 
cambios materiales en los edi
ficios, sí produce importantes 
cambios en su percepción, de 
ahí la importancia de una correc
ta iluminación que permita re
saltar los diferentes estilos de 
la arquitectura doméstica, reli
giosa y cívica representados en 
esta plaza.

Torralba: distribuidas en varios puntos de 
venta 15.000 caridades de San Antón

Esteban SANCHEZ

Torralba de Calatrava cele
bró, con fervor y respeto, el Día 
de San Antón, patrón de los 
animales. Lo primero que se hizo 
este año, al igual que los ante
riores fueron las tradicionales 
"carisades", un dulce que cuenta 
con gran aceptación en la loca
lidad, como prueba el hecho de 
que se hayan realizado alrede
dor de 15.000 piezas, al igual 
que el año pasado. Para confec
cionar estas 15.000 caridades 
se han empleado 450 kilos de 
harina, 145 kilos de aceite, 8 
kilos de anis, 40 kilos de leva
dura natural y 6 kilos de sal, por 
lo que un grupo de hombres tuvo 
que trabajar duro durante todo 
el día del lunes. Todos lo que 
se juntaron para hacer las cari
dades comieron juntos, como es 
costumbre, por lo que fue sa
crificado un cordero, que se 
cocinó de varias formas. Cuan

El nuevo alumbrado costará 20 millones de pesetas

En cuanto a los aparatos 
utilizados para iluminar, se han 
seleccionado proyectos exten
sivos e intensivos con doble 
lampara de halógenos y de sodio. 
También serán iluminadas las 
plazas de San Sebastián, de la 
Trinidad, de Santo Domingo, de 
Santo Tomasillo y la Fuente 
Vieja, así como la fachada de 
la iglesia de la Encarnación. 
Todas estas obras están siendo 
ejecutadas en estos días, tenien
do como plazo de finalización 
los trabajos para comienzo de 

do se terminó la faena, las cari
dades fueron fueron distribui
das por todo el pueblo para su 
venta. También ese mismo día, 
pero por la noche, se quemaron 
las hogueras de San Antón, en 
la plaza que lleva su nombre. El 
Día de San Am ón comenzó con 
la santa misa a las doce del 
mediodía, en la iglesia de la 
Santísima Trinidad, que es don
de se encuentra la venerada 
imagen de San Antón, misa a la 
que asistieron autoridades, junta 
directiva y la población en ge
neral. Una vez terminada la misa, 
la junta directiva ofreció un vino 
a las autoridades, hermanos del 
santo y todos cuantos quisieron 
pasarse por el lugar. Por la tar
de, como culminación de los 
actos programados, se sacó en 
procesión la imagen de San 
Antón, que fue paseada por 
distintas calles y plazas del 
pueblo, procesión que tuvo su 
puntos más llamativo en la pla- 
za que lleva el nombre del san- 

la Semana Santa.
Tras las pertienentes com

probaciones, se procederá a la 
inauguración del nuevo alum
brado, una vez que la obra sea 
entregada, con lo que la percep
ción nocturna de Villanueva de 
los Infantes va a presentar unos 
matices nocturnos totalmente 
nuevos, lo dará un nuevo valor 
añadido al turismo, que cada día 
en mayor número visita la lo
calidad, que cuenta con un im
portante patrimonio histérico- 
artístico. 

El sacerdote bendice las caridades. E. SANCHEZ

to, ya que allí se quemó una traca, 
que este año, debido a que esta
ba ligeramente húmesa, tuvo que 
ser encendida en varias ocasio-

H

Tomelloso.

Roban en 
Tomelloso nueve 
corderos 
valorados en
90.000 pesetas

La Tribuna

Un total de nueve corderos 
de raza manchega, de unos 14 
kilos de peso y valorados en 
unas 90.000 pesetas fueron 
sustraídos de una finca ubica
da en el paraje "Don Sergio", 
dentro del término de Tome
lloso,

El autor o autores, tras for
zar la puerta de acceso al patio 
de una casa de campo y reali
zar un agujero en la alambra
da de la finca, consiguieron 
apoderarse de los nueves cor
deros anteriormente citados y 
de una escopeta marca I.G, 
modelo SP. Además, según una 
nota del Gobierno Civil, cau
saron daños por valor de unas 
50.000 pesetas.

nes. La procesión continuó hasta 
la plaza de la villa, en la que se 
quemó otra traca, y se dió con 
ello por terminado el día.
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El PSOE es la formación que aplica más filtros para la elección de candidatos

Los partidos ponen en marcha 
su maquinaria electoral
Las tres formaciones políticas con más posibilidades en las 
elecciones municipales y autonómicas que se celebrarán el 
próximo 28 de mayo en la región, PSOE, PP e IU, han 
puesto ya en marcha su maquinaria electoral, cuyo primer 
objetivo es la designación de los candidatos que presenta
rán a estos comicios.

Efe-Toledo

El proceso de elección de 
los candidatos varía sustan- 
cialmente de una a otra forma
ción, lU cuenta con el modelo 
más federalista, el PP opta por 
una fórmula más centralizada y 
el PSOE posee un sistema in
termedio, aunque es en el que los 
diferentes candidatos pasan por 
mayores filtros.

El Partido Socialista elige a 
sus candidatos en varios proce
sos diferentes, el primero se 
refiere a los cabezas de lista de 
las capitales de provincia o ciu
dades de más de 50.000 habitan
tes, el segundo al resto de los 
municipios y el tercero a las 
candidaturas autonómicas.

En el primer caso, las asam
bleas locales tendrán hasta el día 
7 de febrero para elegir a su 
cabeza de lista al Ayuntamien
to, nombram iento que tendrá que 
ser ratificado por el Comité Elec
toral Provincial, la Comisión Re
gional de Listas, el Comité Re
gional del 10 de febrero y final
mente por el Comité Federal que 
se reunirá a mediados de mes. 
El resto de la candidatura en estas 
ciudades se elegirá con el mis
mo proceso, aunque con menos 
prisay su ratificación llegará en 
la reunión del Comité Regional 
que se celebrará el 12 de marzo.

Los municipios entre 50.000 
y 20.000 habitantes que no sean 
capitales de provincia realizarán 
el mismo proceso, aunque el úl
timo órgano encargado de super
visar tanto el cabeza de I i sta como 
la candidatura será el Comité 
Regional, mientras que para las 
localidades de menos de 20.000 
personas serán los comités pro
vinciales los que tengan la últi
ma palabra.

En lo que se refiere a las can- 
didaturas autonómicas, el pro
ceso de propuesta es potestad 
de las asambleas locales y el de 
elaboración de las listas en cada 
provincia de la Ejecutiva Pro
vincial y del Comité Provincial, 
que a su vez deberá pasar por las 
ratificaciones de la Ejecutiva 
Regional, el Comité Regional del 
12 de marzo, la Ejecutiva Fede
ral y el Comité Federal que se 
celebrará a finales de ese mis

mo mes.
El Partido Popular, por su par

te, divide este proceso de elec
ción en dos partes, municipales 
(con tres tramos) y autonómi
cas, aunque en ambas son los 
comités electorales los que tie
nen la última palabra.

En los municipios de menos 
de 20.000 habitantes son las jun
tas locales las que proponen y 
elaboran las candidaturas, que 
deben ser ratificadas por los co- 
mités electorales provinciales, 
mientras que en las ciudadades 
mayores de 20.000 habitantes 
son los comités electorales pro
vinciales los que proponen la 
candidatura y el Comité Elec
toral Regional el que la aprueba 
definitivamente.

En las capitales de provincia 
es el Comité Electoral Nacional 
el que designa a los cabezas de 
lista, mientras que el resto de la 
candidatura se elabora por par
te de los comités electorales pro- 
vincialesy se ratifican porel Co
mité Electoral Regional.

En lo que se refiere a las elec-

FITUR: el pabellón regional incidirá 
en la gastronomía y la naturaleza

Efe-Toledo

Castilla-La Mancha estará 
representada en la Feria Inter
nacional de Turismo (FITUR), 
que se celebrará en Madrid, en 
un pabellón de 430 metros cua
drados en el que se recogerán 
los aspectos más peculiares de 
la región, con especial atención 
a la gastronomía y los espacios 
naturales.

Según informa la Oficina del 
Portavoz del Gobierno regional, 
el consejero de Industria y 
Turismo, Alejandro Alonso, ex
plicará hoy el programa diseña
do para promocionar Casti 1 la-La 
Mancha en esta feria, que se 
desarrollará entre el 25 y 29 de 
enero en el pabellón delFEMA

O./Wí
■<i

Bono se enfrenta a las elecciones más comprometidas de su vida política.

ciones autonómicas es el Comi
té Electoral Nacional el que 
nomina el candidato a la Junta - 
ya lo hizo- y el que aprueba de
finitivamente las listas de las 
cinco provincias, que son ela
boradas y propuestas por el 
Comité Electoral Regional.

Por último, la coalición IU 
simplifica en bastante medida el 
proceso de elección de candida
tos, ya que en el caso de los 
comicios municipales no divi

de a las localidades por el nú
mero de habitantes y siempre 
son las asambleas locales las que 
proponen al candidato y al res
to de la lista.

No obstante, esta propuesta 
debe ser ratificada por cada 
Consejo Político Provincial de 
la coalición. En el caso de las 
1 istas autonóm icas, las asambleas 
provinciales serán las encarga
das de elegir a los cabezas de 1 ista 
y al resto de la candidatura.

en Madrid.
En la edición de este año, se 

incidirá de forma especial en las 
tendencias turísticas de las ca
sas rurales y de labranza y el 
turismo deportivo en el campo, 
ambas de demanda creciente y 
directamente relacionadas con 
el medio natural.

Ofertas turísticas de cada 
provincia

Asimismo, se presentarán 
ofertas concretas de cada pro
vincia, como viene haciendo la 
Administración regional a tra
vés de la Consejería de Indus
tria y Turismo.

La inauguración oficial de la 
XV edición de FITUR tendrá 

lugar el próximo miércoles día 
25, y está prevista la presencia 
del Rey Juan Carlos.

FITUR, considerada como la 
segunda feria de turismo en im
portancia a nivel mundial, repre
sentará este año a cerca de 160 
países y a 4.250 empresas 
expositoras, en una superficie de 
35.000 metros cuadrados, divi
didos en cinco pabellones, uno 
más que el año pasado.

Nuevo pabellón en FITUR

El nuevo pabellón estará 
dedicado al programa «Know 
How»que reúne los conocimien
tos aplicados a la mejora de la 
capacitación delas personas y 
medios de turismo.

Cultura 
destinará 140 
millones al 
programa de 
primavera

Efc~Toledn

Las actuaciones de Elvis 
Costello, Les Luthiers, Pa[ 
Metheny, la compañía de tea
tro de Nuria Espert y el Teatro 
de la Danza son los actos más 
destacados de la Programación 
de Primavera organizadaporla 
Consejería de Educación v 
Cultura, y cuyo presupuesto^ 
de 140 millones de pesetas. 
Según dijo ayer el director ge- 
neral de Cultura, José Domin
go Delgado, se ha logradocon- 
feccionar un programa «amplio, 
rico, variado e incluso barato, 
con la presencia de figuras 
internacionales» y añadió que 
«podemos vanagloriamos deser 
una comunidad autónomaque 
cuenta con una de las mejores 
programaciones culturales».

Delgado explicó que en el 
apartado de «Grandes Concier
tos» además de Costello, Les 
Luthiers y Metheny, también 
visitarán las capitales de la 
región la OrquestaNacionalde 
España y el grupo Madredeus.

Además de las capitales. 
De 1 gad o record ó q u e se está ul- 
timando el programa «Música 
en vivo», que ha sido solicita
do por unos 200 ayuntamien
tos y que incluye las actuacio
nes de 30 grupos de música 
variada.

La representación de «El 
Cerco de Leningrado» porla 
compañía de Nuria Espert o 
«La Zapatera Prodigiosa» por 
el Teatro de la Danza, son al
gunas de las obras de teatro 
programadas.

Berenjenas de Almagro.

Ó
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'̂ presidente de los empresarios talaveranos hasta 1994

Camches, candidato del 
PP en Talavera de la Reina

Piden que se aplacen las 
obras en la Colegiata

El ex-presidente de ¡a Fe
deración de Empresarios de 
Talaverade la Reina, Florent iiv' 
Carriches, fue designad*' < 
martes por la noche candidato 
del PP a la alcaldía de Talavera 
de la Reina en las próximas elec
ciones municipales, por unani
midad de la Junta Local de este 
partido.

Tras su designación, Carri
ches declaró que es muy im
portante que su propuesta fuese 
aceptada por unanimidad, «por
que eso da cuenta de la fuerza 
y unión del partido».

Carriches, presidente de la 
Federación de Empresarios de 
Talavera (FEPEMTA) entre 
1989 y 1994, fue propuesto para 
encabezar la lista del PP a las 
pi óximas elecciones m unicipa-

les por el propio presidente 
regional del partido, José Ma
nuel Molina. Florentino 
Carriches, de 36 años, casado y 
padre de dos niñas, pertenece 
al Partido Popular desde 1983.

UGT y CCOO 
quieren impulsar 
la formación 
continua de los 
trabajadores

Efe-Toledo

Responsables regionales de 
CC.OO. y UGT están dispues- 
tosacrear una comisión territo
rial formada por sindicatos y 
empresarios para dar un nuevo 
impulso a la formación conti
nua de los trabajadores de las 
empresas castellano-manchegas 
e integrarlos en los planes de la 
Fundación FORCEM.

La Fundación para la Forma
ción Continua (FORCEM) es un 
ente compuesto por organiza
ciones empresariales, sindicatos 
y representantes del Gobierno 
nacional que subvenciona a 
aquellas empresas que realicen 
cursos de formación para sus tra
bajadores, según explicó en 
Toledo la vicepresidenta de esta 
Fundación, Julia Frías.

Comisión estatal

Este proyecto, que está es
tablecido en el Acuerdo Nacio
nal para la Formación Continua, 
conternpla la constitución de una 
'^omisión estatal, comisiones 
paritarias por sectores de produc- 
tt’on -ya formadas- y comisio- 
f^sterritoriales en cada comu- 
"Wad autónoma para hacer un 
seguimiento de las actuaciones 
^e FORCEM.

Ante esta situación, el secre- 
regional de CC.OO. en 

astilla-La Mancha, José Ma- 
'a Díaz Ropero, se mostró in- 

'stecho con respecto a la labor 
®^hzada por los agentes socia- 
.^en la creación de la comi-

PA^ '• '^^ Mancha no está aún
P®r falta de acuerdo 

las partes.

K.

Efe-Taiavera
El colectivo ecologista 

«Esparvel» ha solicitado un 
aplazamiento hasta el mes de 
agosto de las obras de recons
trucción de la torre de la Iglesia 
Santa María la Mayor, ya que 
éstas afectarían a los nidos de 
cigüeñas que «llevan aquí mu
cho tiempo».

Según informó el secreta
rio general de «Esparvel, José 
Julio Flores, entre los meses de 
marzo y agosto se establece la 
época de reproducción de las ci

güeñas, por lo que los nidos no 
deberían sertrasladadosaotros 
lugares hasta pasada esa fecha.

Durante el primer fin de se
mana de enero, una bola de la 
torre de la Colegiata de Santa 
María la Mayor cayó al suelo, 
por lo que técnicos del Arzo
bispado y del Ayuntamiento 
decidieron iniciar lo antes po
sible las obras.

Esparvel opina que, si la 
torre de la colegiata se encuen
tra en tan lamentable estado, 
la primera medida a tomar se
ría acordonar la zona.

Nuestro A^adedmiento
a las firmas que han hecho posible la

2^ Maestra 
ííe Preguet0s

RADIO POPULAR 
ONDA CERO, RADIO 

CADENA SER 
ENCAJES DE ALMAGRO 

S.C.A.U. VIRGEN DE LAS VIÑAS 
INDUSTRIAL QUESERA CUQUERELLA

CAIZ, S.A.
BODEGAS GALIANA S.A. 

BODEGAS FELIX SOLIS, S.A.
BODEGAS NARANJO, S.A. 

JASETO, S.L.
CEDIRE (Bollería Industrial) 

HONESTA MANZANEQUE, S.A.
P.I.P

NICO JAMONES, S.L. 
CERVEZAS CALATRAVA 

FORLASA
COSECHEROS ABASTECEDORES, S.A. (Los Llanos) 

HIJOS DE ISIDORO CALZADO, S.L.
QUESERIAS SALCEDO, S.L.

FELIX SOTO, S.L.
VINICOLA DE TOMELLOSO ^^flH
CONSERVAS HUERTAS, S.A. ^^MHl

Ciudad
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Segundos fuera

"... González no pierde 
la vista a la peseta ni a 
Amedo y Domínguez" OPINION

\b
un

a Suárez

"...Suárez se fue con 
hidalguía y la cabeza 
alta ..."

Firma invitada

FERNANDO 
JAUREGUI

Querido José María Amar, dos puntos

"... susurrán
dole conti
nuamente: 
"recuerda 
que tú 
también eres 
mortal"

C
asi no me atrevo a escribir acerca de lo que voy a escribir. 
Quisiera dedicar este artículo a José María Aznar. Tema 
crecientemente difícil, a medida que el ascenso a la cúspide 
del poder del hoy líder de la oposición se aproxima. Como ahora 

explicaré, hablar de Aznar en estos tiempos resulta, para un perio
dista, altamente peligroso.

Y, sin embargo, es necesario: por Aznar, casi tanto como por 
Felipe González, pasan hoy muchas claves del futuro. José María 
Aznar no para: viaja de París a Barcelona, de Madrid a Málaga, 
promocionándose y promocionando -ambas cosas son su obliga
ción- a sus candidatos en las próximas elecciones municipales y 
autonómicas. A Aznar no le gusta demasiado responderá preguntas 
comprometidas, pero es cierto que se somete, a veces con cara de 
pocos amigos, a interrogatorios periodísticos incómodos y a pre
guntas directas de la opin iQn públ ica, cosas ambas que Fel ipe González 
no hace ni por asomo muchos años ha. Y, cuando es así interrogado, 
hay una cosa que irrita sobremanera al líder de la oposición y casi 
inevitable futuro primer ministro de España: que le digan que ca
rece de programa.

Algunos de los menos hábiles asesores 'populares' -no sólo Fe
lipe González tiene asesores torpes- se dedican a bombardear (por 
persona interpuesta, claro)emisorasy medios susurrando quecual- 

quier periodista que se atreva a pedir que Aznar presente la mo
ción de censura contra los despropósitos socialistas, o a opinar 
que acaso la oposición del PP es más bien pasiva, es un 'pesebrista', 
'felipista' o vendido al Gobierno. Tarea en la que los asesores son 
a su vez asesorados y ayudados por ciertos comentaristas que, 
reclamando más libertad de expresión, siembran injustificadamente 
la profesión de difamaciones, calumnias e injurias.

Sin embargo, y pese al acoso que sufre cualquiera que ose 
penetrar criticamente en la muralla de elogios erigida por los as
pirantes a pisar moqueta, lo cierto es que algunas actitudes de un 
superprudente Aznar merecen ser criticadas, aunque no sea más 
que porque nadie es perfecto, y sería muy arriesgado -¿o no?- afirmar 
que el líder popular roza la perfección. El mejor servicio que los 
profesionales de la información podemos prestaren estos momentos 
a Aznar es el de aquellos servidores que precedían a su Rey susu
rrándole continuamente: "recuerda que tú también eres mortal".

Flaco favor haríamos a la sociedad española, y al propio ine
vitablemente futuro primer ministro, si los informadores nos su
másemos en masa al coro de pelotas oficiales u oficiosos. Y flaco 
favor están haciendo a la sociedad española, y desde luego al mismo 
Aznar, quienes empiezan a separar a periodistas, funcionarios y 
asimilados, en contrarios o partidarios.

Crónica personal

Segundos fuera Suárez

PILAR 
CERNUDA

G
anar tiempo, ganar tiem 
po día a día, semana a 
semana, recobrare! alien
to. Sin embargo González em

pieza cada día su particular "se
gundos fuera", su match contra 
los elementos, sin saber exacta
mente de dónde van a venir los 
golpes de su contrincante. De sus 
contrincantes, más bien.
Pide serenidad a los suyos, les 
ha llevado a varias reuniones en 
Moncloa, incluso les ha pregun
tado si tenían algún nombre que 
sugerirle para sal ir del atolladero 
"alguien que pueda hacerlo 
mejor que yo", y tuvo el silen
cio por respuesta.

Nadie lo puede hacer mejor 
que él,piensan sus adúlteros, aun
que circulan listas de futuros can
didatos a la presidencia del go
bierno, que van desde Belloch, 
que no pertenece al partido, hasta 
Suárez, que tampoco pertenece 
al partido.

Pasando por los habituales 
Solana, Solanay Solana, porque 
antes se decía también que Serra, 
Solchaga, Almunia y hasta 
Chaves, pero en los últimos 

meses les han venido tan mal 
dadas que ya nadie aventura ni 
sugiere sus nombres.

González no descarta la mo
ción de confianza, incluso se ha 
hablado de ese tema con los 
catalanes, los bend itos catalanes, 
pero preferiría no tener que pa
sar por ese trance.

Ha optado porenfrentarsreal 
parlamento en el debate sobre el 
estado de la nación, para medir 
sus fuerzas con Aznar y Anguita, 
y comprobar con qué apoyos 
cuenta a la hora de presentar las 
resoluciones.

No descarta que una de esas 
resoluciones sea de alto conte
nido político, una cuestión de 
confianza solapada, pero aún 
queda un tiempo por recorrer 
antes de 1 legar a esa fecha, y tal 
como están las cosas un mes de 
plazo puede significar un vuel
co total de la situación, y cam
bio absoluto de planes.

Pide serenidad y está tranqui- 
lo, aparentemente tranquilo. 
Aunque no pierde de vista la 
peseta ni a los ex comisarios 
Amedo y Domínguez.

JAVIER 
REVERTE

A
dolfo Suárez vuelve a dar 
vueltas alrededor de la 
política y los periódicos 
se hacen eco de sus pisadas. 

Cierto es que el ex-presidente 
ha advertido que no desea re
gresar a la política y que dejó 
muchosjiroñes de vida a lo largo 
de su carrera, pero quiera o no 
quiera ha vuelto a convertirse 
en punto de referencia cpn res
pecto a la España de ahora mis
mo.

Suárez sufrió en propia car
ne un acoso parecido al que sufre 
el actual presidente. Quien en
tonces fuera líder de la oposi
ción, el señor González, planeó 
una estrategia de acoso y derri
bo, a cara de perro, en laque no 
hubo ahorro de mociones de 
censura, de críticas lapidarias, 
de pactos con otras fuerzas 
políticas y de insultos y desca
lificaciones.

La prensa de entonces cola
boró hombro con hombro en 
aquella táctica socialista. Pue
de que, incluso, en la trastien
da de la política, hubiera oscu
ras operaciones que rozaron los 

límites de la legitimidad demo
crática.

Pero hubo dos diferencias 
sustanciales en la crisis de aque- 
llos días de 1980-81 y la que 
ahora vive el presidente Gonzá
lez. Suárez acabó sólo, con casi 
todo su partido volviéndole laes- 
palda, traicionado por sus ami
gos y abandonado por sus parti
darios.

Felipe González, por su par
te, tiene alrededor todavía, como 
una piña, a sus fieles, a sus va
lidos y a sus compañeros de 
partido. No ha sido traicionado. 
Y no está solo.

Y segunda cuestión: Suárez 
se fue con hidalguía y la cabeza 
alta, deteniendo tal vez un pro
ceso de deterioro democrático 
que amenazaba ya a las institu- 
cionesy que alimentaba los sue
ños total itarios de algunos faná
ticos.

Hoy, no existe riesgo de gol
pe ninguno. Pero el crédito de 
la democracia sigue debilitán
dose por el empeño de un hom
bre en negar la realidad que les 
circunda.
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"...tienen que asumir su 
responsabilidad de 
tomar el timón" La

 Tr
ib

un
a

OPINION
Pujol i Durán

Para Pilar Rahola, CiU 
es una "comunidad de 
intereses; no de ideas"

EI Yelmo de Mambrino

JAVIER 
FISAC 
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Confidencias guerristas Pujol i Durán

D
esde su posición en la ca 
verna, los guerristas, 
defenestrados por el 
felipismo, identifican los progre

sos sociales, todos, con su pro
pia imagen. De manera que hasta 
que no llegaron ellos el mundo per
manecía estático.

Ni el liberalismo, ni el capi
talismo, ni la democracia, ni el pro
greso industrial existían, eso son 
para ellos unas fantasías históri
cas más.

Parecen, por tanto, ignorar que 
allí, donde la socialdemocracia ha 
gobernado o colaborado con los 
gobiernos, existía un sistema ca
pitalista y una democracia libe
ral en la que ellos se han integra
do, como gestores y como bene
ficiarios de su gestión y de un 
sistema que no es el suyo propio. 
Sin las inversiones norteamerica
nas qué podrían haber gestiona
do los socialdemócratas en Sue
cia, Alemania...

El sistema que hace posible la 
creación de riqueza, la democra
cia laboral e industrial, existía 
antesdequeellos llegasen. Es ese 
sistemael que hace posible laexis-

tencia de la sociedad de bienes
tar, Estado la llaman ellos. Por 
tanto, esta sociedad podrá seguir 
funcionando y creciendo, aunque 
ellos no estén en la gestión, ni en 
la oposición. Aunque no estén en 
ninguna parte.

No son, por tanto, imprescin
dibles, y no deberían identificar 
su propio derrumbe con el del 
bienestar social, más bien deben 
identificarlo con el de la miseria 
social y su endeudamiento.

Ellos se han acomodado muy 
bien a un sistema productivo, que 
les precede y sobrevive, a pesar 
de que su gestión se ha caracteri
zado por la introducción de ele
mentos burocratizadores, estata- 
1 izadores e intervencionistas con 
los que han agotado la capacidad 
de desarrollo.

Otros-gestores cuyas ideolo
gías y políticas estén más en con
sonancia con el sistema que te
nemos, tienen que asumir su res
ponsabilidad de tomar el timón 
para enderezar el rumbo de la nave. 
Sólo así podrá volver a crearse la 
riqueza que garantiza el bienes
tar de los ciudadanos.

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

L
a diputada Pilar 
Rahola, catalana, 
separatista y re
publicana, definió ayer a 

Convergencia y Unión de 
una manera realmente de
finitiva, que confirma lo 
que he escrito más de una 
vez y más de dos. Pilar 
Rahola, habitual de las 
tertulias y programas de 
TV, dijo que CiU era una 
"comunidad de intereses 
antes que de ideas".

Lo que la Rahola que
ría decir está más claro que 
el agua: en CiU prima la 
"pela", aunque para ello 
haya que meter la mano en 
el urinario, como dice el 
conocido chiste, mientras 
que las ideas pasan a lu
gar secundario y, si se me 
apura, hasta terciario. Por 
esto, porque CiU es más 
un grupo, amplio, de ca
talanes de clase media y 
media alta, en los que el

sentido mercantil es bási
co, hay que pensar que los 
líderes de la coalición, 
léase Pujol y Durán, de
ben estar empezando a 
pensarse hasta dónde van 
a poder seguir apoyando 
al Gobierno socialista, a 
la vista de la situación 
económico-financiera y de 
la actitud de ciertos em
presarios. La crisis y el que 
algunos altos directivos de 
importantes empresas, por 
ejemplo los presidentes de 
BMW Ibérica y Fasa Re
nault, hayan sido, según 
los casos, muy críticos con 
el Gobierno y el PSOE, el 
que cientos de empresarios 
catalanes hayan coincidi
do con los planteamientos 
de Aznar, etc, deben ha
cer pensar a Pujol i Durán 
que, igual, la "comunidad 
de intereses" está cam
biando de opinión y ésta 
es la que manda.

CARLOS 
MUÑOZ 
DE LUNA S

alvando las distancias, lo que está 
pasando en España con Felipe 
González me recuerda a lo que 
estaba ocurriendo en Ciudad Real hace dos 

años con Lorenzo Selas. El que fuera al
calde de la capital durante 13 años sufrió 
un acoso inmisericorde por parte de la 
oposición que culminó con su dimisión. 
Selas estaba agotado politicamente por 
culpa, principalmente, de una mala gestión 
económica municipal, aunque también

Lorenzo y Felipe
influyó en su derrota aquel escándalo ve
raniego que periodísticamente se dio en 
llamar la "mafia del ladrillo". Selas dimi
tió y desde entonces sigue en su destierro 
dorado del Senado.

Felipe va camino de los 13 años en el 
poder, está sufriendo el mismo acoso de la 
oposición y debe su ruina política a causas 
parecidas a las que acabaron con Selas, 
excepto que a dimensión astronómica: su 
política económica no ha sido capaz de

reducir la inflación ni el déficit y sólo ha 
habido bonanza cuando la había en todo el 
mundo. Respecto a escándalos, para qué 
vamos a hablar: los que le pidamos. Para 
completar el círculo, a González sólo le 
queda dimitir. Así, por lo menos, se lleva
ría a su casa algo de dignidad antes de que 
se le acabe la poca que le queda.

De Lorenzo Selas nos queda un recuer
do agridulce. ¿Qué nos quedará de Felipe 
si continúa su caída en picado?

ur
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P
uesto que vivir como los ángeles, en el su 
puesto que existiesen, y viviesen como nos 
han dicho que viven, es una quimera 
perseguible, pero dificilmente alcanzable, debe

ríamos dotamos de medios, leyes, ambiente... 
que nos permitan vivir como personas.

Es muy loable desear que el león duerma jun
to al cordero y que la zorra cuide de las gallinas, 
pero en tanto que el león y la zorra toman con
ciencia de la posibilidad de controlar sus impul
sos, no está de más procurar espacios propicios 
para cada uno de los seres.

¿A qué viene todo este preámbulo?, muy sen
cillo, a reflejar un «trocito» de la realidad coti-

Vida cotidiana
ESTEBAN RODRIGUEZ RUIZ

diana, tan prosaica a veces.
Ya dice un viejo refrán: «Dios me ponga don

de no haya qué coger, que si me pone donde hay, 
ya sé yo lo que he de hacer». Pues eso.

Hay hechos que parecen tener la categoría de 
inevitables, pero otros sí que pueden preverse y 
corregir los defectos de ejecución. Por ejemplo: 

que un cargo de la admi
nistración tenga la posi
bilidad de trabajar, de 
forma privada, en ese 
mismo sector. Evitar 

esto, que parece algo absolutamen
te lógico, no se hace, con el consiguiente 
espectáculo de malos entendidos, dimes 
y diretes.

Desde el poder puede argumentarse 
que ese no es su problema, sino de los de 

a pie, que no tienen personalidad, indepen
dencia, ni criterio para no dejarse intimi

dar. Es muy cierta y rigurosa esta argu
mentación; tanto como falaz.

El que un ratón se sienta intimidado 
por el gato, no es problema del gato, sino 

del ratón, que es un medroso y aprensivo.
Y a se, estoy simplificando, pero es para cla

rificar.
La igualdad no existe entre dos seres que 

no disponen de los mismos medios, 
condicionantes y referencias, y, desde luego, 

al que debe de protegerse es al más débil, al in
defenso.

Llamemos a las cosas por su nombre, si al que 
tiene poder para decidir sobre otro se le permite

La Tribuns 

ponerse en condiciones de beneficiarse de esa 
situación, se le coloca, aunque sea sin intención 
de ello, en una posición de ventaja respecto a 
los demás. Ejerce la coacción, aunque sólo sea 
de forma indirecta, e incluso sin pretenderlo, es 
más, sin desearlo. No creo que sea posible pre. 
suponer mejor disposición, ni alejar más el pen. 
samiento de la tentación; no obstante, hemos de 
seguir reclamando la necesidad de deslindar res
ponsabilidades, posibilidades y...

Siempre se-ha dicho que no se puede ser juez 
y parte. Tampoco repartidor y beneficiario. Los 
ángeles tal vez no existen, pero si existieran, pen- 
sarían que es tentar a Dios ponerse en situación 
de peligro cierto, de «pecado».

Existen los seres humanos, proporcionemos 
un mundo a su medida, mitigando sus peligros 
fomentando sus potencialidades.

Al igual que cuando preparamos un contrato 
suele decirse que es mejor fijar condiciones de 
enemigos, para terminar como amigos, que lo 
contrario, así mismo debemos actuar en la vida 
cotidiana, fijemos condiciones que sean capa
ces de corregir los máximos peligros, las más 
fuertes tentaciones y desviaciones, que, si no son 
necesarias, en nada perjudicarán la marcha nor
mal del día a día, pero que si se presentan esos 
imponderables, harán más llevadera la tarea 
cotidiana.

Presupongamos el mayor grado de bondad, ge
nerosidad y honradez imaginales. Estemos eter
namente agradecidos, de antemano, a todos aque
llos que se aventuran en el mundo de la asun
ción de responsabilidades. Considerémonos en 
deuda eterna con los que se dedican a la cosa 
públcia,...

Pero, dotémonos de un ordenamiento jurídi
co, un sistema de incompatibilidades, unos 
mecanismos de control de la gestión, un... que 
nos permitan ahorrar todas las energías que se 
gastan en vencer tentaciones o lamentar accio
nes que son, cuando menos, equívocas.

El origen de la corrupción
JOSE ANTONIO ANTEQUERA GINER

E
n el informe anual sobre la gestión del Sector 
Público del año 1990, el Tribunal de Cuen 
tas, al analizar los Presupuestos Genera
les del Estado de dicho año, en el capítulo de 

«observaciones generales», figura el siguiente 
párrafo, que es resumen de los incumplimientos 
y las transgresiones legales que en materia pre
supuestaria y contable viene consintiendo el 
Gobierno:

«Lo expuesto en los párrafos anteriores pone 
de manifiesto la existencia de importantes de
fectos relacionados con la presupuestación y con 
la contabilidad pública, referidos al Estado y a 
sus organismos autónomos. Se presupuesta con 
escaso rigor, como puede ¡nducirse de la exis
tencia de numerosas modificaciones de los cré
ditos que no responden a necesidades nuevas e 
imprevisibles, dando lugar, por otra prte, a que 
el gasto realizado se aleje bastante, en cuantía y 
naturaleza, del previsto inicialmente. De otro 
lado, las cuentas públicas no recogen en su 
integridad los gastos realizados y, en menor 
medida, los ingresos, trasladando a ejercicios 
posteriores su imputación presupuestaria. Todo 
ello al margen de la irregularidad intrínseca que, 
en muchos casos, supone y constituye un serio 
condicionante para abordar sobre datos fiables 
la toma de decisiones de política económica...»

No se puede expresar mejor la anarquía con
table y presupuestaria con la que hemos venido 
siendo gobernados, ni el indeterminado destino 
que se le han estado dando a los impuestos pa

gados, con gran sacrificio, por los españoles.
Esta malversación continuada de los ingre

sos y gastos públicos, realizada por el Gobienro 
y consentida o no combatida suficientemente por 
la oposición, es, ha sido y será el origen y el caldo 
de cultivo de la corrupción.

Un partido o un sistema político puede aban
donar sus principios políticos, ya que éstos, como

f
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escribía el conde de Camors a su hijo, «son igual
mente verdaderos o falsos, según las circunstan
cias», pero si lo que abandona es el rigor en la 
aplicación de las leyes contables y presupuesta
rias, lo que hace es fabricar un nido de insacia
bles ladrones y compartir mesa y mantel con toda 
clase de mafias, a las que se les intenta proteger 
y dar amparo legal.

Q
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La segunda petición del ex ministro 
del Interior para comparecer en el 
caso GAL fue desestimada ayer por 
el juez Garzón

Escalde la Audiencia pide desestimar la querella del Gobierno contra Amedo

Sancristóbal acusa a Garzón 
de conspirar contra González
El ex director general de la 
Seguridad del Estado Ju
lián Sancristóbal, encarce- 
laáoporel«caso GAL», acu
só ayer al juez Baltasar Gar
lón, de participar «directa- 
mente» en una conspira
ción para derribar al presi- 
iente del Gobierno, Felipe 
González. Por su parte Ra
fael Vera ha pedido alfiscal 
iel Estado que se querelle 
contra Garzón.

Efe- Madrid

Mientras tanto, el fiscal de 
laAudienciaNacional pidió ayer 
que se desestime la querella pre
sentada por el Gobierno contra 
José Amedo por las declaracio- 
nesen las que acusaba al Ejecu
tivo de organizar, financiar y 
dirigir los GAL.

De su lado, el ex-secretario 
de Estado para la Seguridad 
Rafael Vera pidió ayer al fiscal 
general del Estado que se 
querelle contra Garzón, al en
tender que pudo cometer un 
delito al ocultar supuestamen
te datos sobre el secuestro de 
Segundo Marey durante su paso 
por la política.

En sus primeras declaracio
nes tras su detención y encar
celamiento, realizadas aTelevi- 
siónEspañola, Sancristóbal dijo 
queesperaque una persona que 
conoce «en detalle» las reunio- 
nesen las que se preparó la su
puesta conspiración contra Gon
zález «tenga el arrojo» de rati
ficar y dar testimonio sobre el 
asunto ante un juez para que se 
uesenmascare a quién está de- 
•rasdeella,aquien definió como 
«el señor Z».

Explicó que desde el vera
no del año pasado, el juez Gar
zón, en conexión conotrasper- 
^coas,tenía planificado «instru- 
nentalizar politicamente» el su- 
’^anoporel secuestro de Segun- 
^f'^arey,que dejó voluntaria- 

®enteabierto cuando decid ió su 
Pasoa la política, para«erosio- 

en última instancia, de- 
*al presidente Felipe Gon
zález».

fluentes próximas al juez 
aitasar G a rzó n, q u i e n n o q u i e re 
pilcar a Sancristóbal, resta- 

dad^^^'^^’®'' ^'P® ^® credibili- 
« las acusaciones de 
^’^cnstóbal.

.^Ü^ffdla contra Antedo

Aud^*^°^-’'^ P^’^®’ ^' fiscal de la 
'Alacia ha argumentado su

M
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Según Amedo y Domínguez, sus esposas ingresaban en Suiza dinero procedente de los fondos reservados.

decisión de oponerse a la que
rella del Gobierno contra Amedo, 
en que la «antijuricidad» de los 
hechos denunciados por el Eje
cutivo dependen de la decisión 
que tome Garzón sobre si son 
falsas o no las acusaciones del 
ex policía, por lo que habrá que 
esperar a que este juez se pro
nuncie sobre el sumario, en el 
que investiga el secuestro de 
Segundo Marey por los GAL.

No obstante, el fiscal critica 
las declaraciones de Amedo por 
estimar que «sus extemporáneas 
revelaciones amenazan, no solo 
la dignidad y derechos funda
mentales de personas, contra 
quienes ni siquiera se ha dirigi
do acusación alguna, sino tam
bién a los mismos intereses de 
la acción de la justicia».

Querella contra Garzón

Ayer, Vera hizo efectiva su 
petición al fiscal general del Es
tado, Carlos Granados, para que 
presente una querella contra el 
juez Baltasar Garzón, al que 
imputa una «presunta actuación 
delictiva» por haber ocultado 
supuestamente datos sobre el 
secuestro de Segundo Marey 
durante su paso por la política. 
El ex secretario de Estado ase
guró, en declaraciones a Efe, que 
«o Amedo miente o Garzón ha 
guardado la información -los 
datos que sobre el secuestro le 

dio Domínguez- hasta el momen
to en que ha salido de la políti
ca». Asimismo, Vera dijo que 
ha encargado la redacción de un 
poder notarial para facultar al 
juez suizo Paul Perraudin a in
vestigaría posible existencia de 
cuentas bancarias suyas en el país 
helvétivo.

Declaraciones

Durante ayer por la mañana, 
la esposa de Amedo, María An
geles Acedo, declaró ante el juez 

Garzón rechaza, por segunda 
vez, la petición de Barrionuevo

El juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón, instruc
tor del "caso GAL", desestimó ayer, por segunda vez, la peti
ción del ex ministro del Interior José Barrionuevo de declarar 
en el sumario abierto sobre la trama, informaron hoy fuentes 
jurídicas. Así lo decidió Garzón en una providencia, contra la 
que ya no cabe recurso, en la que reitera el argumento de que 
el ex ministro no es parte en esta causa, donde no figura ni 
como acusador ni como inculpado, y por tanto el juez no puede 
escucharle en atención a su petición. Barrionuevo solicitó a 
principios de mes declarar ante el juez Garzón en contestación 
a las acusaciones de los ex policías José Amedo y Michel 
Domínguez en la reapertura del "caso GAL", concretamente en 
lo relativo al secuestro de Segundo Marey. El pasado 3 de 
enero, el juez Carlos Bueren, que sustituía a Garzón, rechazó 
la pretensión de Barrionuevo de comparecer, ya que sólo los 
que están personados en una causa "están legitimados para 
realizar actos jurídicos de parte", dijo el magistrado.

de la Audiencia Nacional, 
Baltasar Garzón en relación con 
el sumario.

Las esposas de los ex poli
cías José Amedo y Michel 
Domínguez, según las declara
ciones de estos al diario «El 
Mundo», fueron las encargadas 
de abrir en una entidad banca
ria de Suiza sendas cuentas en 
las que ingresaban dinero pro
cedente de los fondos reserva
dos que les era facilitado por 
miembros del Ministerio del In
terior.

González, objeto de una operación.

El PSOE cree que 
la operación 
contra González 
desborda los 
límites admisibles

Efe-Madrid

La dirección del grupo Socia
lista del Congreso considera que 
el presidente del Gobierno, Fe
lipe González, está siendo ob
jeto de "una operación de ata
que injustificado que desborda 
los límites admisibles en la con
frontación entre partidos políti
cos". Así lo explicó ayer en rue
da de prensa el presidente y 
portavoz del grupo parlamenta
rio, Joaquín Almunia, tras la 
reunión de la dirección de su 
grupo para estudiar la actividad 
en el próximo periodo de sesio
nes, que abarca de febrero a ju
nio.

Preguntado por el origen de 
la operación de "acoso y derri
bo" que, según Almunia, existe 
contra González, el dirigente 
socialista no quiso dar nombres 
concretos y se 1 im itó a asegurar 
que cualquier persona que siga 
la actualidad en los medios de 
comunicación puede identificar 
ese origen en determinados po
líticos y ciudadanos.

Ante la insistencia de los 
informadores sobre su identidad, 
el portavoz socialista dijo que "se 
identifican ellos mismos" y que 
si entre las personas que leen los 
periódicos y escuchan determi
nadas tertul ias de radio se hiciera 
una encuesta, esos nombres sal
drían con seguridad.

En la reunión manten ida ayer, 
la dirección del grupo socialista 
consideró conveniente que, ante 
la actual situación política, el de
bate sobre el estado de la nación 
se convoque este año en el mes 
de febrero para que se conozcan 
cuanto antes las propuestas con
cretas de los grupos para supe
rar los problemas políticos. Al
munia reconoció que ese debate 
tendrá este año especial impor
tancia porque servirá para intro
ducir serenidad en la vida polí
tica y para despejar las dudas que 
algunos puedan tener respecto a 
la estabilidad del Ejecutivo.
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El presidente de 
las Cortes de 
Aragón inicia los 
contactos para 
sustituir a Marco

Efe - Zaragoza

El presidente de las Cortes 
de Aragón, Angel Cristóbal 
Montes, iniciará hoy los contac
tos con los grupos poli-ticos con 
representación en la Cámara 
para recibir las propuestas de 
candidatos para sustituir al ac
tual titular de la Comunidad 
Autónoma, el socialista José 
Marco, quien presentó su dimi
sión en el cargo y renunció al 
acta de diputado. La renuncia a 
ambos cargos llegó a la Cáma
ra regional a primera hora de la 
mano del secretario general de 
la Presidencia, Antonio de las 
Casas, quien trasladó a Cristó
bal Montes sendos escritos.

Tras recibir la renuncia de 
José Marco, Cristóbal Montes 
anunció su intención de darle 
"cierta velocidad, aunque no 
precipitación" a la tramitación 
parlamentaria siguiente, de for
ma que la Mesa de las Cortes 
ya ha calificado ambos escritos 
y se han fijado para hoy jueves 
las entrevistas del titular de la 
Cámara con lU y el PP y para el 
mañana con el PSOE y el PAR.

En esas citaciones, los repre
sentantes de los partidos expon
drán a Montes su candidato a 
sustituir a Marco al frente del 
Ejecutivo, si es que los hay, y 
posteriormente, la Mesa de la 
Cámara conocerá la propuesta 
de candidato que el presidente 
del Parlamento formulará en 
función de los apoyos con que 
cuenten. Montes expresó su 
deseo de convocar la sesión de 
investidura los días 23, 24 y 25 
de enero, con el fin de que el 
día 23 la crisis esté "cerrada".

Muchas de sus propiedades están a nombre de testaferros

Oubiña tiene su patrimonio 
repartido en muchos países
Efe - Villagarcía de Arosa

El patrimonio de Laureano 
Oubiña y su esposa, Esther 
Lago, incluye múltiples bienes 
muebles y empresas en varios 
países, desde Panamá a Holan
da o Gibraltar, según señalaron 
fuentes de la investigación a 
Radio Arosa, de la cadena SER. 
Oubiña, a quien la Audiencia 
Nacional embargó la semana 
pasada el pazo Baión, en 
Villagarcía, disponía cuando 
ingresó en prisión de 24 vehí
culos, varios camiones, una 
veintena de barcos, casas, pisos, 
una boutique y numerosas fin
cas, entre ellas 16 que figuran 
como propiedad de una de sus 
empresas, "Comercial Oula".

Sin embargo, según la emi
sora, la mayoría de las propie
dades de Oubiña figuran a nom
bre de "testaferros", personas 
próximas o algunos de sus fa
miliares.

La policía ha llegado a con
trolar un total de 24 empresas 
relacionadas con Laureano 
Oubiña, de ellas 9 en Panamá, 
y 31 cuentas bancarias. En la ins
trucción judicial que dio lugar 
al embargo de los bienes de 
Oubiña, se había estimado su pa
trimonio en unos 3.000 millo
nes de pesetas, pero según la 
emisora de radio podría ser 
bastante mayor.

Además de la actividad em
presarial de Oubiña, en un par

Las propiedades también incluyen numerosas fincas. ARCHIVO

de años Esther Lago depositó 
en su banco divisas por impor
te de 1.604 millones de pese
tas, que llevaba a la sucursal den
tro de una bolsa de plástico, en 
el interior de un bolso.

El pazo Baión

Una de las propiedades más 
conocidas de Oubiña es el pazo 
Baión, ahora embargado en 
relación con la fianza impues
ta tras su condena en el juicio 
de la Operación nécora.

Oubiña adquirió el pazo al 
Banco Urquijo por 224 millo

nes de pesetas, y en él invirtió 
otros 1.500 millones, siempre 
según la emisora.

Pese a sus actividades finan
cieras, Laureano Oubiña soli
citó cobrar el subsidio de paro 
en septiembre de 1989. Domin
go Ubeira, cuñado de Esther 
Lago, era el encargado de la 
contabilidad de las empresas de 
la familia. En una sucursal ban
caria tenía una cuenta con 264 
mi 1 iones de pesetas, aunque sólo 
declaró a Hacienda un rendi
miento personal de un millón, 
y un capital mobiliario de 
704.000 pesetas.

La Guardia Civil 
ha abierto un 
expediente 
gubernativo al 
general Llaneras

Efe - Mad^

La Dirección General de la 
Guardia Civil ha abiertonn 
expediente gubernativo contra 
el general Manuel Llaneras,que 
fue jefe de acuartelamientosy 
subdirector de apoyo en la 
época de Luis Roldán, confir- 
marón ayer fuentes de la direc
ción del instituto armado. La 
medida disciplinaria ha sido 
adoptada tras concluiré! infor- 
me de 1.000 folios encargado 
al coronel Pablo Cuesta Vega, 
acerca del funcionamiento del 
Servicio de Acuartelamientos 
de la Guardia Civil mientras 
Roldán fue director de este 
cuerpo. Según publicó ayer el 
diario El País, el expediente 
abierto al general, actualmen
te en situación de reserva, le 
acusa de haber permitido el 
pago de obras de construcción 
que nunca se realizaron y de 
haber incurrido en incompati
bilidades, por ser consejero de 
la empresa Panasonic y socio 
de una firma automovilística 
con laque la Guardia Civil fir
mó contratos.

En el informe interno apa
recen citados otros ex altos 
cargos, como Juan Carlos Cas
tro, Antonio Merino y los mi
litares José García Mallo,sus
tituto de Llaneras en el depar
tamento de acuartelamientos, 
y Clemente Sancho Gascón, 
colaborador del general. Por 
otra parte, el capitán Juan José 
Cobo Corces, que se suicidio, 
dejó un escrito a alguien de su 
confianza en el que explicaba 
el sistema de adjudicación de 
obras.

De la Rosa, indignado por las 
reacciones del juez y del fiscal

Al Kassar reafirma que 
había recibido chantajes

Efe - Barcelona

El teniente fiscal José María 
Mena, uno de los fiscales del 
"caso De la Rosa", calificó ayer 
de erróneas y carentes de ver
dad las acusaciones hechas por 
el financiero en una denuncia 
presentada contra el juez instruc- 
tor, Joaquín Aguirre, ante el 
Consejo General del Poder Ju
dicial (CGPJ). En el escrito pre
sentado por Javier de la Rosa ante 
el CGPJ, el financiero acusa al 
juez de retraso injustificado en 
el desempeño de su función ju
dicial y de "intromisión, dirigien
do presiones de cualquier tipo 
en la aplicación o en la interpre
tación de las leyes".

De la Rosa también dice que 
se siente "agraviado" por la 
conducta del juez, al que acusa 
de presionara magistrados de la 
Audiencia de Barcelona, de fil
trar datos a la prensa y de come
ter diversas faltas en el ejerci

cio de su cargo en las diligen
cias que instruye contra él.

Javier de la Rosa expresó ayer 
su indignación por las declara
ciones efectuadas por el juez del 
caso De la Rosa, Joaquín Agui
rre, y el teniente fiscal José María 
Mena, a raíz de una denuncia pre
sentada por el financiero ante el 
Consejo General del Poder Ju
dicial (CGPJ) contra el magis
trado.

Eljuez Aguirre dijo anteayer 
que estaba tranquilo aunque sor
prendido por la denuncia presen
tada contra él por De la Rosa. 
Javier De la Rosa, a través de su 
hermano abogado, Antonio, hizo 
ayer público un comunicado en 
el que muestra su "indignación 
por la indefensión" ante las de- 
claracionesdeljuezy del fiscal, 
"aprovechando su estado de 
cautiverio, ya que así no puede 
contestar inmediatamente".

Según el comunicado, a Ja
vier De la Rosa, que lleva ya 88

De la Rosa, indignado.

días en la prisión, se le ha ne
gado en dos ocasiones reunir 
a los medios de comunicación 
social para explicar su versión 
de los hechos o recibirá un pe
riodista.

Efe - Madrid

Durante el juicio que se está 
celebrando en la Audiencia 
Nacional contra Al Kassar, acu
sado de un delito de piratería con 
resultado de muerte, el acusado 
volvió a afirmar que había reci
bido chantajes por parte del tes
tigo principal de la acusación, 
Ahmed Boumershed, que le pidio 
dinero a cambio de su libertad 
en nombre de los comisarios Al
berto Elías, Miguel Pulido, el 
juez Baltasar Garzón, el policía 
Enrique García Castaño, y 
Mustafa Nasimi.

El policía Enrique García 
Castaño negó ayer haber recibido 
dinero de Monzer Al Kassar y 
que hubiera hecho chantaje al 
procesado a cambio de su liber
tad, tal y como declaró el sirio 
al iniciarse el juicio que se si- 
gue contra él en la AudienciaNa- 
cional.

Según dijo ayer Castaño, 
visitó a Al Kassar en la cárcel 
de Herrera de la Mancha porque 

el comisario Alberto Elías le dijo 
que el procesado le había ma
nifestado que quería colaborar 
con la policía. Afirmó que fue 
acompañado por Mustafa Na
simi, como intérprete, y allí AI 
Kassar le dijo que podía facili
tar información sobre varios 
atentados.

Enrique García Castañodijo 
que Nasimi era amigo del sirio 
y que este le debía dinero pof 
unos terrenos que le había com
prado, y negó haber recibidodi- 
nero del cuñado de Al Kassar. 
Sobre una cinta grabada por 
Boumershed en la que, presun
tamente, pedía dinero en nom
bre de las personas anteriormen
te mencionadas, el testigo a»'’' 
mó que este la había grabadoen 
la cárcel tras recibir amenaza 
y con el fm de implicar a otra 
personas. Mustafa Nasimf®^ 
tificó en términos ponecidoa 
policía y dijo que el único 
ñero que había recibido de 
Kassar era parte del pag®^ 
le debía este por unos terreo 
en Damasco.
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El PP no 
presentará la 
¡lOción aunque 
reitera la petición 
de elecciones

Efe

El presidente del PP, José 
¡liaría Aznar, afirmó ayer que 
io presentará una moción de 
censura, al haber constatado que 
aocuenta con los apoyos nece
sarios, y reiteró su petición de 
elecciones anticipadas como 
única salida a la situación polí
tica que vive España.

Aznar ha dicho que ya ha pa
sado el momento de la cuestión 
confianza y apeló al «patriotis
mo» del Gobierno para que di
suelva las Cortes y convoque 
elecciones «para no someter al 
paisa un severísimo riesgo y 
coste».

Según José María Aznar, 
ante la situación pol ítica actual 
sería pertinente presentar una 
moción de censura con el obje- 
tivodeanticipar las elecciones, 
pero «en este momento una 
moción de censura no puede 
prosperar, por tanto lo que hay 
pue hacer es un acto de respeto 
hacia los ciudadanos y que sean 
ellos quienes decidan en unas 
elecciones». «No estamos ante 
unacrisis de Estado, sí estamos 
ante una crisis de Gobierno, a 
laque hay que darle la salida 
lógica», señaló el presidente del 
PP,quien calificó de «poco co
herente» la oferta de diálogo de 
González, aunque se mostró 
dispuesto adialogar si se orienta 
hacia la convocatoria de elec
ciones. El vicepresidente del 
Gobierno, Narcís Serra le ofre
cía ayer a José María Aznar 
"dialogar sobre cómo aprove
char la recuperación económi-

Para Aznar, «es sorprendente 
que se plantee una oferta de 
diálogo que debería haberse 
producido antes», para añadir 
arenglón seguido que es nece
sario el diálogo, «pero sólo con 
elobjetivo de sal idas razonables 
y lógicas».

El líder del PP afirmó asi- 
misino que rechaza «de plano» 
otras posibles salidas políticas 
alaactual situación como lafor- 
oiación de un gobierno de tran
sición, de coalición o integra- 
dopor independientes, porque 
«noes necesario y sería incon- 
''cniente».

, El presidente popular asegu- 
joque no plantea la necesidad 
de unos comicios anticipados 
por razones «partidistas o per
sonales», porque si se atiende 
corazones estrictamente de 
Wido, al PP es a quien menos 
oconviene unas elecciones, le 
^^rese que continúe la actual 
J“ación».EI PP, no obstante, 
pnteaconvocareleccionesan- 
'oipadas «por responsabi 1 idad» 
dn los problemas del país. Pre- 

^’^ posible una co-

Aznar afirmó que «se- 
sombras de dudas de- 

|. Maticas» sobre las naciona- 
hah^^ ^^'''^^^’ 9’'’^ ’^® podría 

^'^^^'^clim¡ento, «porque 
PSOp S^l^i^r'iios de UCD y

or dialogo».

^1
^

ÍI

EI discurso de Suárez vapuleó de forma sutil pero eficaz el panorama político actual RUEDA

Romero cree que los votos se "estrellarán” contra el PSOE

IU:”E1 premio a Suárez es 
una censura a González"

Efe-Málaga

El diputado de IU, Antonio 
Romero, afirmó ayer en Mála
ga que «cada premio que reci
be Adolfo Suárez se convierte 
en una censura a Felipe 
González», y añadió que el ex 
presidente del Gobierno supo 
abandonar su puesto «con gran
deza democrática».

Romero afirmó que «en de
mocracia existen tres caracte
rísticas que definen la natura
leza del poder político: la for
ma de acceder -por elección 
democrática-, el ejercicio y el 
abandono del poder con gran
deza democrática, con el reco
nocimiento de que los hombres 
pasan y las instituciones perma
necen».

El PSOE considera innecesaria 
una moción de confianza

Efe-Madrid

El comité permanente del 
grupo socialista en el Congreso 
no debatió hoy una posible cues
tión de confianza, porque «no 
tiene mucho sentido plantearía 
ya que no hay falta de confianza 
ni se han perdido votaciones», 
según la secretaria general ad
junta del grupo, Arantxa 
Mendizábal.

Mendizábal, que hizo estas 
declaraciones en un receso de la 
reunión, se refirió a la posible 
celebración del debate sobre el

En este sentido, Antonio 
Romero dijo que Felipe 
González cumplió la primera ca
racterística, aunque no lo hace 
con las dos siguientes, ya que 
«ejerce con prepotencia y no 
quiere abandonar bajo ningún 
concepto el poder, lo que está 
haciendo daño a su propio par
tido».

«La dimisión y el adelanto 
de las elecciones es el único 
recurso que le queda a Felipe 
González para salvar las elec
ciones municipales, ya que en 
estos comicios se van a estre
llaren las espaldas de los alcal
des del PSOE los votos contra 
el presidente del Gobierno», 
añadió.

El candidato de lU a la al
caldía de Málaga señaló que «si 

estado de la nación en el mes de 
febrero y, aunque descartó que 
éste vaya a sustitu ir a la cuestión 
de confianza, dijo que es un 
debate «necesario». Destacó la 
necesidad de recuperar la tradi
ción para que el debate sobre el 
estado de la nación se celebre al 
principio del período de sesio
nes, y dijo que la comparecen
cia en el mismo de Felipe 
González y la adopción de una 
serie de resoluciones de los gru
pos puede ayudar «a salir de un 
momento que puede parecer 
difícil». Arantxa Mendizábal 

fuera alcalde del PSOE me pre
ocuparía que Felipe González no 
dimitiera, yaque ibaaseryoquien 
pagara sus errores» y añadió que 
«si existiera energía interna den
tro del PSOE no se vería la larga 
agonía que arrastra Felipe 
González».

Los miembros del Gobierno 
que el martes asistieron a la en
trega del premio Alfonso X a 
Suárez en toledo no quisieron 
comparar el talante del ex-pre- 
sidente con el actual, pero no se 
quedaron cortos en alabar al 
galardonado.

EI presidente de la comuni
dad castellano-manchega, José 
Bono admitió que los adversa
rios "no fuimos pocos ni siem
pre fuimos templados" y "no le 
supimos valorar por su origen".

explicó que el grupo socialista 
pretende dar un «fuerte empu
jón» a su actividad parlamenta
ria en el próximo período de 
sesiones y citó, entre otras, cues
tiones como la insumisión, el 
cuarto supuesto de aborto y el 
Código Penal. Estas iniciativas 
parlamentarias se llevarán acabo, 
señaló la dirigente del grupo 
socialista, teniendo en cuenta la 
actual situación y el contexto de 
laselecciones municipalesy au
tonómicas y los trabajos prepa
ratorios de la Presidencia espa
ñola de la UE.

ETA se 
responsabiliza de 
la muerte del 
gaurdia y del 
policía nacional

Efe-Bilbao

La organización terroris
ta ETA se atribuye la muerte a 
tiros de un guardia urbano y de 
un policía nacional, en un co
municado que publicó ayer el 
periódico «Egin», en el que, 
además, expresa su opinión 
sobre los GAL.

En el comunicado, extenso 
y redactado en euskera, ETA 
asume la autoría de tres aten
tados registrados en el País 
Vasco en las últimas semanas. 
Entre estas acciones figuran la 
perpetrada en Lasarte el 15 de 
diciembre, que costó la vida a 
Alfonso Morcillo, sargento de 
la guardia urbana de San 
Sebastián, y la llevada a cabo 
en Bilbao, en laofieinadel DNI, 
el pasado día 13, en la que murió 
el policía nacional Rafael 
Leyva y fué herido grave su 
compañero Domingo Durán.

Evitan que la 
oposición consiga 
algunas de las 
comisiones del 
ParlamentoVasco

Efe-Vitoría

La mayoría parlamentaria, 
formada, por los grupos del 
PNV, Partido Socialista de 
Euskadi-EE y EA, se ha repar
tido las presidencias de las doce 
comisiones del Parlamento vas
co, que se constituyeron ayer, 
y ha evitado que la oposición 
acceda a n inguno de estos pues
tos.

En la pasada legislatura, la 
oposición sí consiguió que se 
le cedieran algunas de las pre
sidencias de las comisiones par
lamentarias como la de control 
de EITB, que presidía Rafael 
Larreina, de Eusko Alkar- 
tasuna.

La oposición ha criticado 
este pacto de los tres socios de 
Gobierno, que el portavoz de 
Izquierda Unida, Javier 
Madrazo, calificó de «manio
bra antidemocrática de los gru
pos del Gobierno, que preten
den copar el poder».

Madrazo opinó que supone 
«un paso atrás en la anunciada 
regeneración democrática y en 
la revitalización del Parlamen
to».

El parlamentario del Parti
do Popular, Carmelo Barrio, se 
mostró especialmente dolido 
por la actuación de Eusko 
Alkartasuna, «que hasta hace 
cinco minutos, dijo, estaba en 
la oposición y también pedía 
que no se les arrinconase, y aho
ra se suman a los mismos vi
cios del Partido Socialista de 
Euskadi-Euskadiko Eskerra y 
del Partido Nacionalista Vas
co».
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Ĉ o de cada cinco diputados votó a favor del ejecutivo de Jacques Santer Breves

La nueva Comisión tiene el
apoyo del Parlamento Europeo
dpleno del Parlamento Europeo (PE) aprobó con una 
tuayoria mucho más amplia de la esperada la investidura 
i( la nueva Comisión Europea que presidirá el luxem
burgués Jacques Santer. El nuevo ejecutivo europeo, que 
ditrará en funciones el próximo lunes, recibió un apoyo sin 
ftecedeníes al recibir 416 votos a favor, 103 en contra y 59

abstenciones. «Un resultado como este haría soñar a más 
de un gobierno en Europa», dijo Santer a los periodistas al 
término de la votación. Esta es la primera vez que la 
Eurocámara, en virtud de los poderes que le otorga el 
Tratado de Maatricht, se pronuncia sobre la entrada en 

funciones de la Comisión, el órgano gestor de la UE.

1 Efe - Estrasburgo

Santer manifestó que por 
[primera vez en la historia de la 
¡l)E«laComisión puede alardear 
Recontar con la legitimación de 
bparlamento democrático».

«Hemos demostrado que 
puede haber un Parlamento 
Europeo fuerte y una Comisión 
Europea fuerte», declaró el nue- 
vopresidente del ejecutivo co
munitario, que sucede al fran
cés Jacques Delors que ha diri
gido la burocracia de Bruselas 
culos últimos 10 años.

El voto favorable se consiguió 
tonel apoyo mayoritario de gran 
partede los diputados de los tres 
[grupos mayoritarios del PE: 
¡socialistas, democristianos y 
[liberales, mientras que la mayo
ría de los diputados del grupo 
Me, la Izquierda Unitaria 
furopea (1UE) y de la Alianza 
^Radical Europea (ARE) se pro
nunciaban en contra.

Tanto Santer como el presi- 
^ntede la Eurocámara, el ale
onan Klaus Haensch, declararon 
Wno se puede hablar de en- 
ifcntamiento Comisión-Parla- 
Wo,como ha sucedido en los 
últimos días, porque «la Eurocá- 
^íta ha ganado imponiendo 
"gunas de sus exigencias y la 
omisión ha ganado consiguien- 

mayor legitimidad».

Los tres grupos principales del Parlamento Europeo aprobaron la nueva Comisión, dirigida por Jacques Santer.

♦

Sin embargo, el nuevo pre
sidente tuvo que soportar hasta 
el último momento las críticas 
de numerosos diputados contra 
alguno de los miembros de la 
Comisión, especialmente la 
danesa Ritt Bjerregaard y el ir
landés Padraig Flynn. El enfren
tan! iento con Bjerregaard, que 
ejercerá la cartera de Medio 
Ambiente, se agravó por la 

mañana cuando culpó a la pren
sa de haber interpretado mal unas 
declaraciones, en las que mos
traba claramente un desprecio 
por el Parlamento Europeo.

Sin embargo, Santer supo 
salvar este escollo con la ayuda 
de Haensch, la oferta de diálo
go, las bromas y los continuos 
gestos en su discurso para ga
narse el favor de los diputados.

Haensch quitó hierro a las 
críticas que han lanzado varios 
eurodiputados en los últimos 
días contra varios miembros de 
laComisión entrante y afirman
do que en cada uno de los paí
ses europeos «cada ministro 
recibe críticas de forma inde- 
peniente sin que por el lo se cues
tione la legitimidad de todo un 
gobierno».

Sarajevo.- Las conversacio
nes sobre la apertura de la vía 
de acceso a Sarajevo por Butmir 
-carretera del aeropuerto local- 
previstas para ayer, han sido can
celadas, según los rebeldes 
serbobosnios por supuesta falta 
de garantías para el delegado 
serbobosnio, Momciio Krajis- 
nik.

Elecciones francesas.- El 
primer ministro francés, Edouard 
Balladur, ha anunciado oficial
mente su candidatura a la presi
dencia de la República francesa 
con una declaración solemne 
desde el Palacio de Matignon 
(sede del Gobierno).

República Checa-UE: La 
República Checa presentará su 
solicitud de ingreso en la Unión 
Europea (UE) a finales del pre
sente año, declaró el presidente 
checo, Vaclav Havel, que subra
yó que en su opinión el ingreso 
de la República en las estructu
ras de la Organización del Tra
tado del AtlánticoNorte(OTAN) 
se producirá antes que la inte
gración en la Unión Europea.

Cuba-EE.UU.- Los Gobier
nos de Estados Unidos y Cuba 
comenzaron en Nueva York, una 
reunión de dos días para anali
zare! cumplimiento de los acuer
dos sobre inmigración alcanza
dos en septiembre de 1994.

Israel-Palestinos.- El pri
mer ministro israelí, Isaac Rabin, 
y el presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP) para 
las zonas autónomas de Gaza y 
Jericó, Yaser Arafat, celebrarán 
hoy una reunión crucial para la 
continuación del proceso de paz. 
La mayoría de los miembros de 
la ANP son partidarios de sus
pender las negociaciones hasta 
que Israel demuestre que ha 
«congelado» los asentamientos 
en los territorios que ocupa.

Fernando CoIIor.- El próxi
mo proceso contra el ex presi
dente de Brasil Fernando Collor 
será por evasión de impuestos 
en la llamada «Operación Uru
guay», supuesto préstamo de 
cinco mil iones de dólares adqui
rido en el vecino país para los 
gastos personales del acusado.

Win desautoriza el 
¡•cuerdo de alto el fuego

Berlusconi arremete contra 
el nuevo gobierno de Dini

Efe - Moscú

.F^sj^ente Yeltsin, en 
|. Videncia con el mando mi- 

•"'uso, se opuso tajantemen- 
negociación direc- 

Cdn?^ ’^®’’chechén, Dudáyev, 
L |®9ue, de hecho, desautori- 
ifmk^ g^^^iones del jefe del 
¡(|iier^’''^^’ ^I^^’nomirdin. «No 

'^^S^c'^ciones direc-
P‘^’'Hne éste ha 

Proni genocidio contra su 
kuna P^®^*e^^ afirmó Yeltsin 

^' Kremlin. 
Ptroi^? ^5®8“‘'ó tener total 
| de lo que ocurre en 

Chechenia y auguró que «todo 
se arreglará pronto».

Los ministros de Justicia y 
Economía de Chechenia, Imayev 
y Abukabarov, respectivamen
te, se reunieron el martes con el 
jefe del Gobierno ruso y anun
ciaron que habían llegado a un 
acuerdo de alto el fuego que po
dría iniciarse en la noche de ayer. 
Las conversaciones de Cherno- 
mi rdin con miembros del gobier
no de Dudayev tuvieron lugar 
después de que el primer minis
tro hiciese un llamamiento al alto 
el fuego para lo que ofreció 
negociaciones con «todas las 
partes involucradas».

Efe - Roma

La formación del nuevo 
Gobierno italiano, más que ter
minar con la inestable situación 
política, ha agravado el enfren
tamiento: la derecha acusa al pri
mer ministro, Lamberto Dini, y 
al jefe del Estado, Oscar Scal- 
faro, de traidores y asegura que 
si cae el primero, el presidente 
debe dimitir. El ex primer mi
nistro Berlusconi dijo que 
Scalfaro le aseguró que convo
caría elecciones generales anti
cipadas para el próximo 11 de 
junio (como él desea desde que 

se vio obligado a dimitir el pa
sado 22 de diciembre), y en una 
entrevista que publica «La 
Stampa» señaló que esas m ismas 
garantías se las dio Dini.

«Sin embargo, después han 
hecho oidos sordos, se han co
mido sus palabras», precisó en 
la entrevista Berlusconi, quien 
añadió que Dini no solamente se 
negó a incluir hombres de su 
coalición «para que la gente 
supiera que no había sido trai
cionado el voto del 27 de mar
zo» (de 1994, cuando ganó las 
elecciones), sino que además ha 
prometido a sus ministros que 
durarán mucho tiempo. Silvio Berlusconi
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entre las rentas de las autonomías se 
redujo entre 1986 y 1990 en un 5%

ACEX cuenta ya 
con 20 empresas 
tras la entrada de 
Cantos Blancos y 
FOCOEX

Efe - Madrid

Las empresas españolas 
FOCOEX y Cantos Blancos se 
han integrado en la Asociación 
para la Cooperación Española 
en el Exterior (ACEX), con lo 
que ya son 20 las entidades que 
conforman esta agrupación de 
empresas que buscan de forma 
conjunta y junto a la Adminis
tración, nuevos nichos (huecos) 
de mercado y su internacionali
zación.

Cantos Blancos es el primer 
productor nacional de huevos, 
con 20 millones de docenas al 
año, que se traducen en unos 
3.500 millones de facturación, 
con centros de producción en 
Guadalajara y Almendralejo 
(Badajoz).

FOCOEX (Fomento de Co
mercio Exterior) es una empresa 
de capital público, cuyos accio
nistas son ICEX (Instituto Co
mercio Exterior), BEX (Banco 
Exterior) y Teneo, y que se 
dedica a la búsqueda de nego
cio exportador internacional en 
países no pertenecientes a la 
OCDE.

Esta empresa, con red téc
nica y profesional en América 
Latina, Africa, Magreb, Oriente 
y Rusia, alcanzó en 1994 una 
cifra de contratación de 65.000 
millones de pesetas, una factu
ración bruta de 25.000 y unos 
beneficios de mil millones.

Asimismo, se ha integrado 
en ACEX la empresa de capi
tal español Kelme, dedicada a 
la fabricación de calzados, pren
das y complementos otros tipos 
de complementos deportivos 
conocidos en el mercado.

La desigualdad seredujo en una tercera parte según el IAE

El FEDER equilibró en 
un 5% a las CC.AA.
El programa de fondos es- 
trncturales FEDER de la 
Unión Europea redujo en 
nn 5 por ciento la desigual
dad de las rentas entre las 
diferentes comunidades au
tónomas españolas durante 
el período comprendido en
tre 1986 y 1990, según un 
estudio elaborado por el 
Instituto de Análisis Eco
nómico (IAE).

Efe - Barcelona

El citado estudio, titulado 
«Crecim iento y convergencia re
gional en España y en Europa», 
determina que estos fondos es
tructurales han representado un 
tercio de la reducción total de 
la desigualdad regional duran
te la década de los ochenta.

Según afirmó ayer en Bar
celona durante la presentación 
del informe el director general 
de la dirección XVI de la UE 
(encargada de los fondos estruc
turales), Eneko Landáburu, es
tos datos confirman las previ
siones efectuadas por la Unión 
Europea respecto a los objeti
vos de los fondos FEDER. 
Landáburu, quien dijo que es
tas ayudas son fundamentales 
si quiere evitarse en un futuro 
tensiones dentro de la UE, afir
mó que entre 1994 y 1999 Es-

Los fondos destinados a infraestructuras contribuyeron al equilibrio.

paña tiene garantizadas ayudas 
procedentes de los fondos es
tructurales y de cohesión por 
valor de 7 billones de pesetas.

El directivo europeo indicó 
que «si se mantienen los crite
rios macroeconómicos previs
tos por la UE», el PIB por ha
bitante español a finales de los 
años noventa puede alcanzar el 
85 por ciento de la media co
munitaria, frente al 77 por ciento 
actual. Por otra parte, 
Landáburu destacó que la am
pliación a 15 de los socios co
munitarios no ha tenido ningún

efecto en la política redistribu- 
tiva de la UE, ya que «no se les 
ha quitado ningún Ecu en fon
dos estructurales a los doce 
países que hasta ahora integra
ban la comunidad».

El Instituto de Análisis Eco
nómico, organismo dependiente 
del Centro Superior de Investi
gaciones Científicas, ha conta
do en la elaboración del libro 
con la participación de once in
vestigadores de las universida
des Autónomay Pompeu Fabra 
de Barcelona y del lESE de la 
Empresa.

José Borrell
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Borrell afirma 
que el IVA 
contribuye al 
"estado del 
bienestar"
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El Tesoro Público 
subió el interés 
de las letras a seis 
meses en un 0,48 
por ciento

Efe - Madrid

El Tesoro Público décidió 
ayer aplicar una subida de 0,48 
puntos a la rentabilidad de las 
letras a seis meses de plazo que 
sitúan su tasa de interés en el 
9,49 por ciento frente al ante
rior 9,011 por ciento, según 
datos del Banco de España.

En la subasta resuelta ayer, 
las entidades financieras habían 
solicitado 511.744 millones de 
pesetas, de los que el Tesoro 
adjudicó 456.535 millones. El 
tipo de interés medio quedó 
situado en el 9,43 por ciento y 
el precio marginal en 954.200 
pesetas por título.

La Bolsa podría consolidar 
la calma en esta semana

Efe - Madrid

Los mercados de valores 
españoles consiguieron al cie
rre recuperarse de las pérdidas 
que experimentaron por la ma
ñana, aunque los analistas po
nen en entredicho la mejoría 
porque aseguran que en el últi
mo tramo se produjeron apoyos 
institucionales.

El índice general de la Bol
sa de Madrid subió al cierre 32 
centésimas (un 0,11 por cien
to) hasta los 282,22 puntos, 
aunque el peor registro del día 
se colocó 2,28 puntos por 
debajo.El IBEX 35 -indicador 
que recoge la evolución de los 
valores más líquidos del mer

cado continuo- se anotó un , 
avance de 4,82 puntos (0,15 por 
ciento) que lo colocan en 
3.041,22 puntos.

Los anal istas expl icaron que 
tanto el mercado de acciones 
como los de divisas y deuda 
tuvieron una sesión muy volá
til, con altibajos constantes en 
las cotizaciones, lo que da idea 
de la poca orientación de los 
inversores sobre el comporta
miento futuro. Aseguran ade
más que aunque esta semana se 
puede considerar de calma, la 
crisis política no está del todo 
olvidada, especialmente entre 
los inversores extranjeros, que 
siguen ausentes del mercado 
nacional.

La crisis de Gobierno en Ita
lia, con el equipo del nuevo 
primer ministro, Lamberto Dini, 
recien formado y ya con proble
mas, se está reflejando también 
en el resto de los mercados 
periféricos de Europa, según los 
operadores consultados.

En el mercado de divisas la 
peseta se depreció en 10 cénti
mos en relación al marco ale
mán, con el que fijó un cambio 
base de 87,03, aunque al cierre 
de la sesión mejoraba algunos 
céntimos sobre esta cotización 
oficial. En la negociación de bo
nos, lostítulos españoles adiez 
años bajaban en su rentabilidad 
del 11,93 por ciento de anteayer 
al 11,88 por ciento.

El ministro de Obras Públi
cas, Transportes y Medio Am
biente, José Borrell, se mostró 
ayer partidario de que el IVA 
contribuya también a financiar 
y mantener el «Estado del Brea- 
estar».

En una rueda de prensa,™ 
una reunión con responsables! 
autonómicos de PolíticaTerri-j 
torial y preguntado poi' lapro-| 
puesta del ministro de Comerj 
cio, Javier Gómez Navarro,dej 
aumentar el IVA,. Borrellse-j 
ñaló que era partidario de tras-j 
vasar «la capacidad fiscal»de| 
las prestaciones socialesalIVA.

En su opinión, «en el futu
ro, mantener el Estado del Bien 
estar no se puede basar sóloeuj 
el factor productivo del trabu-j 
jo, sino que también afectaras 
todas las formas de producciónl 
y consumo». |

El secretario de Administraj 
cióny Finanzasdel PS0E,Fraii-| 
cisco Fernández Marugán,H 
crepó de la propuesta de GónieZj 
Navarro, que consideró «uuu| 
opinión personal’. ,1

«Nosotros creemos-agrego-j 
que hay que tener muchaateul 
ción a las decisiones en matj 
ria fiscal y una medida así 
preservar la estabilidad en J 
gestión social, que es unadcl»| 
preferencias del PSOE», j

Insistió en que «coincidin^ 
con el conjunto de los Minis 1 
rios y creemos que no es cu J 
veniente subir ese impuesto! 
Gómez Navarro P''‘^P'-‘^°AI 
elevar el IVA hasta el l^Pj 
ciento y reducir las cotizoo^ 
nes sociales lo que, a sujuiu 1 
estimularía a las empresu 
crearía empleo. J

No obstante Solbes oijoy 
que es una idea de ^®’’!®^ J 
varro, que no respondenI^PJ 
visiones de su M’^’t^tenu) ■ 
mostró contrario a subir ■ 
vamente el IVA. ■
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^̂  el informe de la Sociedad de Tasación, el precio de las viviendas aumentó un 3,8 por ciento

La subida del precio medio de las casas
en el 94 reafirma la mejoría económica

Efe - Madrid

adrid]

í Los precios medios de la vi- 
Iiienda nueva en España duran- 

1994 aumentaron un 3,8 por 
tníoen relación al año ante- 

el valor absoluto del me- 
Lcuadrado construido se fijó 

en 158-700 pesetas, frente a las 
152.600 de 1993.

Esta es una de las conclusio- 
Ldel informe anual que elabora 
L Sociedad de Tasación, 
Lrticipada por once entidades 
¡alicarias españolas y que en el 
ihimo año ha hecho sus valora
ciones sobre estudios inmobi
liarios en 322 ciudades.

El presidente y d irector gene- 
hlde la Sociedad de Tasación, 
José de Pablo Méndez, dijo en 
lapresentación del informe que 
ka subida, después de tres años 
le bajada o estancamiento de 
becios, confirma el inicio de una 
Irecuperación económica y esos 
■dicios han hecho mejorar las 
bectativas de los promotores.

Púbii- 
dAih- 
wstró
1 IVA 
andar 
Bien-

So existe un "boom "

a,™ 
sablesj 
Terri-
apro- 
onier-j 
TO, del

Sin embargo, José de Pablo 
mió que este cambio de ten- 
bcia en el sector no significa 
incestemos a las puertas de otra 
Kplosión inmobiliaria como la 
femediados de los ochenta, ya 
|ue durante varios años las su- 
[idasserán en consonacia con la 
inflación y así no se puede ha- 
Ilarde«boom» inmobiliario.
| Un factor que ha determina-

ARCHIVOEl precio medio por metro cuadrado construido se situó en 158.700 pesetas.

do la importancia de esa expan
sión inmobiliaria, dijo José de 
Pablo, lía sido que, pese a las 
reducciones de precios en 1991, 
1992 y 1993, desde 1985 hasta 
hoy, la plusvalía media anual de 
unaviviendafuedel 6,8 porcien
to. El esfuerzo familiar para la 
adquisición de vivienda se ha 
reducido, ya que si al final del 
periodo del «boom» inmobilia
rio (1989-1990) una familia 

necesitaba los ingresos de 5,2 
años para la compra, hoy requiere 
ahorrar los emolumentos de 4,1 
años, según este estudio.

Posibles subidas

En 1995, a juicio del directi
vo de la Sociedad de Tasación, 
los precios de las viviendas cre
cerán de forma muy similar a 
1994 (entre 3,5 y 4 por ciento), 

aunque en el futuro no se descarta 
que crezcan uno o dos puntos 
por encima de la inflación, «que 
entra en los límite de lo razona
ble», señaló José de Pablo.

Dos de los hechos detectados 
en 1994 que apuntan a la recu
peración del sector, y que se 
extenderán en el ejercicio actual, 
han sido la reducción en 10.000 
viviendas del «stock.» (79.800 
en total) y el aumento de las vi

viendas iniciadas, algo que se 
interpreta como una vuelta a la 
confianza de los promotores.

La aprobación de la Ley de 
Arrendamientos Urbanos (LAU) 
y las actuaciones administrati
vas para liberalizar el suelo son 
factores que ayudarán a 
dinamizar el sector, en opinión 
de José de Pablo, aunque no se 
atrevió a formular plazos, y todo 
dependerá de la agilidad conque 
quiera actuar la Administración.

La mayor parte de las capita
les de provincias registraron en 
1994 precios que oscilaban en
tre las 95.000 y 125.000 pesetas 
el metro cuadrado.En la banda 
más alta, es decir las más caras, 
se situaban Madrid (234.600 
pesetas), con una subida del 4,7 
por ciento sobre 1993, San 
Sebastián (228.600), con un in
cremento del 5,8, yBarcelona 
(227.800), con un aumento del 
3,5, mientras que las ciudades 
más baratas han sido Teruel, 
Huesca, Ciudad Real, Badajoz, 
Alicante, Castellón, Huelva y 
Jaén, por debajo de las 100.000 
pesetas el metro cuadrado.

Porcomunidades, los precios 
med ios han aumentado en catorce 
autonomíasy disminuido en tres 
(Rioja, Navarra y Valencia), e 
incluso en siete comunidades: 
Asturias, Baleares, Cantabria, 
Extremadura, Galicia, Madrid y 
Pais Vasco, esta última con un 
crecimiento del 8,2 por ciento, 
se incrementaron por encima de 
la inflación.

e tras-j 
al» de 
IIVA.

I futu-j 
IBien-l 
óloeiij 
traba- 
otaráa 
icciónj

dustria busca el respaldo de los
nistraj 

njisj 
jómcz 
1 «una!

gentes sociales y las autonomías

CC.OO. estima 
que el informe de 
Eguiagaray es 
una "añagaza 
política"

Efe - Santander

Efe - Madrid
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matej 
i'debe

.de 14

dim 
inisid 
scooj 
esto»! 
3 8)4

ministro de Industria y 
“^fgiajuan Manuel Eguiaga- 
Tanunció ayer el inicio de un 
pdebate» con las comuni- 
p autónomas y los agentes 
Ríes,económ icos y cu Itura- 
f para estudiar el futuro de la 
ptr¡a española. «En los próxi- 
ndías habrá encuentros con 
r^^sejeros de industria de las 
unidades autónomas, dife- 
! ^5mstituciones, representan- 
L ^^'^presarios, sindicatos, 
f ^tindo de la ciencia y la tec- 
r 8'apara presentarles el do- 
| p^'^lo>>, dijo Eguiagaray.

previstas 
L ? ^®^^®’*’ales, en las que 

secto- 
kn^ 1 '^^^ ^® cqu ipo, automo- 
KÍco informática,1 ’‘’odebates entre represen-

Eguiagaray propone un consenso con los agentes sociale sy las autonomías

■

ír

tantes de la investigación, el di
seño, la producción y la energía. 
Agregó que los resu Itados de este

debate se plasmarán en un do
cumento que deberá ser ratifi
cado por las Cortes Generales.

Este documento, de noventa 
páginas, estudia la evolución de 
la industria española, su nuevo 
escenario, los grandes retos, las 
oportunidades de la industria, 
una política activa para fortale
cer las estructuras del entorno 
productivo y la estrategia de 
competitividad industrial en todo 
el sector' en gheneral.

Además, dicho informe inclu
ye un estudio pormenorizado del 
empleoy lacompetitividad como 
«núcleo central del reto indus
trial» y tras asegurar que «el 
problema del paro sólo tendrá 
soluciones en el medio plazo» 
afirma que para el lo «será nece
sario aplicar medidas de acom
pañamiento destinada a aliviar 
los problemas derivados de la 
adaptación estructural, en espe
cial en las zonas más deprimi
das».

El secretario general de la 
Federación Estatal Minerometa- 
lúrgica de CCOO, Ignacio Fer
nández Toxo, afirmó ayer que 
la propuesta del ministro de In
dustria, Juan Manuel Eguiaga
ray, es necesaria aunque llega 
tarde ya que, se ha perdido 
mucho tiempo y se ha «dilapi
dado mucho dinero público».

Fernández Toxo indicó en 
rueda de prensa que la propuesta 
de Eguiagaray debe propiciar 
una negociación quetermineen 
acuerdos y confió en que esta 
iniciativa no sea una «añagaza 
propagandística» para salir del 
bloqueo en que se encuentra el 
Gobierno», ni un intento de 
hacerse una foto con los agen
tes sociales ante las elecciones.

Toxo recordó que entre 1990 
y 1993 se perdieron 350.000 
puestos de trabajo en el sector.
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la necesidad de seguir una política 
agraria coordinada, con medidas de 
ahorro y modernización de regadíos

un
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Los expertos 
debaten la 
necesidad de una 
red de recursos 
liidraúlicos

Efeagro

La necesidad de poner en 
marcha una red de gestión de 
los recursos hidraúlicos en Es
paña, tanto superficiales como 
subterráneos, reunió ayer a ex
pertos en planificación 
hidrológica en el Consejo Su
perior de Investigaciones Cien
tíficas. La explotación conjun
ta de las aguas subterráneas con 
las superficiales es fundamen
tal en España, según el direc
tor del Instituto Tecnológico 
Geominero de España, Camilo 
Caride, que inauguró ayer unas 
jornadas que durarán hasta el 
día 20.

En estas jornadas se estudia
rá el libro blanco de aguas sub
terráneas, presentado el pasa
do mes de diciembre por los 
Ministerios de Industriay Ener
gía y de Obras Públicas, Trans
portes y Medio Ambiente. 
Caride dijo que que un 30% de 
la población española, unos 
12.000.000 habitantes, se abas
tecen de aguas subteiTáneas para 
usos urbanos.

Sequía

El responsable del Instituto 
declaró que es necesario fomen
tar la puesta en marcha de una 
red de gestión integral de los 
recursos de agua subterránea y 
superficial, que deben ser uti
lizados de forma conjunta. En 
su opinión, España siempre va 
a padecer periodos de sequía 
como el que sufre en la actua
lidad, especialmente en la mi
tad sur, por lo que es necesaria 
la integración de todos los re
cursoshídricos, independiente
mente de que sean subterráneos 
o superficiales.

Caride explicó que el efec
to general más importante de la 
contaminación por actividades 
agropecuarias es el aumento 
paulatino del contenido en ni
tratos de las aguas subterráneas 
en amplias zonas de agricultu
ra intensiva, donde las concen
traciones de ión nitrato afectan 
en ocasiones a las fuentes de 
suministro de agua potable. 
También las actividades urba
nas e industriales constituyen 
focos potenciales de contami
nación, en especial los vertidos 
de aguas residuales sin depurar, 
los vertederos incontrolados de 
residuos sólidos y las fugas o 
derrames accidentales de líqui
dos industriales. De los 12,5 
millones de toneladas de resi
duos sólidos urbanos que se 
producen anualmente en Espa
ña, un 26% se eliminan en 
vertederos incontrolados, de los 
que un 60%, es decir unos dos 
millones de toneladas al año, 
ocupan superficies conectadas 
con acuíferos.

"Se debe hacer una redistribución de los recursoshídricos''

Borrell: en el PSOE hay 
diferencias sobre el agua
El ministro de Obras Públi
cas, Transportes y Medio 
Ambiente, José Borrell, re
conoció ayer que persisten 
las discrepancias entre los 
socialistas en cuanto a la 
política hidráulica, en la 
que no hay "una lectura 
única, sino un debate de 
intereses cruzados territo
riales ".

Efe- Madrid

José Borrell se reunió ayer 
con los responsables de Políti
ca Territorial y Obras Públicas 
de las autonomías gobernadas 
por el PSOE y con otros diri
gentes en las que están en la opo
sición, para analizar las actua
ciones del Departamento duran
te esta legislatura y las pers
pectivas de futuro, así como para 
elaborar el programa electoral 
en estas materias para los próxi
mos comicios municipales yau- 
tonómicos. El ministro, quedijo 
desconocer aún en qué medida 
afectará a su Departamento el 
recorte presupuestario de 
150.000 millones de pesetas 
previsto por el Ejecutivo para 
este año, precisó que la distri
bución del agua es muy irregu
lar en España. En su opinión, 
se debería hacer "una 
redistribución hídrica de los 
recursos" y recordó que actual-

La ley de impacto ambiental
amplía las obras evaluadas

Efe-Madrid

Los proyectos agrarios, fo
restales, hidrológicos, de cos
tas, turismo y de ordenación y 
usos del territorio deberán so
meterse también a la evaluación 
de impacto ambiental "cual
quiera que sea su dimensión", 
según la nueva ley de Impacto 
Ambiental que elabora la Ad
ministración. El directorgeneral 
de Política Ambiental, José 
Ramón González Lastra, quien 
presentó ayer el borrador de la 
nueva ley, dijo que esta inicia
tiva legislativa se enmarca en 
una serie de actuaciones del 
Gobierno en esta materia y 
podría estar aprobada a finales

ARCHIVOEl tema del agua lía enfrentado a Bono y a Borrell.

mente hay en marcha un pro
grama de 10,000 millones de 
pesetas para obras de emergen
cia y paliar los efectos de la 
actual sequía. Destacó que hasta 
hoy ha habido "unas precipita
ciones anormalmente bajas para 
la época, un 50% inferiores al 
nivel medio del siglo en algu
nas zonas del país", por lo que 
planteó a los reunidos "la ne
cesidad de seguir una política 
hidráulica coordinada, con 
medidas de ahorro y moderni
zación de regadíos".

José Borrell, que no quiso 
desvelar este conjunto de me
didas hasta que sean estudia
das por los responsables auto- 

de año.La nueva ley potencia- 
ráe! régimen de sanciones coer
citivas o disuasorias y mejora
rá los métodos de declaración 
de impacto ambiental en aque
llos proyectos "cualquiera que 
sea su dimensión". El borra
dor de la nueva ley de Impacto 
Ambiental incluye la necesidad 
de realizar la declaración de im
pacto en los planes agrarios, 
forestales, de costas, hidroló
gicos, turismo y de ordenación 
y usos del territorio, además 
de los sectores energéticos, 
industriales, ferrocarriles, ae
ropuertos, puertos y carreteras, 
ya contemplados en la norma
tiva actual.

Asimismo contempla una 

nómicos, descartó que los pro
blemas actuales de abasteci
miento de algunas ciudades se 
deban a la falta de inversiones 
como ha denunciado el PP. 
"Hemos tenido 4 años absolu
tamente anormales en aporta
ciones de agua y la solución a 
la falta de agua pasa por una 
política de equilibrio que 
interconecte las cuencas", dijo 
Borrell, quien reconoció que 
"estas grandes obras se sitúan 
en escenarios muy alejados en 
el tiempo" y "para esta prima
vera sólo se puede hacer lo que 
el Gobierno ha propuesto", en 
referencia a las citadas obras 
de emergencia.

evaluación en dos fases. La 
primera sobre alternativas, con 
el pronunciamiento público del 
órgano ambiental, y la segun
da de detalle sobre el proyecto 
elegido, que atienda a las me
didas correctoras, compensa- 
Otorias y programa de vigilan
cia. Los estudios sobre impac
to ambiental de las obras a rea
lizar deberán ser comunicados 
al ICONA y al órgano compe
tente en materia mediambiental 
de la región. La nueva ley adap
tará la normativa española a la 
comunitaria y responde a las 
denuncias de movimientos 
ecologistas sobre la incorrecta 
trasposición legislativa en esta 
materia.

El Comité de 
Regiones acuerda 
hacer un estudio 
sobre la sequía en 
Europa

La Comisión de Agrieultu., 
ra del Comité de Regiones dé 
Europa (CRE) acordó ayer por 
unanimidad elaborar un dicta- 
men propuesto por el presidente^ 
de Extremadura, Juan CariJ 
Rodríguez Ibarra, sobre J 
consecuencias de la sequíaej 
Europa.

Esta iniciativa -defendida 
ayer en Bruselas por el vicepre
sidente del Gobierno autonóraJ 
co, Ramón Ropero-tiene poroM 
jeto anal izar la sequía queafeej 
al sur del continente y aborda! 
las medidas que la Unión EuJ 
ropea (U E) puede adoptarpara 
solucionar el problema. |

La Comisión de AgricultJ 
ra del Comité de RegionesdJ 
Europa ha decidido que seael 
presidente extremeño quiensa 
encargue de redactar la ponen) 
cia, en respuesta al ofrecimienm 
hecho en este sentido porej 
propio Rodríguez Ibarra.eI 
acuerdo, que ha sido defendí 
do exp I íc itamente por represen! 
tantes portugueses y británico! 
y que ha contado con el apoyj 
de todos los miembros, serl 
trasladado al pleno del Comitl 
de las Regiones el próximodi 
1 de febrero para que esteól 
gano ratifique la propuestayi 
designación del ponente. I

Medidas para paliaré 
problema de la sequía

A partir de esa fecha, elprá 
sidente de la Junta 
Extremadura elaborará un inra 
me en el que, según fuentesdj 
Ejecutivo regional, propondi 
"medidas para paliar el gran 
problema que la sequía esa 
ocasionando en la agricultil 
de algunos países comunil

En la propuesta formulad 
ante la Comisión de AgrieulIj 
ra. Rodríguez Ibarraexponeílj 
"la situación creada por la pi 
sistente sequía que en losolj 
mos años azota ampliaszoal 
del sur de la Unión EuropeaJ 
llegado a extremos deenoni 
gravedad, afectando nosolol 
la agricultura sino a todoehi 
tema productivo, al 
bientey a la calidad de Vidal 
sus habitantes". . 1

Dado que las perspecti'l 
para los próximos mesesdi 1 
mucho de ser halagüeñas'! 
ñala Rodríguez Ibarras”.! 
escrito-, es necesario realJ 
una evaluación objetivada 1 
daños causados y de lasP l 
bles consecuencias fuW'^ ■ 
la persistencia de esta^ji 
extrema, así como analiza 1 
medidas que la Unión 
podría adoptar de manera 
te y a largo plazo". I

M.C.D.2022



Jueves, 19 de enero de 1995 27Carmen Alvear afirma que le 
parece grave que los alumnos 
"salgan de la escuela sin una 
cultura religiosa que necesitan" 01»

culto.! 
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¡ndidd 
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Carmen Alborch:
MONDE 
contribuye a 
elevar la cultura 
musical española

Efe-Madríd

La Joven Orquesta Nacional 
deEspaña (JONDE) contribu- 

a elevar el nivel musical 
español y es un claro exponen- 
lede la preocupación del Mi
nisterio de Cultura por la for
mación de las personas con ta
lento, manifestó Carmen 
Alborch en un acto conmemo- 
mtivo de su décimo aniversa
rio.

El aniversario fue conmemo- 
ladoayer con la entrega de me
dallas a los directivos e intér
pretes de la primera promoción 
de la orquesta, a los antiguos 
miembros que hoy son 
concertinos, y a los solistas de 
hactuación que ofreció ayer la

iculul^^^^ ®” ^' Auditorio. La 
"ministra de Cultura, CarmennesdJ 

seaej 
jíend 
Donen 
mienl

Alborch, añadió que la Joven 
Orquesta es una herencia de 
futuro que hace posible mejo
raría profesión musical y que 

porel^ existieran otros proyec- 
rra Ellos tan claros a los que su de- 

"partamento pudiera prestarifendil 
DreseJ 
ániein 
apoyd 

s, seij 
Cornil 
moda 
:ste ón 
stayl 
e-

apoyo.
A preguntas de los periodis- 

!ias, Alborch recordó que el 
jíutuio Teatro Real necesita 
contar con un gestor que sea 
capaz de organizar el funcio
namiento del centro y poner en 
marcha un lanzam iento adecua- 
doypiecisóque Plácido Domin

go será en algún momento el 
director del centro, aunque no 
cnesta primera etapa.

El director de la JONDE
,elpnEdmon Colomer recalcó la en- 
ta ¿litigay la ilusión demostradas
ninfo^portodos los que participaron 
itesd
pondij 
Igr»¡ 
ía esd 
cultofl 
wniJ

^d proyecto hace ya diez años.

Ir

Dneqi^ 
lape 

os últj 
jzoní

jnom 
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jioani 
vidaíj

Serrat inicia en 
lebrero una gira 
per países 
suramericanos

Efe-Barcelona

El cantautor Joan Manuel 
wrat efectuará en los próximos 
'"oses de febrero y marzo una 
S'^0por diferentes países his- 
Roamericanos para interpre- 
f las canciones de su último 

“'«Nadie es perfecto».
• ^C que ya es disco de 
íEspaña tras haber

edi'' 
sdisli

' ’ 00.000 copias 
' trabajo, volverá a 

dea, donde actuó el 
®^oño.Esta nueva gira

J^ncana de Serrat comenza-

izaf
P^’s donde ac-k , ^vik/ij lucilo MwlIAJV' dV’ 

.^®ntreel9yel I2defebre- 
lu^^yseguirá en Colombia, Pa- 
Ijj?}Costa Rica, guatemala y

Según la presidenta de la CONCAPA, Carmen Alvear

"La LOGSE no subirá
el nivel educativo"
La presidenta de ia Confe
deración Cató/ica de Aso
ciaciones de Padres de 
Alumnos (CONCAPA), 
Carmen Alvear, aseguró 
ayer en Salamanca que la 
Ley de Ordenación General 
del Sistema Educativo «di
fícilmente subirá el nivel 
cultural de España, que es 
lo que en estos momentos le 
hace falta a nuestra socie
dad».

Efe-Salamanca

Carmen Alvear, que en el 4 
de febrero dejará la presiden
cia de la CONCAPA después de 
13 años al frente de esta enti
dad, explicó, en una entrevista 
que con la LOGSE «nos juga
mos el porvenir de España y 
nuestra competitividad en Eu
ropa».

En su opinión, «ahora es 
necesario acercar la escuela a 
una realidad social que existe 
y esto es responsabilidad de 
quienes están en el Gobierno, 
porque la LOGSE tiene cauces 
de evaluación que permiten 
rectificar».

Aunque la presidenta de la 
CONCAPA reconoció que a la 
LOGSE todavía le falta tiempo 
para ver sus resultados, dijo que 
aún no se han resuelto «aspec
tos tan importantes como la

Alvear afirma que es pronto para ver los resultados de la LOGSE.

Aparecen 300 
pinturas 
rupestres en una 
gruta, en el 
centro de Francia

Efe-París

cultura religiosa». «Me parece 
grave que los alumnos salgan 
de la escuela sin la cultura re
ligiosa que necesitan para man
tener una conversación con sus 
compañeros de otros países de 
nuestro entorno que la están 
recibiendo», añadió.

Para Carmen Alvear, «no nos 
podemos permitiré! lujodeque 
en una materia tan importante 
como cualquiera, haya alumnos 
que salgan de la escuela anal
fabetos del hecho religioso 
porque no se les enseñe y se 
fomente su elección por otra

actividad».
Asimismo, la presidenta de 

la CONCAPA, quien trabaja 
desde 1970 en temas relaciona
dos con la educación, precisó 
que el debate de la enseñanza 
hoy es «cómo atender a todos 
los alumnos de España con 
igualdad de oportunidades y 
ofreciéndoles una formación 
adecuada».

«Debemos entendemos to
dos para arreglar la situación de 
España en educación, que está 
muy por debajo de lo que todos 
desearíamos», señaló.

Alrededor de trescientas 
pinturas rupestres de animales, 
cuya calidad de conservación es 
equivalente a la de las cuevas 
de Altamira (España) o de 
Lascaux (Francia), acaban de ser 
descubiertas por un guarda ru
ral cerca del paraje Val lon-Pont- 
d’Arc, en el valle del Ardeche 
(centro-este francés).

El ministro de Cultura, 
Jacques Toubon, anunciad ayer 
oficialmente este hallazgo, que 
según los especialistas es uno 
de los acontecimientos más 
importantes del siglo.

Las pinturas, inspeccionadas 
por el conservador de las gru
tas de Francia, Jean Clottes, 
están en una cueva situada en 
el fondo de un estrecho pasillo 
de alrededor de 500 metros de 
largo.

Al parecer, las pinturas re
cién descubiertas de bóvidos, 
bisontes, rinocerontes y otros 
animales datan del solútreo, el 
tercer período del paleolítico 
superior, unos 18.000 años antes 
de Jesucristo.

Hallado un 
sarcófago de una 
reina, de hace 
3.900 años, al sur 
de Egipto

Efe-El Cairo

La última película del
nazismo se estrena en Berlín

Efe-Berlín

Con un retraso de 50 años 
se estrena hoy en Berlín la pe
lícula «Shiva y la flor del patí
bulo», de Hans Steinhoff, con
siderada como el último filme 
del nazismo y rodada en los 
meses finales de la II Guerra 
Mundial en Praga con las mas 
destacadas estrellas alemanas de 
la época.

Hans Albers, O.W. Fischer, 
Elisabeth Flickenschildt, Grethe 
Weiser y Johannes Heersters 
formaron parte del elenco del 
filme, cuyo realizador falleció 
al ser derribado el avión en el 
que huía a la España franquis
ta, dejando a las estrellas plan-

tadas y su última obra incon
clusa.

Completamente apolítica y 
con argumento policiaco, la 
película nunca llegó a ser pro
yectada y las escenas rodadas 
desaparecieron en los avatares 
de la posguerra, hasta que fue
ron descubiertas con la caída del 
muro de Berlín en los archivos 
cinematográficos de la RDA.

Tras varios años de trabajo 
con los 13 rollos de imágenes 
y 8 desonidode«Shivay laflor 
del patíbulo», los realizadores 
alemanes Hans-Georg Andres 
y Michaela Krützen han logra
do restaurar y real izar el primer 
montaje de la película.

La difícil operación pudo ser

llevada a cabo gracias a los tes
timonios de algunos de los ac
tores y técn ieos con v ida q ue par- 
ticiparon en el rodaje, aunque 
lasyaancianas estrellas Fischer 
y Heersters no quisieron parti
cipar en el proyecto.

El material recuperado, aun
que abundante, obligó a rodar 
con actores muy parecidos a los 
de la época la inexistente esce
na final de «Shiva y la flor del 
patíbulo» y a enriquecer el fil
me con cortes de documentales 
checos y alemanes y películas 
de propaganda nazi.

Precisamente la cercanía del 
frente bélico con el Ejército 
Rojo facilitó el rodaje de la 
película.

El sarcófago de Neferet, 
esposa del faraón Sisostris 11 e 
hija de Amenofis II, que data 
de hace 3.900 años, ha sido 
hallado recientemente en 
Dashur (unos 30 kilómetros al 
sur de El Cairo) por una misión 
arqueológica del Museo Metro
politano de Nueva York, se 
informó ayer, miércoles.

El secretario general del 
Consejo Superior de Antigüe- . 
dades, Abdel Halim Nuredin, 
calificó de «importante e inte
resante» el descubrimiento, que 
incluye también piezas de oro 
y piedras preciosas.

La misión del Museo Metro
politano de Nueva York, que lle
va tiempo trabajando en la zona 
dirigida por Peter Arnold, ha
lló la cámara real de Neferet al 
fondo de un pasadizo, hasta 
ahora oculto, debajo de la pirá- 
m ide del faraón Sisostris 111, hijo 
de la reina.

Esta pirámide pertenece a la 
duodécima dinastía, en el Im
perio Medio, y fue construida 
entre los años 1878 y 1841 antes 
de Cristo.
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Jueves. 19 de enero de 1995Según una diputada de IU, la actual ley 
del aborto es insuficiente, porque se 
sigue tratando a las mujeres como 
personas con poca capacidad de elegir

Esta nueva norma seguirá las orientaciones de la UE, centradas en la prevención

El proyecto de Ley del Aborto 
no estará antes del fin de 1995

Investigadores 
intentan 
averiguar la 
existencia de 
hielo en la luna

Efe-Vi,

EÍproyecto de Ley del Aborto no estará preparado antes de 
finales de año, según informó la vicepresidenta de la 
Comisión de Justicia e Interior, Dolores Pelayo. Por otro 
lado, Pelayo manifestó que se seguirán las orientaciones 
de la UE, centradas en la prevención, información y salud 
de la mujer embarazada.

Efe - Salamanca

La vicepresidenta de la Co
misión de Justicia e Interior y 
diputada del Partido Socialista, 
Dolores Pelayo, señaló el pasa
do martes en Salamanca que el 
proyecto de Ley del Aborto "en 
el que se busca el consenso so
cial", no estará antes de finales 
de este año.

Pelayo participójuntocon la 
presidenta de la Confederación 
Católica de la Asociación de 
Padres de Alumnos (Concapa), 
Carmen Alvear, y la diputada de 
Izquierda Unida, Presentación 
Durán, en un debate, organiza
do con motivo de las fiestas de 
la Facultad de Derecho de 
Salamanca, denominado "Cuarto 
supuesto del aborto, ¿legaliza
ción encubierta?".

La vicepresidenta de la Co
misión de Justicia, manifestó 
que"vamos a seguir en la ley del 

aborto las orientaciones de la 
Unión Europea, centradas en la 
prevención, la información y, so
bre todo, garantizar la salud de 
la mujer embarazada".

Efectos perversos

La diputada socialista se re
firió a "efectos perversos" en la 
ley que se hizo en 1985, que con 
la actual se van a solucionar, se
gún dijo.

Para la diputada de Izquier
da Unida, Presentación Durán, 
esta legalización es "insuficien
te", porque "se sigue tratando a 
las mujeres como personas con 
poca capacidad de elegir"."Aun
que sea mucho más prevenir, es 
necesario tener una legalización 
en plazos, que serían de 16 se
manas en la decisión de la mu
jer y 22 semanas para la malfor
mación del feto", indicó la di
putada de IU.

La nueva ley del Aborto seguirá las orientaciones de la UE.

Muy contraria a esta postura 
se mostró la presidenta de la 
Concapa, Carmen Alvear, quien 
calificó la ley como "un intento 
patético de recuperar votos".

"A una mujer con problemas 
económicos que quiere abortar 

no hay que enseñarle el camino 
de la clínica, sino unas determi
nadas condiciones económicas 
que respalden su intento de en
gendrar vida humana", señaló la 
presidenta de la Concapa, Car
men Alvear.

Una eventual misión lunai 
de la Agencia Europea del Es
pacio podría intentar averigua! 
la existencia de hielo en los 
cráteres del polo sur de nues
tro satélite, con lo que se arro
jaría nueva luz sobre la forma- 
ción de la Tierra.

Dado que el materia 
cartográfico de la luna bastí 
ahora dispon ib le es muy inexac
to y que la sonda que se utiliza
se en esa misión no podría 
teledirigirse desde nuestro pla
neta la Tierra, la Agencia del 
Espacio ha encargado a un ins
tituto austriaco desarrollar un 
programa de navegación orien
tado por imágenes de compu
tadora.

El Instituto de Elaboración 
de Imágenes Digitales del 
Joanneum Research de Graz 
elaborará un plano tridimen
sional de la Luna que puedaser- 
vir para dirigir el aterrizaje de 
la sonda mediante compu
tadoras instaladas a bordo. 
Según declaró el director del 
programa, Gerhard Paar, des
de un módulo en órbita se to
man estereoimágenes de lasu- 
perficie lunar desde una altura 
de cinco kilómetros, que luego 
se envían a la Tierra.

Este año, el premio Rodríguez de la 
Fuente estará dedicado a los incendios

Efe-Madrid

El drama medioambiental que 
suponen y los incendios fores
tales ha sido el tema seleccio
nado por el premio "Félix 
Rodríguez de la Fuente para la 
conservación de la naturaleza 
1995", dirigido a escolares y 
profesores, y que acaba de ser 
convocado.

La actual edición de este 
galardón, creado hace catorce 
años para promover el amor y 
el respeto al medio ambiente, 
pretende que tanto los jóvenes 
como sus educadores, tomen 
conciencia sobre los desastro
sos efectos de los incendios fo
restales y el acelerado proceso 
de desertización que amenaza 
peligrosamente a la Península 
Ibérica, según la organización. 
El concurso, promovido por una 
compañía de seguros, consta de 
dos fases, una autonóm ica y otra 

de carácter estatal en la que se 
premiará al mejor trabajo entre 
los ganadores de cada comuni
dad autónoma. El apartado di
rigido a alumnos de educación 
Primaria, Secundaria y Forma
ción Profesional consiste en un 
relato corto de una extensión 
máxima de dos fol ios escritos por 
una sola cara; el ganador esta
tal viajarájunto, con dos acom
pañantes, a uno de los nueve Par- 
quesNacionales españoles, aun
que también se concederán pre
mios a los ganadores de la fase 
autonómica.

Los profesores de Primaria, 
Secundaria y Formación Profe
sional que participen, tendrán 
que realizar un programa peda
gógico sobre el tema propuesto 
y el mejor trabajo recibirá un pre
mio de un millón de pesetas, el 
segundo quinientas mil y el ter
cero trescientas mil; asimismo, 
habrá dos accésits de cien mil
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El tema de este año serán los incendios forestales. ARCHIVO

pesetas cada uno. Más de cin
cuenta mil estudiantes y miles 
de profesores españoles han par

ticipado en el premio a lo largo 
de sus catorce años de existen
cia, según sus promotores.

RCA. CHECA

Algunos taxistas 
han instalado un 
dispositivo para 
deienderse de los 
atracadores

Algunos taxistas de lacapH 
tal checa han instalado en s^ 
coches una especie de "sR 
eléctrica", para defenderse 
caso de atraco, ante el creem 
te número de agresiones qni 
sufren, ha confirmado el presij 
dente de ese gremio, Eduafl 
Subrt. El conductorpuedeapjl 
tar un botón y el agresorqueo 1 
paralizado por unos minutos- j 
sistema, consistente éneo oc j 
alambres de cobre en ^o^'^U 
res donde los pasajeros sue I 
apoyar las manos o en los asi 1 
tos, ha provocado la 
de las autoridades sanitarias^ 
han "puesto el grito en elj 1 
y exigen la retirada inmo^' 1 
de semejante equipo. 1

M.C.D.2022



Jueves, 19 de enero de 1995 29

uñar

iguar 
a los 
mes- 
arro- 
rnia-

erial 
hasta! 
exae-j 
iliza-
odría 1

a deij 
ains-j 
ar unj

Manolo Navarro señaló, ante la 
dimisión de Francisco Sánchez Caba: 
"Somos necesarios en el Club y no 
nos podemos marchar ahora" La
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[Miura defendida largo tiempo por Angel Moraleda fue escuchada al fin por la junta directiva

El Manchego prepara la temporada 
J5-96 al incorporar a José y Richard
manchego incorporó ayer 
UosimevosJugadores, José 
[Richard, como base de lo 
lueserá el equipo la próxi
ma temporada. Con estos 
íliajes y la baja de 
krbancho, el equipo ha 
wierto veinte fichas, por 
Í^ue quedan aún dos que 
Üfian estar reservadas 
bra otras Jóvenes prome- 
ísáela provincia.

Jesús Fuentes CABAÑAS

Ladirectivadel Manchego ha 
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tódidocambiar a última hora 
lipolítica de fichajes y prepa- 
arlatemporada 95-96 con la 
acorporación dejóvenesjugá- 
loresa la plantilla. En este sen- 
ido, ayer firmaron José, proce- 
leate del Caja Rural-Alarcos de 
llanos, y Richard, del Piedra- 
tena, de 19 años, que también 
¡efonnóen la cantera del eqiii- 
(íjuvenil capitalino.

La decisión está motivada en 
ismiras de futuro que parece 
teenahora los máximos diri- 
¡eatesdel club ciudadrealeño, 
mue a falta de disputarse la 
«guada vuelta de la liga, las 
osibilidades de permanencia 
Mequipo son remotas y ya es 
ora de configurar la plantilla 
ira la próxima campaña, 
«sumiblemente en Tercera 
ivisión.

Aunque también podría argu- 
Hentarse que, a falta de dos días 
teacerrarse el plazo de trami- 
TOde fichas para la presen- 
temporada, la incorporación 

Nos jugadores podría paliar, 
Mn momento dado, las bajas 
potros cuando las cosas ya no 
p^n remedio.
1 En este sentido, el Manche- 
^dispone de 22 fichas de las 
Ra ha cubierto veinte con la 
foración de estos últimos 
Fondores. Faltan dos por cubrir 
Pidea es hacerlo, aunque di- 
pvosy técnicos coinciden en 
pol principal problema se 
praenque los jugadores jó- 
f^de calidad que hay en la 
1 S'dad no disponen de carta 
pbertad.
1 ?l''os cuatro jugadores que 
^®Wrenandocon el Manche- 

Amores, Tigana 
I MelCF Los Angeles, que 
Pialquier momento pueden 
Wes^l equipo al ser 

reunión 
directi- 

[ "'ancheguista, el segundo

1

Richard, procedente del Piedrabuena, jugará en el CD Manchego.
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Pariente negó haber faltado al respeto a la afición

técnico del equipo Angel Mora- 
leda asistió a la misma para in
formar sobre los jóvenes valo
res de la provincia de los que se 
podría disponer.

Moraleda conoce muy bien 
a estosjugadores, ya que los vio 
nacer y crecer deportivamente 
en su etapa como entrenador del 
Caja Rural-Alarcosy ya los quiso 
traer al Manchego a principios 
de temporada para cederlos a otro 
equipo de la provincia.

Fichajes frustrados

puede salvar el equipo, muchí
simo mejor. Richar es un hom
bre que viene de la Regional 
Preferente y tiene bastante co
nocimiento de lo que significa 
el fútbol, y en suma espero que 
ambos aporten al conjunto", 
señaló Angel Moraleda.

El segundo técnico manche- 
guista ha sido el principal 
"cullpable" de que la directiva

se diese cuenta de que había que 
confiar en los chavales para la 
próxima temporada y así lo re
conocía ayer: "Todo el mundo 
sabe en Ciudad Real que llevo 
mucho tiempo intentado llevar 
a cabo todo esto. Siempre les 
he dicho a los propios chavales 
que el mayor problema que han 
tenido para estar en el Manchego 
este año es el ascenso del equi

Pariente: "Nunca he faltado al

po. Los dos técnicos del equipo, 
Jaime López Sendino y Fernando 
Sierra, han creído conveniente traer 
a jugadores que confiar en los de 
aquí. Estosjugadores fichados, sin 
ninguna presión, pueden dar de sí 
muchísimo con suficiente entrega 
y paciencia de la directiva".

El equipo entrenó ayer en Ciu
dad Real bajo la batuta de Fernan
do Sierra que asistió al mismo con 
cara de circunstancias tras las últi
mas críticas vertidas sobre él.

Dimisión de Sánchez Caba

Como curiosidad, recordar 
que ambosjugadores estuvieron 
en la órbita del Atlético de 
Madrid a finales de la pasada 
campaña, pero a última hora se 
frustró la operación. Richard 
además estuvo en el punto de 
mira del equipo mancheguista, 
aunque una serie de malentendi
dos echó al traste con su pase al 
equipo capitalino.

"Tanto Sebastián del Cam
comoyo hemos tenido la ilusión 
de poder traerlos a la primera 
plantilla y esperamos que ten
gan la posibilidad de actuar en

respeto a la afición”
El jugador Pariente, al que se le atribuye un comentario 

despectivo hacia un grupo de aficionados el pasado domingo 
tras el partido que disputó el Manchego con el Ecija, negó ayer 
que hubiera faltado al respeto a la afición, aunque reconoció 
que tuvo un enfrentadmiento con una persona: "Nunca he 
tenido ningún problema con la afición y si se ha sentido 
molesta le pido disculpas. Yo no puedo venir a Ciudad Real a 
faltarle el respeto a la afición. Sólo se lo he faltado a una 
persona que antes me lo faltó a mí".

Por último, mencionar que el 
vicepresidente del club Francisco 
Sánchez Caba, presentó su dimisión 
por carta el pasado lunes, siéndole 
rechazada por unanimidad, aunque 
la decisión del directivo es firme y 
no quiere ser el motivo de ninguna 
discordia en el seno del club. En este 
sentido, Manolo Navarro aseguró 
ayer que esperaba que recapacita
se, "ya que somos necesarios en el 
club y no nos podemos ir en estos

Segunda división "B" y si se

Sobre la sanción económica que sufriría por parte de la 
junta directiva, el jugador mancheguista señaló que no la veía 
lógica. "Es una discusión que tuve con una persona y nunca 
una falta de respeto a un grupo de aficionados. Tampoco me
han comentado nada al respecto y yo no puedo pronunciarme".

momentos".
Algunos compañeros de Sánchez 

Caba han asegurado en privado que 
dimitirán de la directiva si fmalmen-
te se marcha.
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El equipo socuellamino de voleibol ha terminado invicto la primera vuelta

El técnico del Roycan, satisfecho 
por la gran labor de sus jugadoras

El Consejo 
Superior de 
Deportes mediar 
entre ASOBAL y 
los jugadores

fi 
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Efe - Socuéllamos

Franciscodel Amo, entrena
dor del Roycan Socuéllamos, 
club que milita en el grupo C de 
la Primera División femenina de 
Voleibol, ha declarado sentirse 
muy satisfecho por la labor rea
lizada por su plantilla.

Del Amo, cuyo conjunto ha 
concluido la primera vuelta como 
líder de su grupo, y además 
imbatido, afirmó que «nuestro 
objetivo esjugar la segunda fase, 
pero si podemos quedar prime
ros mejor que mejor».

«Estamos todos muy ilusio
nados ante el inicio de la segun
da vuelta», agregó, «y creo que 
nuestro rival más difícil será el 
Compañía de María, de Sevilla, 
cuando en un principio temía
mos mucho a los equipos cana
rios».

Precisamente, el próximo 
sábado, en que se reanuda la 
competición tras el largo parén
tesis navideño con el último 
partido de la primera vuelta, el 
cuadro socuellamino visita al 
cuadro sevillano.

1 A
Paco del Amo, entrenador del CV Roycan Socuéllamos. RUEDA

Labor de meníatízación

«Para el choque de Sevilla 
y lasegundavuelta, mi intención 
será el tratar de mentalizara las 
jugadoras de que no debe afec
tamos el que pueda llegar algu
na derrota, toda vez que lo ver

daderamente importante es que
dar entre las dos primeras», con
cluyó Francisco del Amo.

El Roycan Socuéllamos, que 
permanece invicto durante toda 
la temporada -liga, partidos de 
pretemporaday amistosos-, tiene 
como gran meta el jugar la fase

de ascenso a División de Honor, 
logró que ya alcanzó la pasada 
temporada. En este sentido, re
cordar que la temporada pasa
da, el equipo socuellamino de 
voleibol acogió la fase de ascenso 
a la máxima categoría, en laque 
participó, aunque al ser el pri

mer año que lo hacía, pagó su 
inexperiencia y se quedó a las 
puertas de la misma. Quizá este 
año, con esa experiencia acumu
lada, el CV Roycan alcance el 
techo del voleibol femenino en 
España.

£1 Akira podría jugar en Santander 
al abonar los derechos de aibitraje

Efe - Alcira

El CB Alcira abonó ayer las 
200.000 pesetas que adeuda a la 
Federación Española de Balon
mano en concepto de arbitrajes, 
por lo que confía que se autori
ce definitivamente la disputa el 
próximo sábado del encuentro 
de liga, Alzira-Teka de Santan
der, según anunció a la asamblea 
de socios el secretario del club, 
José Pereperez.

Los aproximadamente cin
cuenta socios asistentes a la 
asamblea aprobaron el calenda
rio electoral que da paso a la 
presentación de candidaturas 
para presidir el club, y que pue
de culminar el próximo 6 de 
febrero si se presentara una sola 
opción.

Los socios eligieron los com
ponentes de la junta electoral, 
así como la junta gestora y 
Pereperez expuso a los socios la

complicada situación por laque 
atraviesa la entidad, hasta el 
punto de que un grupo de diri
gentes ha formalizado esta se
mana una póliza personal con el 
fin de pagar los arbitrajes atra
sados y permitir la celebración 
del partido ante el Teka.

También los dirigentes que 
quedan en el club se han visto 
obligados a pagar los desplaza
mientos con anticipación, dado 
que se adeudan a la agencia de 
viajes todos los realizados has
ta la fecha.

Prueba de la situación eco
nómica del club es el desplaza
miento a Granollers, donde el 
equipo disputó ayer el encuen
tro de ida de cuartos de final de 
la Copa EHF. El equipo partió 
por carretera a la una de la tar
de, con el fin de llegar a la ciu
dad catalana hora y media antes 
del inicio del partido, y regre
sar a casa a su conclusión.
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El Alcira pone un parche a su delicada situación. ARCHIVO

El Consejo Superiora. 
Deportes (CSD), ante lasame 
liazas de la Asociación de Ju 
gadoresde Balonmano (AB^i 
de parar la Liga ASOBAL h 
convocado una reuniónen 
Madrid el próximo día 26,ala 
que asistirán representantesdel 
citado colectivo de jugadores 
Asociación de Clubes y Fede' 
ración Española con objetodé 
encontrar soluciones.
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Tras la ruptura unilateralde 
las negociaciones entre juga. 
dores y clubes, por parte de este 
último colectivo, la ABMcon.- 
vocó una asamblea para fína.^^' 
les del próximo mes. En esta 
reunión, los jugadores ibana

30

er
plantear una suspensión tem. 
poral de la Liga, por el incre
mento de las deudas de lama- 
yoría de los clubes de división 
de honor.
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La deuda con los jugadores, ^^
según denunció la ABM,as
ciendea254 mil iones de pese 
tas y sólo cinco de los dieci
séis clubes de laLigaASOBAl 
no acumulan deudas con su 
plantillas.

La Federación Española 
ABM y ASOBAL acordaroi 
reunirse de forma periódica en 
la denom inada Com isión Mixt¡ 
con el fin de solucionarsusdi 
ferencias, aunque sin resulta 
do positivo, puesto queenli 
última convocatoria los repre 
sentantes de los clubes noasis- 
tieron.
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Con firmeza [ 
f eH Pese al carácter conciliadoi L 

del CSD, Jesús Fernández,vi 
cepresidente de la ABM,ase ^|^ 
guró a EFE que acudiránalí jj 
mencionada reunión con «fir ■UlUi 
meza». ara

«Estamos empujados po jrjf 
muchas personas que lo estái .^ 
pasando muy mal. No cobrar ^^ 
y hay casos en los que sena .^; 
cae el alma a los pies», dij( 
Fernández, „j|

Puertollano acoge, 
este fm de semana, 
el X Campeonato 
Regional de 
Natación í

Í3( 
LaTrih# E

Puertollano acogerá e^ e 
próximo fin de semana l ' )(;[. 
Campeonato Regional debía 
ción en las categorías ^p 
y edades. Las pruebas tendí i^j 
lugar en la piscina municipal
la localidad, . , 15

El campeonato se abriría 
diez y media de la mañana y , 
jornada de tarde comenzaraa^^| 
cinco. La última jornada, la 
domingo, comenzaráa las 
ve y media de la mañana )^,^ 
reanudará a las cuatro y m®

M.C.D.2O22
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p„ertollano
Justará casi seis 
ilíones en 
cortes hasta 
dmes de abril
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Escardar sigue líder en la liga de fútbol-sala de Torralba de Calatrava.

36 goles en el campeonato local de fútbol sala

dores,

¡pese- 
dieci- 
3BAL 
)n sus

El ”Ciripolen’’ abandonó 
la liga de Torralba de Cva.iñold 

'darosl 
licaen 
Mixta 
sus di] 
¡sulla] 
: en la 
repre] 
oasis!

gl Ayuntamiento de Puerto- 
Loba dado a conocer la pro- 
Lmación deportiva del primer 
Ltrimestre de 1995, cuyo pre
puesto asciende a 5.881.625 
ipesetas.
r Entre las actividades de tiem- 
Llibre y deporte para todos, 
be destacar el XXlXTrofeo 
LlChorizo de campo a través, 
Lse celebrará el 22 del pre
sente mes y corresponde al cir- 
Litode cross de Castilla-La 
Mancha.

También dentro de esta 
Modalidad se celebrarán los 
[ofeos locales de pista, que 
Ldránlugarenel mes de abril 
[en el que participarán los 
tlegios de la ciudad, que ser- 
báncomo referencia para las 
Lmpeticiones de pista de ca- 
beter provincial y regional, 
Lanizadas por la Junta de 
tomunidades.
j También en el Estadio Mu- 
liicipal, en el próximo mes de 
febrero se celebrará un control 
Lpista con participación de 
Letasde Puertollano y Ciudad 
bal,simultaneando su desarro- 
locoii otra jornada en la capi- 
nlde la provincia.
| Por último dentro de esta 
■odalidad, tendrá lugar en el 
■esdeabril, la caminata popu- 
Irque no tendrá carácter com- 
Ktitivoyen laque podrán par- 
Lipar personas de todas las 
lilades.

liado! 
ez,vi
1, ase 
ín al] 
n «fir

3S por 
i estáii 
¡obran 
se nos

Competiciones

Entre las competiciones que 
bllevarán a cabo en este pe- 
iímIo de tiempo, caben desta- 
kelcampeonato local de fút- 
Waficionado, que comenzó el 
pino cuatrimestre del 94 y con- 
bará a lo largo de ésteaño, 
p finalizar en el segundo 
krimestre de 1995.

También se desarrollará el 
Rpeonato local de fútbol ju- 
pil,que comenzará el próxi- 
pmesde marzo y continuará 
plsegundo cuatrimestre del 
Póo.
1 Otra competición que se de
sollará será el campeonato 
Sonal absoluto y edades de 
poión, que tendrán lugar los 
p21 y 22 del presente mes 
r enero en la Piscina 
I'imatizada Municipal y la 
hjdel Rey de Balonmano a 
porarel próximo 23 de febre- 
huecomenzará en laprovin- 
RCiudad Real.

Puerto!laño tendrá lugar 
[encuentro entre los equipos 
f Granollers y Academia 

Pilotes.
cuanto a las Escuelas 

rPortivas, se van a desarrol lar 
lepara presenciar diversos 
r^ecim lentos y llevar a cabo 
p^tos concentraciones.
l cuanto al deporte base, 
t ®cl mes de febrero hasta

'”‘ó'o, debido a la IL 
competiciones, 

t yaacabó la segunda fase

E. SANCHEZ

Décimo primera jornada de 
la Liga de Fútbol Sala En To
rralba de Calatrava. Jornada 
tranquila disputada el pasado fm 
de semana, donde se han mar
cado 36 goles, de los que 21 lo 
fueron en tan solo dos encuen
tros.

Con la retirada del campeo
nato del equipo Ciripolen, la or
ganización, apoyándose en las 
bases del fútbol sala, ha dado a 
todos los equipos que habían 
perdido con dicho conjunto los 
dos puntos, así como ha dado 
los partidos ganados por un 
marcador de 1 -0, que ha hecho 
que los gol averages sufran una 
ligera modificación.

1

i estf

Nata] 
soluta 
¡ndráa

snuí

nediM

El CB Infantes, sancionado por 
un delegado mal acreditado
Efe - Alcázar de San Juan

El comité de Competición de 
la Federación Territorial de 
Baloncesto acordó, en su prime
ra reunión de esta semana, san
cionar económicamente a los de
legados del CB. Polígono-So- 
liss y PDM. Hellín.

Luis Ramos Alba, delegado 
del Soliss-Polígono de Prime
ra Autonómica, ha sido sancio
nado con 2.000 pesetas y aper
cibimiento de sanción por diri- 
girse al árbitro con palabras de

A propósito de lajornada, los 
resultados en los partidos dis
putados han sido: Remolques 0, 
Disco Bar Way A 1; Escardar 
10, Polvo en el camino 0; P. Ga
rabatos 1, Cómo tú quieras 10; 
Disco Bar Way B 3, Penetton 
2; Eramos pocos 2, Con ocho 
basta 5; además descansaron los 
equipos Campo Blanco y Agui
las.

Por su parte, la clasificación 
ha quedado de la siguiente 
manera: en primer lugar figura 
Escardar, con 20 puntos; segun
do es Disco Bar Way A, con 17 
puntos; el tercer lugar lo ocupa 
Disco Bar Way B, con 14 pun
tos, el cuarto es Con ocho bas
ta, con 13 puntos; el quinto 
puesto es de Eramos pocos, con 

menosprecio. Otro delegado, en 
este caso el del equipo PDM. 
Hel 1 ín, Sr. Martínez, ha sido san- 
cionado con 2.000 pesetas por 
no cumplir adecuadamente con 
sus funciones de delegado de 
campo.

Otros sancionados han sido, 
Juan José Cruz, del CB. Crip
tana, con 1.000 pesetas y aper
cibimiento de sanción por des
consideración a un contrario y 
el At. Infantes, por actuar de de
legado persona no acreditada 
para ello.

m

13 puntos; sexto es Campo Blan
co, con 12 puntos; séptimo 
Cómo tú quieras, con 12 pun
tos, octavo Penetton, con 9 pun
tos; noveno P. Garabatos, con 
9 puntos; décimo Remolques, 
con 6 puntos; undécimo Agui
las, con 4 puntos; duodécimo 
Polvo en el camino, con 3 pun
tos.

En cuanto a los gol averages. 
Escardar sigue mandando, tan- 
toanivel deequipo comoanivel 
particular. Por lo que respecta 
a la clasificación de goleadores, 
Jesús Talavera, del Escardar, ha 
visto aumentado su casillero con 
cuatro goles más, lo que hacen 
26, mientras que su más inme
diato perseguidor está a cuatro 
goles.

También ha sido sanciona
do el colegiado del encuentro 
At. Infantes-Madrigueras, con 
el 30% de sus derechos por 
cumplimiento incorrecto del 
acta.

También ha sido sanciona
do con 2.000 pesetas el Formac- 
Villarrubia de la Segunda Di
visión Femenina, por no dispo
ner de marcador de 30 segun
dos, requiriéndole al club para 
que subsane su avería antes de 
su próximo encuentro en su can
cha.

Sólo un equipo 
de la provincia 
participará en el 
Regional de 
Salvamento

La Tribuna

El Club SOS Los Delfines 
de Puertollano será el único de 
nuestra provincia que partici
pe en el Campeonato Regional 
de Salvamento y Socorrismo 
que se celebrará en Cuenca el 
próximo 28 de enero, en las 
categorías infantil y cadete.

Será la primera vez que 
Cuenca sea sede de este tipo 
de campeonatos, pero esto ha 
sido así gracias a que cuenta 
con una magnífica piscina de 
reciente construcción.

Siete son los clubes de 
Castilla-La Mancha que han 
formalizado su inscripción 
hasta el momento, que suma 
más de un centenar de 
socorristas. En total, los parti
cipantes serán: Club N. y S. 
Oriol Imperial (Toledo); 
Atlántida N.C. y CN Albaisin 
(Albacete); y C. Salvamento 
Buyuyu, C. Salvamento 
Arriacense y C.N. Guadalaja
ra -actual campeón regional- 
(Guadalajara).

Las pruebas darán comien
zo en la Piscina Cubierta Mu
nicipal a partir de las once de 
la mañana, realizándose a lo 
largo de la sesión de la maña-* 
na tres pruebas de relevos que 
finalizarán en torno a la una y 
media de la tarde. Por la tarde, 
tras la prueba de lanzamiento 
de balón de salvamento, que se 
hará en las inmediaciones de 
la Piscina, comenzará la segun
da jornada a las seis de la tar
de con las otras tres pruebas 
finales, concluyendo con la 
entrega de trofeos en torno a 
las ocho y media de la tarde.

El Campeonato 
Internacional de 
Taekwondo 
vuelve a Ciudad 
Real
Jesús Fuentes CABAÑAS

El Pabellón "Puerta de Santa 
María" de Ciudad Real acoge
rá, este sábado, el IV Campeo
nato Internacional de Taekwon
do y exhibición, en el que par
ticiparán los combinados de 
España, Corea y Castilla-La 
Mancha.

El Campeonato comenzará 
a las cinco de la tarde y ha sido 
organ izado, conj untamente, por 
la Federación castellano-man
chega de Taekwondo y Coral 
Bistuer, presidente de la Aso
ciación Deportiva contra la 
Droga, que estará en Ciudad 
Real.

Los beneficios del Campeo
nato irán destinados a la men
cionada asociación, como ocu
rrió el año pasado. Los niños y 
jubilados tienen entrada gratui
ta.



[32 Jueves, 19 de enero de 1995 DEPORTES
Donato, a siete minutos para el final, estableció la igualada definitiva

La Selección española empató a 
dos con una rehabilitada Uruguay

Efe - La Coruña

2. España: Zubizarreta 
(Cañizares, m.46); Belsúe, Hie
rro, Abelardo, Alkorta; Goicoe
chea (Luis Enrique, m.46). 
Donato, Fran, Sergi (Nadal, 
m.46); Julen Guerrero (Ama- 
visca,m.46); Pizzi (Losada, 
m.46).

2. Uruguay: Arbiza; Alzueta 
(Silva, m.46), Aguirregaray, 
Gutiérrez (Tais, m.46). Montero; 
Bengoechea (Otero, m.84), 
Dorta, Eber Moas, Poyet, 
Francescoli (Canals, m.62), y 
Fonseca (Recoba, m.62).

Goles: 1 -0: m.2: Pizzi, supera 
a trompicones a la defensa uru
guaya y marca desde dentro del 
área. 1-1: m.18: Fonseca apro
vecha un fallo en el cruce de 
Alkorta y eleva el balón sobre 
la salida de Zubizarreta. 1-2: 
m.34: Bengoechéa desde dentro 
del área a pase de Francescoli. 
2-2:m.83: Donato remata un 
centro de Fran.

Arbitro: Atanas Ouzounov 
(Bulgaria). Amonestó a Alkorta 
(m.6), Guerrero (m. 13), Bengoe
chea (111.27), Hierro (ni.56), 
Abelardo (m.68). Dorta(ni.69).

Incidencias: Partido interna
cional amistoso disputado en el 
estadio de Riazor ante unos 
12.000 espectadores, unos dos
cientos de estos hinchas urugua
yos. Algo menos de media en
trada. Noche fría y terreno de 
juego un poco rápido. En la se
gunda mitad debutó Sebatián 
Losada como internacional es
pañol absoluto.

Comentario: Clemente, que 
había anunciado una novedad 
táctica, situó a Fernando Hierro, 
un jugador al que siempre ha 
considerado centrocampista, 
como defensa, incrustó en el 
centro del campo a Julen Gue
rrero y a Fran como media pun
ta en ayuda de Juan Antonio 
Pizzi.

España disfrutó de su esque
ma mientras Uruguay se situó en

•J
>

Guerrero, junto ai autor del segundo gol español, el deportivista Donato.

el campo, algo menos de veinte 
minutos. Pizzi desperdició una 
nueva oportun idad fácil itada por 
Arbiza (m.12) y Juan Antonio 
Goicoechea buscó un nuevo tan
to con su característico «centro- 
chut» (17).

Ahí se acabó el miedo de la 
selección uruguaya, a la que le 
bastó imponer la calidad técni
ca de sus atacantes para poner 
en evidencia la defensa adelan
tada planeada por Clemente.

Por la derecha, un m i 1 imétrico 
centro en profundidad de Pablo 
Bengoechea sobre la espalda de 
Rafael Alkorta dio a Daniel 
Fonseca la oportunidad de con
seguir el empate ante la tardía 
salida de Andoni Zubizarreta.

Por la izquierda, otro de Pa
blo Montero (m.29)ofreció una 
nueva oportunidad al delantero 
del Roma, que en esta ocasión 
no encontró la forma de superar 
a Zubizarreta, y finalemente por 

la izquierda le llegó un nuevo 
balón diáfano a Enzo 
Francescoli, que sólo tuvo que 
servírselo en bandeja a Ben
goechea (111.35).

España respond ió a coletazos 
con lanzamientos desde fuera del 
área de Guerrero o Donato, una 
vaselina del propiojugador his
pano brasileño, que rozaron los 
postes de la meta de Arbiza.

Tras el descanso, Clemente 
abandonó las probaturas. Regre
só a Hierro al centro del campo, 
dio entrada a Miguel Angel 
Nadal en la defensa y permitió 
el debut de Sebastián Losada.

HéctorNúñez, a su vez, dotó 
a sus cambios de un gran valor 
simbólico. Francescoli y Fon
seca, representantes de un pasado 
menos brillante del que su cali
dad precedía, cedieron su pues
to a Ricardo Canals y Alvaro 
Recoba, un jugador de 17 años 
que en su primera acción hizo 

un «sombrero» a la zaga por el 
que apuesta el futuro del fútbol 
uruguayo.

España ganó en solidez y 
controló el juego, pero se em
peñó en entrar por el centro o 
buscar los cabezazos en plancha 
de Losada, a los que no llegó por 
centímetros.

Frente a las acometidas es
pañolas, Uruguay amontonó 
hombres en su área y esperó que 
el talento del «Chino» Recoba 
le facilitase algún contragolpe. 
No contó, sin embargo con 
Donato Gama.

El centrocampista del Depor
tivo, acostumbrado a marcaren 
prácticamente la total idad de sus 
participaciones con la selección 
española no falló y aclaró el 
panorama del conjunto de Cle
mente con un tanto de los que se 
acostumbra a ver en Riazor; tras 
recibir un pase de su compañe
ro de equipo Fran.

Clemente: ’'No 
habrá pruebas, de 
momento, en los 
partidos oficiales"

^Efe^JiaXai!!^
Javier Clemente, seleccio. 

nador nacional, descanóquek 
pruebas efectuadas en el pa^i^ 
do frente a Uruguay, que con 
cluyó con empate a dos tantos 
sean «por ahora» válidas pa^ 
los encuentros oficiales.

«Por ahora, no habrá estas 
pruebas en los encuentros ofi. 
ciales. En la primera mitad 
cambiamos la defensa y jugg’ 
mos con dos med ias puntas,con 
loque Donato no sebastabapara 
cortar balones en el centro del 
campo, mientras que en el se
gundo tiempo, con un conjunto 
en teoría más defensivo, ataca
mos más», indicó.

Clemente destacó que los 
goles se debieron a un fallo 
individual de Abelardo Fernán
dez en el pase y a una mala 
colocación de la defensa en el 
segundo, pero remarcó que fue 
el sistema en el que tradicional
mente confía el que le dio el 
control del encuentro.

«Quería ver juntos a Frany 
Guerrero, pero hemos demos
trado que en la segunda mitad 
hemos barrido con Donato y 
Hierro en el centro del campo, 
pese a que pueda parecer que 
había jugadores más defensi
vos», dijo.

«Este sistema puede valet 
frente a equipos de un nivel 
técnico inferiora! uruguayo,que 
es muy alto y explotó al máxi
mo la rapidez de Fonseca», 
añadió.

El técnico se mostró muy 
satisfecho con la entrega desús 
jugadores, pese a ser un encuen
tro amistoso. «Es digno de elo
gio el interés de los jugadores 
por levantar el resultado a base 
de esfuerzo, pese a que se en
cuentran en mitad de tempora
da y era un partido amistoso»: 
agregó.

Por su parte, el selecciona
dor uruguayo Héctor Núñez 
mostró su satisfacción y seña
ló que sus pupi los "están encon- 
d ic iones de demostrar que puede 
jugar bien, sea quien sea el ri
val" y afirmó que demostraron 
"un gran decoro frente a un ri
val de gran nivel".

!! LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL YA ESTA EN MADRID ¡¡ 
RELACION DE PUNTOS DE VENTA EN MADRID EN LOS QUE 

SE PUEDE ADQUIRIR, A DIARIO, LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL
- PLAZA DE MANUEL BECERRA
-ALCALA 111
- PUERTA DE ALCALA (ESQUINA
SALUSTIANO OLOZAGA)

- PASEO DE RECOLETOS (JUNTO CALLE 
RECOLETOS)

- PLAZA DE CIBELES (PASEO SUBTERRANEO)
- ALCALA-SO (BANCO DE ESPAÑA)
- ALCALA-44 (ESQUINA MARQUES DE CUBAS)
- CARRERA DE SAN JERONIMO/FRENTE HOTEL PALACE
-PUERTA DEL SOL-13
- PUERTA DEL SOL-3
-PUERTA DEL SOL-10
- PUERTA DEL SOL-8
-PUERTA DEL SOL-11
- MAYOR-5
- PLAZA DE LA OPERA/ESQUINA ARENAL
- PLAZA DE LA OPERA/PALACIO MUSICA
-PLAZA DEL CALLAO (CINE CALLAO)
- GRAN VIA-39 (CINE AVENIDA)
- GRAN VIA-54
- GRAN VIA-70
- GRAN VIA-71
- PRINCESA-23 (HOTEL MELIA PRINCESA)
- PRINCESA-54 (CORTE INGLES PRINCESA)

- HILARION ESLAVA-2
- FERRAZ (JUNTO SEDE DEL PSOE)
- CUESTA DE SAN VICENTE
- GOYA/PRINCIPE DE VERGARA
- GOYAA/ELAZQUEZ
- PLAZA DE COLON
- PLAZA ALONSO MARTINEZ/SAGASTA
- FUENCARRAL
- SAN BERNARDO (M® DE JUSTICIA)
- A. FIGUEROA
- GRAN VIA, 23 (MACDONALD)
- GRAN VIA, 24
- PLAZA DE MONTERA
- GLORIETA DE ATOCHA/SANTA M’ DE LA CABEZA
- P’ INFANTA ISABEL (MINISTERIO DE AGRICULTURA)
- CASA DE CANTABRIA
- O'DONNELL (ESQ. PRINCIPE DE VERGARA)
- PLAZA DE FELIPE ll (PARADA DE AUTOBUSES)
- PASEO DE LA CASTELLANA-40
- SERRANO-108 (FRENTE EMBAJADA EEUU)
- PADILLA-1
- DIEGO DE LEONA/ELAZQUEZ
- DIEGO DE LEON (ESQ. PRINCIPE DE VERGARA)
- ORTEGA Y GASSET, 24
- JUAN BRAVO, 44

- CONDE DE PEÑALVER
- ORTEGA Y GASSET. 12
- PRINCIPE DE VERGARA, 135
- PRINCIPE DE VERGARA, 210
- CONCHA ESPINA, 6
-CASTELLANA, 148
- FELIX BOIX
- PRINCIPE DE VERGARA. 90 (HOTEL VERGARA)
- EDUARDO DATO, 19
- JOSE ABASCAL/CASTELLANA (JUNTO HOTEL MIGUEL ANGEL) 
RIOS ROSAS/AGUSTIN DE BETANCOURT

- ALENSA/ESTACION DE AUTOBUSES
- PLAZA CUATRO CAMINOS (ESQUINA SANTA ENGRACIA/BRAVO 
MURILLO)
- BRAVO MURILLO, 116 (MERCADO)
- PLAZA COMANDANTE ZURITA
-GENERAL PERON, 12
- GENERAL PERON, 24
- PLAZA DE CUZCO (HOTEL CUZCO)
- FRANCISCO HERVAS (HOTEL MELIA CASTILLA)
- GENERAL YAGÜE, 12
- CAPITAN HAYA (JUZGADOS PLAZA CASTILLA)
-AGUSTIN DE FOXA, 2

Ó
 b
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de
^ño quiere hacer jugar Juntos a dos tenistas antaño enfrentados

QiSa
CCio. 
uelas 
partí 
con.

Sruguera y Sánchez Vicario 
(ormarán pareja en Copa Davis

Hitos, 
para

estas 
sofi- 
litad, 
juga- 
s,con 
apara 
'0 del 
el se- 
junto 
itaca-

le los 
fallo 

;rnán- 
mala 
en el 

jefue 
ional- 
dio el

rt^arcelona/Melbourne

Juan Avendaño, capitán del 
^y¡poespañol de Copa Davis, 
5¿luido a Emilio Sánchez 
¿rioen el equipo que jugará 
;-laprimera ronda eliminato- 
¿delgrupo Mundial de Copa 
Ijvisante Austria.
Junto a Emilio Sánchez, in

oran la lista del equipo espa- 
5que deberá enfrentarse a 
ostria entre los días 3 y 5 de 
breroen Viena los Jugadores 
Iberio Berasategui, Sergi 
luisuera y Caí los Costa.
Avendaño manifetó recien- 

ynenteque la pareja de dobles 
ipañola podría estar formada 
jfSergi Bruguera y Emilio 
iachez Vicario.
La Federación Española de 

•rany silsliapuesto a disposición del 
ulpo español una pista de 
k^ipave, superficie de idénti- 

emos- 
mitad 
latoy 
irnpo, 
ir que 
fensi-

scaracterísticas a la que se 
saráen Austria. La expedición 
BI part i rá e 1 d o m i n go d ía 2 9 
'ienero desde el aeropuerto 
kelonés de El Prat de 

valer obregat con destino a Viena. 
’orotra parte, Conchita Mar

o,que K, segunda favorita, consi- 
máxi- «el pase a los dieciseisavos 
¡eca», "final del Abierto de Austra- 

wn una cómoda victoria ante 
) muy 
desús 
icuen- 
leelo-

laiemana Veronika Martinek, 
«6-1 y 6-3, en una jornada en 

ue la mayoría de los cabezas 

idores
abase

«B Real Madrid perdió en Pesaro
1 os puntos ganados en el Palacio
traron

Efe - Pesaro

” - Scavolini Pesaro 
*^):Gaines(16),R¡va(25), 
?>ello (18), Garret (2), 
•^11^00(15) -cinco inicial-, 
*f''(13), Pieri (-), Calbini 
iy Costa (-).
”> Real Madrid (46+30): 

(10), García Coll (-), 
J'^ov(12), Arlauckas (21), 

(26) -cinco inicial-, 
^°I p) y Santos (-).
j^itros: Virovnik (ISR) y 
""1^38(0RE). Excluyeron por 
¡yes a Dell’Agnello 

Ontario: El Real Madrid
'^ presencia de un 

jj^.^se, Antúnez, y todo su 
“’^ag*'an primera mi- 

., escurrió entre los de- 
f ^te la segunda, cuando 
J*°Dn¡ se tomó cumplida 

de la afrenta sufrida 
alacio de los Deportes.

Fj
H

La explosión de Sergi Bruguera ha coincidido con la caída de Emilio Sánchez Vicario
de serie se emplearon a fondo.

La jugadora aragonesa, que 
se enfrentará en la siguiente 
ronda a la rumana Irina Spirlea, 
no tuvo muchos problemas para 
apartar de su cam ¡no a la segun
da jugadora alemana que le ha 
tocado en el cuadro este año

después de Barbara Rittner, 
aunque después del encuentro de 
hoy se quejó de algunas moles
tias en el cuello que le habían 
impedido golpear de revés con 
mayor eficacia.

«He recibido tratamiento y 
parece que va mejor», señaló la

Los italianos no habían olvi
dado la derrota de Madrid y se 
dieron la satisfacción de devol
versela incluso a superaría por 
momentos, pero el resultado fi
nal equilibró los trece tantos de 
diferencia de aquel partido por
que Arlauckas no acertó uno de 
los tiros libres que cerraron el 
partido y que hubieran coloca
do al Real Madrid un punto por 
encima en el «basket average».

El Scavolini, no obstante, 
estuvo al borde de una nueva 
lección madridista, estropeada 
por la cuarta personal de Antúnez 
(m.25), que rompió el tono del 
equipo en ataque y en defensa.

La defensa sobre Sabonis, que 
en la segunda parte se quedó en 
siete puntos, los dos primeros a 
los treinta minutos, era impre
sionante. Los italianos estuvie
ron a dieciocho puntos (85-67), 
pero los hombres de Obradovic 
al menos salvaron la diferencia. Sabonis estuvo imparable en la primera mitad.

española que no ha cedido un 
solo set todavía al igual que 
Arantxa Sánchez Vicario que 
hoy se enfrentará a la estadoun i- 
dense Tami Whithlinge.con el 
propósito de realizar una exhi
bición similar a la de su primer 
partido contra la china Fang Li.

Kasparov es la 
única duda entre 
los participantes 
en el Torneo 
de Linares

Efe - Linares

El torneo de ajedrez de 
Linares, el más importante del 
mundo desde hace cinco años, 
depende en su edición de 1995 
de la presencia, todavía no con
firmada, del campeón mundial 
de la PCA, Gari Kasparov, toda 
vez que su gran rival, Anatoli 
Karpov, titular universal de la 
FIDE, y el resto de grandes 
maestros han confirmado ya su 
participación.

Luis Rentero, organizador 
del torneo, que se celebraría del 
28 de febrero al 15 de marzo, 
dijo ayer que confía en que la 
presencia de Kasparov acabe 
confirmándose en los próximos 
días.

Los sustitutos del indio 
Viswanathan Anand y del es
tadounidense Gata Kamsky que 
disputarám en Las Palmas de 
Gran Canaria la semifinal de 
Candidatos al título de 
Kasparov, serán el británico 
Michael Adamsy el ruso Serguei 
Tiviakov, con lo que se seguirá 
manteniendo la categoría 18.

Al margen de la presencia de 
Karpov y Kasparov, domina
dores del ajedrez mundial los 
últimos años, sobresale la par
ticipación de lajoven húngara 
Judit Polgar y del numero uno 
español, el catalán Miguel 
Illescas.

La relación completa de 
participantes, si se confirma la 
presencia de Kasparov, es la 
siguiente: Anatoly Karpov (Ru
sia), Garry Kasparov (Rusia), 
Alexei Shirov (Letonia), Vladi
mir Kramnik (Rusia), Vassily 
Ivanchuk(Ucran¡a),Nigel Short 
(Gran Bretaña), Michael Adams 
(Gran Bretaña), Judit Polgar 
(Hungría), Eugeny Bareev (Ru
sia), Joel Lautier (Francia), 
Miguel Illescas (España), 
Arthur Yusupov (Georgia), Ves
selin Topalov (Bulgaria).

La Vuelta a 
Asturias 
soluciona las 
dudas sobre la 
primera etapa

Efe - Oviedo

El recorrido de la próxima 
edición de la Vuelta Ciclista a 
Asturias, que se disputará en
tre los días 16 y 21 de mayo, ya 
está concretado, según confir
mó el director de la prueba, Julio 
Alvarez. La única duda que se 
mantenía era la primera etapa, 
que finalmente consistirá en una 
cronoescalada de seis kilóme
tros al Alto del Naranco. El re
corrido de la segunda etapa será 
de 172 kilómetros, y discurrirá 
por Oviedo, Alto de la Cabruña
na, Alto del Faro, y meta en la 
Plaza de España de Avilés, tras 
pasar por varias localidades.
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Odriozola es uno 
de los directivos 
más poderosos 
del atletismo 
mundial

Efe - Madrid

José María Odriozola, pre
sidente de la Real Federación 
Española de Atletismo y can
didato al Consejo Directivo de 
la Federación internacional 
(1AAF) es uno de los directivos 
españoles más introducido en 
los organismos nacionales e in
ternacionales.

Desde su condición de licen
ciado en Ciencias Biológicas y 
catedrático de Bioquímica, 
Odriozola ha extendido su in
fluencia en el ámbito deporti
vo sin proponérselo, según co
mentó a EFE.

«Nunca pensé en llegar a ser 
catedrático de bioquímica, pero 
la realidad se fue imponiendo. 
Del mismo modo nunca he sen
tido ambición por acaparar car
gos. Me basta con el atletismo 
español, y lo demás es porque 
pienso que puede beneficiario», 
dijo.

Elegido presidente de la 
RFEA en enero de 1989 y re
elegido para el cargo en noviem
bre de 1992, asumió también la 
presidencia del Comité Técni
co de la Federación, lo que le 
concede, en la práctica, compe
tencias de seleccionador.

La condición de presidente 
federativo convirtió a Odriozo
la, de forma automática, en 
miembro del Comité Olímpico 
Español (COE).

El presidente de este orga
nismo, Carlos Ferrer Salat, le 
incorporó a la Comisión Ejecu
tiva del COE como vocal repre
sentante de una de las federa
ciones olímpicas.

Nuevos cargos

Hoy, Odriozola tendrá oca
sión de asumir una nueva fun
ción, si resulta elegido para 
ocupar una de las vicepresiden
cias del COE, actualmente va
cante.

Además, es presidente de la 
Comisión de Atletas del COE, 
encargada, entre otras funcio
nes, de repartir ayudas y becas 
de estudio a ex deportistas con 
problemas económicos o labo
rales.

También se encarga de or
ganizar los actos de la recien
temente creada Asociación de 
Deportistas Olímpicos, que re
úne a todos los españoles que 
alguna vez han participado en 
unos Juegos.

Odriozola pertenece a la 
Comisión Nacional Antidopaje, 
en la que actúa como vocal del 
pleno en representación de las 
federaciones deportivas españo
las. En consonancia con este 
cargo y con sus conocimientos 
de la materia, pertenece al Co
mité Médico de la Federación 
Internacional (lAAF).

Pero no es ésta su única res
ponsabilidad fuera de España, 
dado que es igualmente miem
bro del Consejo Directivo de la 
Asociación Europea de Atletis
mo (AEA) y presidente de su 
Comisión de Desarrollo.

Excepciones en casos de lesiones o problemas personales

No todos los becados del
ADO cumplen el mínimo

Efe - Madrid

El decatleta Antonio Peñal
ver, el boxeador Faustino Re
yes y el ciclista José Manuel 
Moreno recibirán en 1995 las 
becas más altas del Programa 
ADO gracias a la flexibilidad 
con la que se aplican en la prác
tica los hipotéticamente estric
tos criterios de selección.

Peñalver pertenece al grupo 
de los deportistas que en 1994 
no cumplieron los objetivos 
marcados para ser merecedor de 
la beca Al (4,4 millones); ser 
medallista en un campeonato 
mundial o continental. Sin 
embargo, es un elemento tam
bién incluido en otro conjunto: 
el de los deportistas que tuvie
ron una causa justificada para 
fallaren sus propósitos. En este 
caso, las lesiones.

Lo que salva momentánea
mente a Peñalver de su exclu
sión de la máxima categoría 
ADO, pero le coloca también en 
una situación de urgencia: si 
para la fecha que decida la Fe
deración de Atletismo el meda
llista de plata en Barcelona’92 
no ha cumplido con lo que de él 
se espera, descenderá automáti
camente el grupo de deportis
tas A2 y cobrará, por ende, una 
cantidad sensiblemente inferior: 
2.750.000 pesetas.

El caso del boxeador Fausti
no Reyes, también plata en 1992, 
es más extremo: los responsa
bles de ADO temen que en poco

El Joventut sólo aspira a elevar 
su moral si gana al Efes Pilsen

Efe - Badalona

El Joventut de Badalona, sin 
opciones en la máxima compe
tición continental de la que es 
el vigente campéon, luchará ante 
el Efes Pilsen turco en pos de 
su primera victoria en la Liga 
Europea, algo que debe servir 
para mejorar su moral.

El camino de los badaloneses 
en Europa ha estado plagado de 
inconvenientes. La imagen del 
campeón se ha diluido partido 
a partido y le ha llevado a enca
jar ocho derrotas consecutiva
mente, por lo que tanto los ju
gadores como el propio técni
co, Miquel Nolis, sólo esperan 
una victoria para mejorar la 
confianza del equipo y aprove
char ese arranque para escalar 
posiciones en la liga ACB.

El encuentro ante los turcos 
no llega en un buen momento 
para el Joventut, puesto que el 
Efes, que se encuentra en el

■

No todos los becados llevan la buena preparación de Luis Doreste.

tiempo anuncie su retirada y 
cause baja, por tanto, en el pro
grama de ayudas. Diversos pro
blemas con su entrenador y las 
dificultades para asimilar su 
éxito en Barcelona, entre otras 
circunstancias, han perjudica
do sus resultados. Aunque lle
va cuatro meses entrenándose 
con seriedad, las dudas sobre su 
futuro en el boxeo persisten. Por 
lo que continúa becado «en con
sideración a su historial y a sus 
posibilidades de éxito en 1995». 
En cualquier caso, las esperan
zas del boxeo español en Atlanta 
no están puestas en él, sino en

Tomás Jofresa sigue lesionado.

grupo de favoritos del grupo B, 
protagonizó la gran sorpresa de 
la última jornada tras derrotar 
al todopoderoso Olympiakos 
Pireo (56-79) en Atenas.

Rafael Lozano, segundo en 1994 
en la Copa del Mundo en la ca
tegoría de 48 kilos. Lozano ganó 
diploma en Barcelonay este año 
asciende al grupo de las becas 
de mayor cuantía.

Otro caso es el de los pira
güistas Juan José Román y Juan 
Manuel Sánchez, adscritos al 
mismo grupo que Faustino 
Reyes e igualmente en situación 
de provisional idad por razones 
bien diferentes: su edad. Fue
ron medallistas de bronce en K- 
2 500en los Mundiales de 1993, 
pero se desconoce si llegarán a 
tiempo para Atlanta.

Además, las últimas derro
tas europeas del Joventut han 
traído consigo un lastre en for
ma de lesiones. Así, en Bolonia, 
se lesionóTomás Jofresa, quien 
sufrió una luxación del hombro 
y será baja durante un mes, 
mientras que la pasada semana, 
frente al Barcelona, fue el pívot 
Albert quien padeció una dis
tensión de ligamentos del tobi
llo, y su concurso no está ga
rantizado ante el Efes Pilsen.

Los badaloneses tendrán un 
inconveniente añad ido en el tipo 
de baloncesto que realizan los 
otomanos, quienes apuran al 
máximo sus posesiones en ata
que, ejercen una fuerte presión 
defensiva y su bagaje de pun
tos a favor y en contra es de los 
más bajos de la competición, 
puesto que el Efes es el mejor 
equipo defensivo (62 puntos 
encajados por encuentro) y el 
peor ofensivo (63 por partido) 
de la Liga Europea.

El boxeador 
Roberto 
Domínguez opta 
al mundial de 
semi-pesadosf

El púgil español Roben 
Domínguez, de Pontevedr 
desafiará al actual campeón^ 
mundo en el peso semi-ne^ 
do versión OrganizaciónK 
dial de Boxeo, el alemán, 
origen polaco Dariusz«EI10 
gre» Michalczewski,

La pelea tendrá lugar, 
próximo 11 de marzo,enC( 
lonia (oeste de Alemania 
según informó la«Universui 
Box-Promotion» de Hambu 
go, que representa los inten ¡(f/ 
ses de Michalczewski.

El púgil alemán,de26ab „ 
es dos meses mayor qi
Domínguez (25), comenzó
carrera como profesioiialel 
de agosto de 1991 y hadisp 
tado un total de 25 peleas.i 
las cuales ha ganado todas,; 
de ellas por K.O.

Michalczewski nació 
Danzig, Polonia, aprendió 
profesión de carpintero y es(^^ 
casado con Dorota con laq 
tiene dos hijos, Michael 
Nicolas. En su historialfig ía

o-

ran el título de campeónd 
mundo del peso semi-pesai , 
versión WBO, que ganó* 
pasado año contra Leeoiiz 
Barbery defendió anteNest 
Giovaninni, y el de Campet !"’ 
Intercontinental versiónH ’*’' 
(1993).

Empezó a boxear a los 
años y fue campeón juveii 
polaco en dos ocasiones(19 
y 1986), así como campe J^' 
polaco en 1987.

Como boxeador aficiona! 
participó en 150 peleas,de 
que ganó 139 (89 poi K.O

¡es
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El ''Rioja de 
España" estuvo 
realizando 
pruebas de 
nuevos elemeiit
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El velero español de Co 
América «Rioja de Espa® 
empleó la segunda jornada 
descanso de que disfruto a) 
por la anulación del anterioff 
para salir a navegar y real'j 
una serie de pruebas con 
nuevas modificacionesapU 
das a la embarcación, entre 
que destaca la colocación 
unas aletas en el bulbo.

El martes, el equipoe^ 
ñol realizó todas las tareas 
readaptación de laembarcaj 
y aunque luegoteníanlj*"' 
ción de salir a probaría^ 
malas condiciones clima 
gicas lo impidieron. W» 
mejor tiempo, Pedro Ca I 
y el resto de la tripulamo^^' 
lió a navegar en tantos 
resto de los sindicatos 
ron jornada de compon

Ó
 b
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El panorama de la ciudad japonesa 
recuerda al de Dresde, en Alemania, 

1 después de los intensivos bombardeos
de la ll Guerra Mundial

ta

urgo

berto 
edra, 
5ndel 
pesa- 
Mun- 
án de 
El fi

lar el 
n Co
rnia), 
:rsuni 
nbur- 
itere-

años, 
que 

IZÓ su 
leí 14 
lispu- 
as, de 
as, 22 

ió en 
lió la 
y está 
a que 
ael y 
figu- 

in del 
esado 
nó el 
oiizer 
lestor 
ipeón 
ilBF

os 12 
venil 
j985 
ipeón

nado, 
de las 
.0.).

Miles de personas huyen por miedo a que el terremoto vuelva a repetirse

Miles de residentes en Kobe huían ayer de la muerte, la 
ieslrucción y el miedo a que el seísmo que ha sesgado la 
úlnaniásde3.000personas, vuelva a repetirse. Una cifra 
ie muertos aún provisional por que casi un millar de 
personas están dadas por desaparecidas. Los heridos que 
ha provocado esta catástrofe rondan los 14.000.

El seísmo de Japón deja más de 
3,000 muertos v 14.000 heridos

Efe-Tokio

Centenares de miles de resi
dentes de Kobe abondonaron 
ayer como podían la ciudad ja
ponesa asolada por un terremo- 
todevastador, en el que murie
ron casi 3.000 personas.

Equipos de rescate continua
ron labúsqueda de superviventes 
entre los restos de los edificios 
derrumbados por el seísmo, que 
anteayer convirtió Kobe, ciudad 
portuaria de 1,5 millones de 
liabitantes, en un conjunto de 
ruinas que recuerdan a Dresden 
(Alemania) después de los bom- 
(rardeosintensivos de la 11 Gue
rra Mundial. Los cadáveres se 
amontonaron en los colegios 
locales, que hacen las veces de 
porgues y donde las autorida
des intentan identificar a las 
'rctimas mortales del terremo- 
10.Muchas veces les fotografían

ante la posibilidad de que los 
cuerpos tendrán que ser incine
rados antes de que se conozca 
el nombre del fallecido.

Exodo masivo de la ciudad

Algunos residentes recorrie
ron las calles en búsqueda de 
agua potable, comida y refugio, 
mientras que otros muchos de los 
damnificados iniciaron un éxo
do masivo de la ciudad que se 
ha visto complicado por la des
trucción de los puentes, autovías 
y medios de transporte público. 
A las 45 horas de sobrevenir el 
seísmo de 7,2 grados de magni
tud en la escala de Richter, los 
equipos de salvamento siguen ha- 
1 lando cuerpos entre los escom
bros y la cifra oficial de muer
tos ha aumentado a 3.021, a lo 
que hay que sumar 869 desapa
recidos, por cuya vida se teme, 
y 14.572 heridos. Cerca de

Parece que una guerra ha asolado Kobe
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12.000 casas y edificios queda
ron derruídosy 400.000 vivendas 
están sin luz eléctrica. Han sido 
evacuadas a escuelas públicasy 
centros municipales casi 200.000 
personas. Sólo en el distrito de 
Suma, fueron evacuadas 70.000 
personas, a causa del peligro que 

suponía un escape de gas. Las 
monjas españolas del colegio de 
Santa Joaquina Vedruna, en el 
dañado barrio de Darumi, con
virtieron el patio en refugio 
improvisado para que los veci
nos pasen la noche. Estos temen 
que se repita Un fuerte seísmo.

Hoy difundirán 
la grabación de la 
voz del otro 
secuestrador de 
Anabel Segura

Efe-Madrid

La delegada del Gobierno 
en Madrid, Pilar Lledó, dará hoy 
a conocer una grabación mag
netofónica con la voz de uno 
de los presuntos secuestradores 
de Anabel Segura, después de 
que en noviembre pasado se di- 
fu n d i e ra u n a p r i m e ra g ra b a c i ó n 
con el habla del otro supuesto 
captor de la joven.

La Delegación del Gobier
no en Madrid, que ha anuncia
do esta iniciativa dentro de las 
laboriosas investigaciones para 
localizar a la secuestrada, va a 
requerir nuevamente la colabo
ración de los ciudadanos des
pués de que la difusión de la pri
mera grabación motivara algu
nas llamadas de interés policial, 
por parte de personas que cre
yeron reconocer al delincuen
te. Sin embargo, las pesquisas 
policiales sobre estas pistas no 
han dado resultado, y los res
ponsables de la investigación 
han decidido buscar nuevas vías 
de búsqueda con la difusión de 
una grabación con la voz del 
que se considera segundo se
cuestrador.

La gran cantidad de consul
tas a la Policía después de que 
pusiera a disposición pública la 
primera grabación desbordó las 
previsiones iniciales, muchos 
llamaron al telefóno gratuito 
para escuchar la voz por curio
sidad.
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fiesta a favor de Z^^x
Manos w^ Unidas

Los jóvenes preparan con ilusión su "fies
ta joven" el viernes 20 de Enero en Kuy y desde 
las 7 de la tarde se darán cita todos los jóve
nes de Ciudad Real que quieren responder 
con Solidaridad hacia los más necesitados.

Con la recaudación se va a financiar un 
Proyecto valorado en 3.543.150 Ptas. para 
la construcción de 5 viviendas en Colombia.

Con este primer acto de la Campaña que 
Manos Unidascelebratodoslosaños, losjó- 
venes dan otra imagen que no es la que to
dos pensamos (droga, irresponsabilidad, pa
sotismo, etc.) una imagen de compromiso y 
de buen hacer. Ellos son la esperanza y tie
nen la fuerza suficiente para cambiar el mundo 
así que el tema de este año "Un sólo mundo 
un proyecto común" lo van a hacer realidad 
dentro de sus posibilidades.

Los jóvenes se comprometen y así lo van 
a manifestaren la fiesta de Kuy, quieren acortar 
diferencias entre los que tienen de todo y los 
que carecen de todo.
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CRUCIGRAMA

HORIZONTALES
1: Edificio, en general de planta 
circular o poligonal, próximo a un 
templo.- 2: Sienta aversión. Cada 
una de las dos partes laterales de la 
cabeza.-3:Notamusical. Apócope. 
Onomatopeya de la voz de la gal 1 i na 
clueca." 4:Excomunión.- 5: 
Vocales diferentes. Borde del 
tejado. Artículo." 6: Copia. Diriges 
la mirada a determinado lugar.- 7; 
Repetido y familiar, madre. 
Termina. Consonante repetida.- 8: 
Pasaré por alto.- 9: Al revés, cierto 
licor. Tuesto. Al revés, repollo.- 
10: Constelación (PI). Ninguna 
cosa.- 11: Mueves el ánimo de una 
persona induciéndola a adoptar una 
actitud rebelde

El Horóscopo de hoy
ARIES 2Ld£u^

Salud: Un cambio de aires le sentará bien
Trabajo: Cuidado con las i 

podría equivocarse.
Amor: Tenga cuidado.

Salud: No haga tantos excesos.
Trabajo: Resuelva ese problema cuanto ameíi 

si espera un poco, podría ser ya tarde.

TAURO

Amor: Pasable.

* * *

VERTICALES
1: Pueblo negroide del desierto de 
Kalahari (PI).- 2: Al revés, poesía. 
Dueña. Plantígrado.- 3: Montón. 
Verbal.- 4: Nombre de consonante. 
Al revés, quitan la vida. Nota

musical.- 5: Engaño, mentira.- 6: 
Provee con alguna cosa. Al revés, 
urge la ejecución de una cosa.- 7: 
Aplicase al ser vivo que necesita 
del aire para subsistir.- 8: Existe. 
Humedecer. Consonante repetida.-

9: Poderosa. Al revés, corte 
árboles.- 10: Al revés, hojeé. 
Al revés, semejante. Poesía.- 
11: Ciencia que trata del estudio 
etimológico del nombre de las 
personas (PI).
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Los Siete Errores Al copiar el dibujo, el dibujante cometió siete 
errores. ¿Sería usted capaz de descubrirlos?

nspiraciones súbitas

—

GEMINIS
Salud: Excelente.

21 del 5 al W

Trabajo: El teléfono es un arma poderosa'Im 4 
tendrá ocasión de comprobarlo. ’ j^j

Amor: Amargura. j^
--------------------------------------------------------- -—va

CANCER 21del6alJ|jü ¡S
Salud: Buena. T
Trabajo: La nueva orientación de su empre¡ I 

permitirá apreciar su valía. ; |,«
Amor: Melancolía. I

LEO 21 del 7al2Qdc

Salud: Excelente.
Trabajo: Rendimiento satisfactorio.
Amor: Exitos increíbles. i cil

te.

Salud: Excelente. '
Trabajo: Ser constante es esencial en cualquii 

profesión y más en la suya.
Amor: Nuevo romance.
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VIRGO 21 del 8 al 20 de

Salud: Buena.
Trabajo: Posible comida de negocios interesal

Amor: Situación delicada.
fe 
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LIBRA 21 del 9 al 20 del
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ESCORPION 21 del 10 al 20 dd

Salud: Excelente.
Trabajo: No se haga demasiadas ilusiones: elasu 

to aún está verde. 1
Amor: Situación embarazosa.

SAGITARIO 21 del 11 al 20 del
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Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres de compositores españoles que 
pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en 
diagonal. ¿Sería usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una misma letra puede formar 
parte de uno o más de ellos?

Salud: Haga un poco de gimnasia.
Trabajo: Las ideas no le faltan; lo que necesi 

es ponerlas en práctica.
Amor: Bueno. I

Salud: Perfecta.
Trabajo: Alterne sus ocupaciones y no seco 

centre sólo en un asunto.
Amor: Exito.

CAPRICORNIO 21 del 12al20A

Salud: Regular. ,
Trabajo: El triunfo se le está subiendo a la cao 

za y da una imagen odiosa.
Amor: Felicidad.

ACUARIO
21 del 1 aUJjS

Tt

PISCIS ¿LoeLz^
Salud: Muy buena. j
Trabajo: La envidia no es nunca buenaconsj 

ra.
Amor: No puede rectificar. j

mq^^eTelectkÍcos"^Instalacioñes^lectrícas^ieIalíaYbajaJeñ^i 
y SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDA!

^*-—^ C/ Los Coches, 15 - Teléfono;81-43-21 - Fax; 81-52-34 -CARRION DE CVA. (Ciudad^

M.C.D.2022
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

jalsa de la 
propiedad

’ antes

r

sa; ho

SI

mpres

g^QVILA
JISO* 

totalmente 
joiueblado, tres 
dormitorios, la
vadora, frigorí
fico y TV. color, 
^luy económico. 
Tlf: 21 58 43. 
40.000.-Ptas.

¡ATENCION!

SE VENDE UN 
PISO

Con 108 m2 útiles, 
totalmente exterior, 4 
dormitorios, 2 cuartos 
de baño completos, 2 
terrazas exteriores, 
cocina totalmente 
amueblada, calefac
ción, doble ventana, 
gres de alta calidad. 
Interesados pueden 
llamara! Tlf: 22 79 59 
(sólo en horario de tar
de).

Bolsa de la Propiedad
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

fe

ALQUILO 
PISO

Amueblado, 
céntrico, calefac
ción, ascensor, 

teléfono.
Llamar SOLO 

TARDE.
Tlf: 255240.

eresai

C
O

- ALQUILÓ-------
APARTAMENTO

SiKvo,2 dormitorios, ca- 
feión, exterior, coci- 
u amueblada, resto de 
aueblamientoy preicoa 
wenir. Zona Residen- 
nalcénlrica. Con piscina, 
tlf:21 04 ,37

OCASION
Ultimas viviendas 

adosadas en Poblete.
Entrega inmediata. 

Facilidades de pago. 
Información y venta: 

Inmobiliaria 
Ontanaya. Montesa. 9 

Bajo-E.
Tlf: 23 04 63.

Bolsa del 
Trabajo 

2

Administrativos

. ^Doméstico

CABALLERO SOLO, ne
cesita mujer iimpieza/coci- 
na. Horario libre. Entrevis
tas Tfno: 21 32 62.

COMPAÑIA DE 
SEGUROS

De ámbito nacional; 
con oficinas en Ciudad 
Real, PRECISA perso
nal para su departamento 
comercial.
Contrato mercantil a- 
nual, ingresos superio
res a 120.000 ptas. men
suales.
Interesados llamar al 
Tlf: 223306, contactar 
Sr. Ortega, antes del lu
nes. día 16 a las 7,30h.

Idtll
13.- .Ventas’

elasu
VENDO FINCA 
EnTomelloso. 290 
hectáreas, monte, 
tereal, olivar, caza. 
000.00 0 Ptas.

1 deU Informa: Pinilla 
Tlf:91/725 2 7 3 2.

Macrid.
lecesi

e

se co

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales

4 2.- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

JOVEN DE 25 AÑOS. Bus
ca trabajo de conductor. 
Todos los permisos de con
ducir, desde el Al hasta el 
D. También mercancías pe
ligrosas. TPC-ADR. Tfno: 
253602.

Bolsa de los 
Servicios

Médicas

CLÍNICA 
PEDIATRIA

VENDO ESTIERCOL 

DE GALLINA.

GRANJ.4 AVICOLA 

PROPIA.

Tfno: 949/350166

Bolsa del 
Automóvil 

3 matrimoniales

C
>4

LAS ALIANZAS DE 
ORO. Viudo, 72 años, sin 
hijos. Vivo solo, tengo ren
tas importantes, conocería 
señora en mi misma situa
ción. Tlf; (967) 52 1,5 90

¡ De lunes a ^ 
I viernes de ® 
¡ 17'00 a 20'00 ■ 
■ h. C/ Pradillo ■ 
® de Clavería N°
¡ 6, 3° C. Ciu- ■ 

dad Real. I
■ Tlf. y Fax: ■ 
^ 24 0031 ■

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVO

RES RECIBI
DOS.

LG.M.

VENDO PAJA DE 
GUISANTE PUESTA 

EN FINCA. CA
MION 4 EJES DE 
PACAS GRANDES 

(125.000 ptas.). 
Interesados llamar al Tfno: 
540507 de 21'00 a 2,3'00 
horas.

LIMPIEZAS DIAZ

Abrillantado de sue
los, limpieza de cris
tales, despachos, 
comunidades, pisci
nas, jardinería. Tlf; 
216570 (24 horas).

.AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO.

Con servicio 
militar cumplido y 
años de experien
cia en administra

ción pública y 
privada. Desearía 

trabajar en un 
puesto de trabajo 

similar en la 
provincia de 

Ciudad Real.Tlf: 
21 10 56.

ENTIDAD FINANCIERA

Selecciona para C, Real: 
promotoras comerciales 
(Ref: P) y Jefa de Grupo 
(Ref: J). Interadas man
dar urgente curriculum 
vitae con fotografía indi
cando referencia. Apdo. 
380. 13080 C. Real.

Desayune a diario con

• SE VENDE •
• YAMAHA DT 80 • • • 
í (AIRE), :
• 15.000 kms, •
• ITV hasta el •
• 96. Precio: •
• 95.000 Ptas. •
; Tlf; 80 09 15. J

LAS ALIANZAS DE 
ORO. Separado, amante de 
la naturaleza, música, y de 
todo lo bonito de la vida. 
Conocería chica de 2,5 a 3,5 
años, para posible relación. 
Tlf; (967) 52 1,5 90.

VENDO 
SECADOR 
DE PELO. 
Con pie, pro
fesional, total
mente nuevo. 
Tlf: 81 00 17.

POR SOLO 
1,000 PTAS, 
SU ANUN
CIO PUEDE 

OCUPAR 
ESTE MO

DULO.

BUSCO COTO

300 a 600 HL No 
importa cantidad 
caza. Imprescindi
ble varios años.
Tlf: 91/8912215 
(Tardes de 4 a 10)

LAS ALIANZAS DE 
ORO. Técnico, 3,5 años, fí
sicamente agradable y afec
tuoso, busca chica con sen
tido del humor, fines matri
moniales. Tlf; (967) 521590

BUSCO SOCIO, introdu
cido en el sector del auto
móvil; para participaren ne
gocio de importación de ve
hículos. Tlf: 91/316 02 33. 
91/316 02 33.

C/TINTE, 56.1® IZDA. 

Tlf: 967/521590 

ALBACETE.

; DOS AMlCAsl 
■ 42 años, desean _ 
■ relacionarse con , 
1 hombres (divorcia-■ 
■ dos y solteros de ■ 
■ 40 a 55 años) paran 
n amistad seria, n 
■ Interesados ■ 
■ escribir al Aparta- " 
" do de Correos N** " 
2 565 de Ciduad J 
_ Real. _

// Pá!¿c4^ ^ fí

Iliill
INDGWFLEt

SELLOS DE CAUCHO 
EN EL DIA

PridKisptdiliso: MFElEtlAS- MPEENUS 
BOLAÑOS -TeltyPax. 87 23 12 
CIUDAD REAL-Telí 25 28 05

L^Tribuii2 .,. j p j jn i el periódico de Ciudad Realde Ciudad Real
iOde

Sr. Director de la Entidad Bancarialacab

^^léfono: Población;

C.P.

ons^J
’^esea suscribirse a LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

Para mayor información (FIRMA)

9.000

18.000

de 1994de36.000 En , a

Para suscribirse, recorte y envíe este cupón

^on/Doña.................................................................

^¡■■ección;................................................................

01 
M

^ORMA DE PAGO: 

Q TRIMESTRAL 

Q SEMESTRAL 

Cl ANUAL
LA TRIBUNA de Ciudad Real
Plaza del Pilar, 7 
13001, CIUDAD REAL

Agencia:.. 

Dirección:

Población;.................................................................................................
Por la presente autorizo a esa Entidad se sirva cargar en mi c/c.

Libreta de Ahorro Número..................
el recibo que les presente al cobro 
la empresa editora de
LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL.
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La presenta 
dora hasidoacu' 
sada de no prepa
rar el programa

La 2 rendirá 
homenajea Ava 
Gadner en "Do
cumentos TV"

TAC duda de 
la calidad del 
programado Isa
bel Gemio

S

"Documentos TV" realizará un repaso de su autobiografia

La 2 recordará hoy a la 
actriz Ava Gardner

Efe-Madrid

Fue, a decir del escritor 
Ernest Hemingway, "la mujer 
más excitante de su generación" 
y esta mujer no era otra que la 
actriz Ava Gardner. Fallecida 
hace cinco años en su domicilio 
de Kensington en Londres, el 25 
de enero a los 68 años, la actriz, 
y lo que fue su vida, vuelven a 
la pequeña pantalla de la mano

La asociación de 
telespectadores de 
Cataluña critica 
el espacio "Esta 
noche, sexo"

Ava Gardner, "la mujer más excitante de su generación".

de Ciudad Real
La Tribuna

de "Documentos TV". Este espa
cio que se emite hoy de madruga
da por La 2 estará basado en la 
propia autobiografía de esta actriz 
que escandalizó al entonces con
servador mundo de Holywood 
porque salía a tomar copas sola y 
llegó a vivir abiertamente con un 
hombre que no era su mariudo. Ca
sada tres veces (el actor Mickey 
Rooney, el clarinetista Artie Show 
y el cantante Frank Sinatra), Ava

Gardner vivió durante algún 
tiempo en España. De esa épo
ca (1955) son su romances con 
el fallecido Mario Cabré y con 
Luis Miguel Dominguín. El pro
grama incluye declaraciones de 
algunas de las personas que es
tuvieron relacionadas con la 
actriz, como el actor Stewart 
Granger, el director Joseph L 
Mankiewicz o su segundo ma
rido, Artie Show.

Efe-Madrid

Telespectadores Asociados 
de Cataluña (TAC), entidad que 
engloba a unos 16.000 miembros 
en esta comunidad autónoma, 
criticó ayer el nuevo programa 
de Isabel Gemio, "Esta noche, 
sexo", que calificó como de 
"dudosa calidad".

Antena 3 TV estrenó anoche, 
en horario de máxima audiencia, 
el nuevo programa de la popu
lar presentadora Isabel Gemio, 
dedicado al sexo, la pareja y el 
placer. Según informó ayer TAC 
en un comunicado, el tratamiento 
del sexo -" temática complica
da"-, requiere "ser abordado de 
forma pausada y profesional y, 
siempre, teniendo en cuentaque 
la sensibilidad del espectadores 
prioritaria".

Para esta asociación de tele
spectadores, "el programa pare
cía poco preparado y daba la 
sensación deque respondía más 
a necesidades de lograr una au
diencia a cualquier precio que a 
realizar un verdadero servicio al 
espectador". Resalta que el ob
jetivo del programa, en palabras 
de la propia Gemio, era "enfo
car el sexo como placer" lo que, 
a su juicio, "no viene sino a re
saltar la superficialidad con que 
se va a tratar un tema tan íntimo 
e importante para la persona". 
TAC es una entidad, nacida en 
1985, que tiene como objetivo 
la mejora de la televisión y la 
defensa de los derechos de los 
telespectadores. La asociación 
de Cataluña cuenta con 1.500 so
cios de pago y otros 15.000 ad
heridos.

”Melodía interrumpi
da”

Canal Sur. 10,25.
Narra la vida de la cantante 

de ópera australiana Marjorie 
Lawrende. La joven Marjorie 
sólo tiene un objetivo en la vida: 
convertirse en cantante. Deja 
Austral ia y se marcha a París para 
estudiar canto.

Comienza así su meteórica 
carrera hacia el estrellato y la 
fama y pronto se convertirá en 
diva de la ópera de París.

”Herida”
C+. 10,00.
En una protocolaria fiesta de 

recepción en la embajada fran
cesa, el distinguido diputado 
londinense Stephen Fleming y 
su esposa Ingrid conocen a Anna, 
la novia de su hijo Martyn. Desde 
aquella recepción, Stephen no 
podrá quitarse de la cabeza a 
Anna.

Pasiones prohibidasy turbios 
pasados amenazan con condu
cir la relación hasta la tragedia. 
Un filme denso, intenso, atrevi
do y arriesgado.

”No hagan olas”
Antena-3. 11,15.
Carlo es un joven bien pare

cido que llega a California con 
la intención de pegarse la gran 
vida.

”Recuerdos de muer
te”

Antena-3. 15,35.
Una pareja de recién casados 

pasa su luna de miel haciendo 
campingjunto al ríoy allí cono
cen a un tipo extraño que se 
encuentra pescando y con el que 
entablarán una amistad.

”Dulce pájaro de ju
ventud”

Tele-5. 15,35.
Alexandra del Lago, una le

gendaria y ya madura actriz, cae 
en una profunda depresión tras 
comprobar su vejez en la última 
película en la que participa, tras 
siete años de inactividad.

Por ello, decide huir del 
mundo del cine en compañía de 
su amante. Chance Wayne.

”E1 mayor atasco de 
la historia de América”

Whoopy Goldberg.

La 2. 17,00.
En una de las autopistas de 

Los Angeles, repleta de automó- 
viles, comienzan a producirse 
fallos inexplicables.

Una serie de accidentes de 
tráfico han provocado un blo
queo total del sistema de coor
dinación de la autopista.

”Misión secreta”
La 2. 22,00.
El reputado doctor 

Bartholomew Snow es convoca
do a una reunión secreta por el 
General Pratt, de la Guardia 
Nacional de los Estados Unidos.

El doctor deberá atender a un 
importante paciente: el físico 
Arthur Vincenti, un científico 
que sufre de trastornos 
neuróticos.

Snow debe trasladarse a un 
refugio secreto, donde Vincenti 
está a salvo de las potencias 
enemigas, que quieren secues
trar al científico para hacerse con 
sus secretos.

”Jumpin JackFlash”
Antena-3. 22,30.
Terry trabajacomo adminis

trativa en una gran banco de 
Nueva York. Es una mujer ale
gre que odia dos cosas por enci
ma de todo: un trabajo que con
sidera estúpido y un jefe más es
túpido todavía.

”Robocop 3”
C+. 22,00.
Un niño y Anne Lesis ayu

darán a Robocop a encabezar la

revuelta de la población! 
Detroit en contra de los plan 
de la Organ ización, que preteii 
crear Delta City (una ciuA 
controlada en todos sus rinc 
nes por sus directivos) sobre! 
llamas del viejo Detroit.

”E1 cabo atrapado
La 2. 01,00.
Francia, mes de junio 

1940. El país se harendidoa 
fuerzas de ocupación alamen 
y la noticia suscita diversast 
acciones en un campo de co 
centración, donde están reui 
dos algunos centenares des( 
dados prisioneros de losalent 
nes.

Entre ellos se encuentn 
algunos personajes curiosc 
Uno de ellos es Cauro, unele 
tricista; otro es Emilio s P 
último, el Cabo, acompañado* 
su inseparable amigo Dede.

"En el filo de 
duda”

C+. 2,00. ,
El bets-seller de kan 

Shilts, una novela queexp« 
los intentos iniciales para 
nar la difusión del sida,es r , 
ladado a la pantalla en ho» 
naje a las víctimas. . ,

El profesor Don Francis» 
cubrió la enfermedad del 
en Africa. ., ¡¿

Intentó prevenir su dita 
en Occidente, pero Íasff' ■ 
cias de la Administracion|^^ 
teamericana fueron respe • 
bles del avance del virus.
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| «30, RING-RING 
j^. EMPERATRIZ 

¿Iriz palidece debido a las dos 
fe ocurridas en los últimos

13,55.-NOTICIAS
|||,(KI.- PASA LA VIDA
Mili)
¡5, EL MENU DE KARLOS

113,55.-NOTICIAS
i 1100, INFORMATIVO TERRITORIAL 
'¿.NOTE RIAS QUE ES PEOR

[ ií,(fi.-TELEDIARI01

07,00.- LA 2. NOTICIAS
08,45.- THAT’S ENGLISH
09,00.- LA 2. NOTICIAS
09,10.- LOS DESAYUNOS DE R-1
10,00.- PREGUNTAS Y 

RESPUESTAS
11,00.-TV EDUCATIVA:

LA AVENTURA DEL SABER
12,30.-TERRENO INSEGURO 

"Aturdimiento escolar"
(Helen siente envidia de sus amigos, que 
terminaron la carrera universitaria).

13,00.- PINNIC
(Programa infantil)

15,00.-CIFRAS Y LETRAS 
(Programa cultural presentado por 
Elisenda Roca)

06,15.- RODILLO DE 
PROGRAMACION

06,45.- LA LLAMADA DEL OESTE 
07,15.-TRAS 3 TRIS BUENOS DIAS 
09.30.-AMADA BEATRIZ
10.30.-SANTA BARBARA
11.15.- MATINAL DE CINE

"No hagan olas"
1: Tony Curtis y Claudia Cardinale 
Carlo es un joven bien parecido que 
llega a California con la intención de 
pegarse la gran vida.

13.00.- BONANZA
14.00.- SALVADOS POR LA 

CAMPANA
14.30.- COSAS DE CASA
15.00.- NOTICIAS

1̂
 í;

11íle 5

i

06,20.-AVANCE DE
PROGRAMACION Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.-TELE VI QUE TE VI
09,15.- INES DUARTE SECRETARIA

(Telenovela)
10,10.- LA TRAIDORA

(Telenovela)
11,10.- CINE CORAZON

«Esposas de Hollywood» (Segunda parte) 
13,00.-¿DE QUE PARTE ESTAS?

(Programa debate presentado por José 
María Iñigo).

14,30.-LAS NOTICIAS

Canal +

08,05.- REDACCION. NOTICIAS 
08,10.- ABC WORLD NEWS
08,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

«Charlie Brown y Snoopy»
09,00.- REDACCION. NOTICIAS
09,05.- BUENOS OIAS, BUENOS

CLIPS
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.-CINE:

«Tres colores: azul» (cod.)
11,35.-CINE:

«Crisscross» (cod.)
13,14.- PIEZAS:

«El vestido blanco» (cod.)
13,30.- REDACCION. NOTICIAS

Canal sur

08.00.- CARTA DE PRESENTACION 
09,00.- CAFE DE REDACCION 
09,30.- GUIA LABORAL
09,40.- AMANDA SABATER
10,25.- CINE MATINAL: 
"Melodía interrumpida"
I: Eleanor Parker y Glenn Ford
Narra la vida de un cantante de ópera 
australiana Marjorie Lawrence. La joven 
Marjorie sólo tiene un objetivo en la vida: 
convertirse en cantante.
12,25.- NOTICIAS
12,30.- EL PROGRAMA DE ANA
13,30.- LOS PICAPIEDRA
14,00.- EL DIARIO ANDALUCIA
14,30.- EL DIARIO-1

a-EL DESPRECIO

^-CORAZON SALVAJE
Wela)
í#. MARIELENA
wb)
a SIN FRONTERAS
«R. NOTICIAS
g. JUGUEMOS AL TRIVIAL

(OTSO)
¡ a-CARMEN SANDIEGO
Í-OTSO)
> EL PEQUEÑO DETECTIVE
:«)
a|l.TELE0IARIO2

15,30.-GRANDES DOCUMENTALES
16,30.-JARA Y SEDAL
17,00.-LA PELICULA DE LA TARDE 

«Paso decisivo» (1977 - 114’10")
D: Herbert Ross
1: Anne Bracroft, Shirley MacLaine 
El famoso «American Ballet Theafre» está 
de gira por todo el país. Cuando llegan a 
OkIahoma City, la gran estrella del ballet 
se encuentra con su vieja amiga de la 
juventud, bailarina como ella, que 
abandonó su carrera por amor, y ahora 
tiene una hija adolescente que quiere, 
como ella, alcanzar el estrellato. 

19,00.- BARRIO SESAMO
19,15.- HERMANAS 
20,00.-LA 2. NOTICIAS
20,20.-INFORMATIVO TERRITORIAL

OC

15.35.-TELECINE
"Recuerdos de muerte"
I: Blanche Baker y Cliff de Young 
Una pareja de recién casados pasa su 
luna de miel haciendo camping junto al 
río y allí conocen a un tipo extraño que 
se encuentra pescando y con el que 
entablarán una amistad.

17.30.-CONTRAGOLPE
18,15.- EL COCHE FANTASTICO 
19,00.-LOS PRIMEROS DE LA 

CLASE
19,30.-LOS SIMPSONS 
20,00.-A TODA PAGINA 

(Magazine)
20,30.- LOS MEJORES AÑOS 
21,00.- NOTICIAS

15,00.-VEREDICTO
15,30.-CINE DE TARDE 

«Dulce pájaro de juventud»
D: Nicholas Roeg
1: Elizabeht Taylor, Mark Harmon. 
Alexandra del Lago, una legendaria y 
madura actriz que lleva mucho tiempo sin 
trabajar en una película, cae en una 
profunda depresión tras rodar un nuevo 
film.

17.30.-PATRULLA «X»
17.55.-POWER RANGERS
18.20.-TARZAN 

(Serie)
18,45.- BENNY HILL
19.10.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
19.40.-SU MEDIA NARANJA

13,35.- LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.- TELESERIE: «Entrenador»
14,30.- MAS DEPORTE
15,00.-CINE:

«Susurros en la oscuridad» (cod.) 
16,48.-CINE:

«La conspiración de Dallas» (cod.) 
18,25.- DOCUMENTAL: 

«Mala tierra» (cod.)
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: 

«Duckman» (cod.)
20.00.-AVANCE REDACCION 
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20.30.-TELESERIE:
21.00.- TELESERIE:
21.28.-PRIMER PLANO
21.30.-REDACCION. NOTICIAS 
21,54.-INFORMACION DEPORTIVA

14.55.- EL TIEMPO
15.05.-EL CHAVO
15.35.- CINE DE TARDE:
"Ultimos días de un asesino"
I: George Segal y Shellye Hack
Esta película está basada en un hecho real. 
Trata de la investigación policial llevada a 
cabo por el detective de Nueva York, tras el 
brutal asesinato de una joven maestra de 
niños disminuidos en 1972.
17.15.-LA BANDA DEL SUR
18.35.- NOTICIAS
18.40.-TAL COMO SOMOS 
(Programa andaluz, con secciones fijas como 
Tertulia, el concurso "Tres veces cinco". 
Andaluces por el mundo, etc).
20,30.- EL DlARIO-2

ión di

Ü^ EL TIEMPO 
»¿QUE APOSTAMOS?
»)
36-UNIFORME GRIS
>TELEDIARI0
ÍI-CINE DE MEDIANOCHE (I) 

retend ¡bia callejera! (1988- 87’35") 
ciudí '^Lopez, Cookie, Lidia Ramírez. 
rincc mde dos jóvenes hermanos que 

)breli fiado en las principales calles del 
KíISronx, pero con puntos de vista 

ado"

nioi 
do a la

í«te diferentes.
SICINE DE MEDIANOCHE (11) 
^de ultratumba» (1973- 94’01") 
'®Cüsh¡ng, David Warner
^ deuda de antigüedades es 

imena fiado un valioso espejo por un bajo 
■sasre su antigüedad es superior a los 
le coi^xienlos años.
reuní 

desoí 
alema

^•DESPEDIDA Y CIERRE

20,30.- EN LA COSTA
21.00.-LINGO
21.30.- MAKINAVAJA
22.00.- EL GRAN CINE DE LA 2 

«Cuentos asombrosos» (1987 - 105’36") 
I: Kevin Costner. Mike Fenton
- «La misión»
-«Mamá y papá»
-»¡No pierdas la cabeza!»

24.00.- DOCTOR EN ALASKA 
01,00.-CINE CLUB. SESION DE 

REPERTORIO (I)
«Miradas y sonrisas» (1981 - 99’12") 
I: Graham Green, Carolyn Nicholson 
Nick es un chico de 17 años que busca 
trabajo y se alista en el ejército.

02,40.-CINE CLUB: SESION DE 
REPERTORIO (li)
«La bajada de Orfeo» (1990- 112'07")
1: Vanessa Redgrave, Kevin Anderson 

04,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

21,30.- FARMACIA DE GUARDIA 
22,00.-CINE

"Júmpin Jack Flash"
I: Woopy Goldberg y S. Collins 
Terry trabaja como administrativa en un 
gran banco de Nueva York. Es una 
mujer alegre que odia dos cosas por 
encima de todo: un trabajo que 
considera estúpido y un jefe más 
estúpido todavía.

00,00.-CONFESIONES
01,30.- NOTICIAS
02,00.-CINE DE MADRUGADA 

"Si quieres ser millonario, no malgastes 
el tiempo"

04,00.-TELEVENTA.
05,30.-CINE DE MADRUGADA 

"Un demonio con ángel"

20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON 
21,10.-KARAOKE
21,30.-CINE CINCO ESTRELLAS 

«El justiciero de la noche» 
I: Charles Bronson y Deborah Raffin. 
Un violento policía se enfrenta contra 
todos, cuando una banda de delincuentes 
asola un barrio de la ciudad.

23,10.-CINE
«Esclava te doy»
I: Alfredo Landa. María Luisa San José 
Teresa y Alberto forman una pareja que 
aparentemente todo les va bien. 

00.45.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
01.15.-CINE

«El León de Tebas»
I: Mark Forest, Yvonne Fumeaux.

02,45.-NOVEDADES INCREIBLES 
03,10.- POBRE DIVORCIADO

22,00.- ESTRENO CANAL+:
«Robocop III» (cod.)
D: Fred Dekker
I: Robert Burke y Nancy Allen

23,40.-CINE:
«Hay un muerto en mi cama» (cod.)

01,05.- DIBUJOS ANIMADOS:
«Beavis y Butt-Head»

01,28.-CINE X:
«Roba este corazón» (cod.)

02,41.-CINE:
«Los norteños» (cod.)

■ 04,25.-TRANSWORLD SPORT
05.17.- DOCUMENTAL:

«Skinheads. guerrilleros del racismo»
06,12.-CINE:

«Los casos de Cosby» (cod.)
07,41.-PIEZAS

21,25.- CENAS FAMILIARES
(Comedia, en la que se cuenta la vida de la 
familia Benedict, cuyo patriarca, Ben, viudo 
de 56 años, decide comprometerse con 
T.T.Fagori, una joven de 30 años).
21,55.-ASI ESLAVICA
23,40.- EQUIPO DE INVESTIGACION
0015,. BUSCANDO A CARMEN 
(Desarrolla la historia de un crítico de Arte 
francés que llega a Andalucía con el 
propósito de estudiar las obras del Museo de 
Bellas Artes de Sevilla).
00,45.- EL DIARIO-3
01,05.-GUIA LABORAL
01,15.- EL COMISIONADO
02.00.- INSIGNIAS ROTAS
1: Miguel Ferrer y Eileen Davidson
02,50.- DESPEDIDA Y CIERRE
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construcciones
GARGON
sociedad anónima

Polígono Industrial 
La Estrella
C/ Segadores, 18
Tef.241838
Fax 2418 37
Ciudad Real

CONSTRUIMOS 
PARA

COOPERATIVAS construcciones
YTODOTIPO GARGOPi

DE PROMOTORES stH:iedad anónima

Plaza del Pilar

Tazos«»««ítetLi

Gil-Ortega, ¿futuro alcalde?

*Ayer fue presentado en 
Manzanares el vino ecológico 
Mundo de Yuntero, primero de 
sus características que se pro
duce en España.

*A1 final, la opción de 
Eduardo Rodríguez Espinosa 
no obtuvo el suficiente respal
do.

-a
P'

*Tras un largo y doloroso 
parto, el PP decidió ayer quién 
será su candidato a la Alcaldía 
de Ciudad Real: el senador y 
presidente provincial del par
tido, Francisco Gil-Ortega.

1 1

El civismo parece que brilla por su ausencia entre algunos ciudadrealeños, 
como prueba esta foto de Manuel del Moral, en la que pueden verse los destrozos 
causados por algún "gracioso" que no tiene nada mejor que hacer que destrozar 
las señales de tráfico e impedir que los conductores que circulan por la zona estén 
informados.

*Por cierto, la enóloga que 
presentó el vino agradeció la 
presencia de los medios de 
comunicación madrileños. A 
los de la provincia, que nos den 
morcilla.

*La familia de Anabel Se- 
gura'ofrece 30 millones de 

pesetas como recompensa a 
quien facilite una pista fiable 
sobre el paradero de lajoven, 
y no 300 como, por error 
mecanográfico, publicamosel 
martes pasado.

*RNE ha aumentado su 
oferta radiofónica en FM en 
Ciudad Real desde ayer. Las 
frecuencias son R5-88,8 
MHzs; R2-92,8; R3-106,8y 
Rl-95,7.

*Ya hay pregonero parael 
Carnaval de Miguelturra: Joa- j 
quín Prat. j

El más espectacular ocurrió en el término de Puertollano 53.424 socios en Ciudad Real

Un herido grave y 3 leves 
en accidentes de tráfico

La Tribuna

El cooperativismo, fuente 
de empleo en la región

Un herido grave y tres de 
carácter leve es el balance de 
los tres accidentes de circula
ción ocurridos en las carrete
ras de la provincia, el pasado 
martes.

El más grave se produjo 
poco después de las diez y me
dia de la mañana, dentro del 
término municipal de Puer
tollano, exactamente a la altu
ra del kilómetro 7,200 de la CR- 
506.

En este punto, el turismo 
matrícula CR-5835-M, condu
cido por A.M.G., de 45 años, 
se salió de la calzada por el 
margen izquierdo, chocando 
con un talud de roca.

A consecuencia del acci
dente, resultó herido el conduc
tor de dicho coche, según una 
nota de prensa del Gobierno

ARCHIVOLos accidentes ocurrieron en las carreteras de la provincia.

i

Civil de Ciudad Real.
Los otros dos accidentes de 

circulación se produjeron den
tro de los término municipales

de Tomelloso y Valdepeñas, 
con el resultado de tres heri
dos de carácter leve, según el 
mismo comunicado de prensa.

La Tribuna

La importancia del movi
miento asociativo como gene
rador de empleo fue destaca
do ayer por el consejero de 
Agricultura y Medio Ambien
te, Fernando López Carrasco, 
y es que en la región existen 
casi 200.000 cooperativistas, 
distribuidos en tres grupos: coo
perativismo agrario, coopera
tivas de trabajo asociado y So
ciedades Anónimas Laborales.

El cooperativismo agrario 
agrupa a más de 180.000 per
sonas. Ciudad Real y Toledo 
son las dos provincias con más 
asociados, 53.424 y 51.018 
respectivamente.

Las cooperativas de traba
jo asociado, con más de 9.000 
socios agrupados en las 846 
cooperativas, han sido una 
buena fórmula para el fomen
to y creación de puestos de tra
bajo estable. Estas cooperati
vas se agrupan en cuatro sec
tores: agrario, industrial, cons

trucción y servicios. í
Las cooperativas pertene-! 

cientes al sector industrial son 
las que reúnen a mayor núnie- 
ro de asociados, más de4.500, ¡ 
de los que casi la mitad pede- i 
necen a la provincia deToledo, 
con 165 cooperativas. Dentro 
de ese sector destaca la con-j 
fección textil, en total 214coii I 
3.210 socios, el de laconstmc-j 
ción, más de mil, y porúlli®’| 
el sector agrario con aproO 
madamente 778 asocias! 
agrupadas en 76 cooperati'®’ 1

Las sociedades Anónimstl 
Laborales son unas de las i# | 
cipales impulsoras de la^l 
nomía social de la regio"'j 
Castilla-la Mancha cuenU^l 
la actualidad con 676soc#l 
des, integradas por 5.2005^1 
cios. El Gobierno autóno®® 1 
través del Fondo Región^' 1 
Cooperativas pretendefo®? l 
tar la creación y consolida® 1 
de empresas cooperativa".:! 
1994 el importe de las aya"®! 
ascendió a 1.910 mino”^^ I
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